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Paulinho do 
Barreirão lidera com 
50,5% em Anicuns

Eudes Araújo na 
frente com 85,4% em 
Novo Planalto

Pesquisa Maranata 
indica vitória de Miro 
Marçal para prefeito 
de Itapuranga

Danilo Contador se 
destaca com 56,8% 
em Córrego do Ouro

Baco lidera em 
Cocalinho com 
58,44%

Pesquisa demonstra 
reeleição de Cleiton 
Melo em Itauçu

Cássio da 
Madeimanas 
avança com 30,65% 
na corrida de 
Mozarlândia

Iporá: Maysa Cunha 
lidera em pesquisa 
com 44,8%

Goiatuba: Marcelo 
Coelho destaca-se 
com 43,7% na pesquisa

ELEIÇÕES 2024

Pesquisa realizada entre os 
dias 24 e 25 de setembro 
de 2024, aponta Paulinho 
do Barreirão (União Brasil) 
como o candidato com 
maior intenção de votos 
para a prefeitura de Anicuns. 
Página 13

Uma pesquisa recente 
realizada em Novo Planalto, 
aponta Eudes Araújo como o 
candidato com maior intenção 
de votos para a prefeitura, 
alcançando impressionantes 
85,4%. Página 17

O candidato do PP a prefeito 
de Itapuranga, Miro Marçal, 
é o líder da preferência dos 
eleitores para ser o próximo 
prefeito da cidade com 
25,3% das intenções de voto. 
Página 4

Uma pesquisa realizada em 
Córrego do Ouro, indica que 
Danilo Contador é o candidato 
com maior intenção de 
votos para a prefeitura, com 
expressivos 56,8%. Página 4

A pesquisa realizada em 
Cocalinho, revelou que Baco 
é o candidato com a maior 
intenção de votos para a 
prefeitura, atingindo 58,44%. 
Página 12

O prefeito de Itauçu, Cleiton 
Melo (UB) é o preferido da 
população para ser reeleito 
nas eleições municipais do 

próximo domingo. Ele lidera 
as pesquisas de intenção de 
voto com larga vantagem 
sobre o ex-Prefeito Tulim  

(PSDB). Página 5

Uma recente pesquisa 
realizada em Mozarlândia 
aponta Cássio da Madeimanas 
como o candidato com maior 
intenção de votos para a 
prefeitura, alcançando 30,65%. 
Página 17

Em Iporá, a disputa pela 
prefeitura apresenta Maysa 
Cunha como a forte favorita, 
com 44,8% das intenções de 
voto em pesquisa eleitoral. 
Página 8

Em Goiatuba, a recente 
pesquisa realizada pela Plural 
Assessoria de Imprensa, 
Pesquisa e Jornalismo aponta 
Marcelo Coelho como o 
candidato à prefeitura com 
a maior intenção de votos, 
alcançando 43,7%.  
Página 5

CRIMES AMBIENTAIS
DEGRADAM ARAGUAIA

Cinco procedimentos foram instaurados para investigar crimes ambientais na bacia 
do Rio Araguaia. Ações, conduzidas pela Polícia Civil do Estado de Goiás, por meio 

da Delegacia Estadual de Repressão a Crimes Contra o Meio Ambiente (Dema), sob a 
liderança do delegado Luziano Carvalho, concentram-se nos municípios de Aruanã, 

Nova Crixás e São Miguel do Araguaia.  Página 2

Incêndio no Parque Serra 
Dourada entra no sétimo dia

Incêndio no Parque Serra Dourada, na Cidade de Goiás, teve início no sábado, 28, e 
desde então tem mobilizado várias equipes para enfrentar as chamas. Atualmente, mais 

de 50 bombeiros estão envolvidos na operação.  Página 3

Marília Mendonça recebe 
homenagem neste sábado, 

5, em São Paulo, às 19h. 
Dirigido por Eduardo 

Pepato, show “This Is Marília 
Mendonça” destaca eu-

lírico empoderado da artista 
goiana. Apresentação reúne 
artistas de diferentes estilos.  

Página 20
Jataí: Humberto 
Machado dispara e 
chega a 55,1%

A voz em silêncio

Uma pesquisa recente 
realizada na cidade de 
Jataí revela que Humberto 
Machado(MDB) é o candidato 
com a maior intenção de 
votos, alcançando 43,2%. 
Página 8

Cid Moreira comandou "Jornal 
Nacional" por 27 anos. Nesse 
tempo, passou pela ditadura 
militar e Guerra Fria. Noticiou 

morte de John Lennon e 
Salvador Dalí, bem como fatos 

importantes para a história 
do País. Cid iniciou carreira no 
rádio. Foi também influencer. 

Página 18

Marília 
reaparece  
em show
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Falsa biomédica que 
provocou morte de

paciente virou a noite em 
festa antes da cirurgia

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Responderá por crimes gra-
ves, entre eles homicídio do-
loso (quando há a intenção de 
matar), a empresária Grazielly 
da Silva Barbosa, que em junho 
passado realizou um procedi-
mento estético que culminou 
com a morte de uma influen-
ciadora digital, de 33 anos. 
Ao falar sobre a conclusão do 
inquérito ontem, a delegada 
que investiga o caso, Débora 
Melo, disse ter descoberto que 
a empresária, que se passava 
por biomédica, fez a aplicação 
de PMMA nos glúteos de Aline 
Maria Ferreira poucas horas 
após ingerir uma grande quan-
tidade de bebidas alcoólicas.

Aline Maria, que morava em 
Brasília, realizou um procedi-
mento que durou menos de 
20 minutos na clínica mantida 
pela falsa biomédica em Goi-
ânia, na manhã do último dia 
23 de junho. No dia seguinte, já 
no Distrito Federal, ela enviou 
mensagens para Grazielly, e 
contou estar passando muito 
mal, mas teria sido orientada 
apenas para que se acalmasse, 
já que essa reação seria natu-
ral.

Três dias depois, quando 
desmaiou em decorrência das 
fortes dores que sentia, Aline 
foi levada pelo marido ao Hos-
pital Regional da Asa Norte. 
Transferida para a UTI de um 
hospital particular na Asa Sul, 

a influencer morreu no dia 
dois de julho.

Na noite anterior ao proce-
dimento, segundo a delegada 
que investigou o caso, Gra-
zielly foi até uma festa, onde 
havia muita bebida alcoólica, e 
por volta das três da manhã do 
dia seguinte saiu, e seguiu para 
sua casa, junto com o namora-
do e alguns amigos, onde per-
maneceram bebendo e con-
versando até o início da manhã 
de domingo. Há indícios se-
gundo a policial, que além de 
ingerir bebida alcoólica, a falsa 
biomédica não dormiu, pois 
foram encontradas conversas 
no celular dela às sete da ma-
nhã, e às 10 horas, quando ela 
saiu para atender Aline.

Mais de 15 anos
Diante das evidências, e 

provas colhidas após três me-
ses de investigações, a Polícia 
Civil indiciou a Grazielly por 
homicídio com dolo eventual, 
exercício ilegal da medicina, e 
indução do consumidor a erro. 
Somados, os crimes tem pena 
que pode passar de 15 anos de 
reclusão.

Atualmente, a falsa biomé-
dica cumpre responde pelo 
crime em prisão domiciliar. A 
defesa dela não foi localizada 
para comentar sobre o fim do 
inquérito, mas o espaço está 
aberto, caso queiram se pro-
nunciar.

Homem morre 
após brigar com a 
mulher e atirar em 
PM

Inconformado após brigar 
com a mulher, um homem que 
teria passado a madrugada 
ingerindo bebida alcoólica e 
usando drogas decidiu roubar 
carros, e efetuar disparos de 
arma de fogo para o alto, em 
Anápolis. Na segunda tentati-
va de roubo, ele acabou morto 
quando, ao dar voz de assalto 
para um motorista de apli-
cativo, foi surpreendido por 
um policial militar, que estava 
como passageiro. No confron-
to, André Luiz de Souza, se-
gundo a corporação, efetuou 
um disparo de espingarda, que 
atingiu o tornozelo do militar. 
Baleado no peito no revide, 
ele morreu antes mesmo da 
chegada do socorro médico. 
Alguns minutos antes de abor-
dar o motorista de aplicativo, 
André Luiz havia roubado o 
carro de um pedreiro, que foi 
feito refém por ele, e liberado 
na saída da cidade. Segundo a 
PM, André tinha antecedentes 
por ameaça, e porte ilegal de 
arma de fogo.

Funcionário rouba 
R$ 30 mil de patrão 
após envenená-lo

A tentativa de fazer o bem, 
acolhendo uma pessoa que 
estava procurando emprego, 
terminou em prejuízo, e por 
pouco não custou a vida de um 
empresário, que tem 60 anos, 
e mora em Senador Canedo. 
Envenenado pelo funcioná-
rio, o idoso passou 10 dias na 
UTI, e sobreviveu por milagre. 
Quando recebeu alta nesta se-
mana, porém, ele descobriu 
que o funcionário retirou R$ 
31.500,00 de três contas bancá-
rias pertencentes a ele. O crimi-
noso, conhecido apenas pelo 
primeiro nome, Jhonatan, su-
miu com todos os documentos 
e cartões do patrão, após dei-
xa-lo, desmaiado, no hospital. 
Em depoimento, o empresário 
contou que sempre almoçava 
com o funcionário, que morava 
nos fundos da serralheria des-
de março passado. A Polícia Ci-
vil já está investigando o caso.

 Três assassinatos 
são registrados em 
uma só noite

Cidades do Entorno do Dis-
trito Federal registraram, em 
uma mesma noite, dois assas-
sinatos. No Setor Norte, em 
Planaltina, Carlos Henrique 
Inácio de Jesus, 33, foi morto 
com tiros de pistola dentro de 
casa. Também vítima de dis-
paros de arma de fogo, Israel 
Cristóvão Pereira Costa, 17, foi 
assassinado na porta de uma 
distribuidora de bebidas que 
fica no Jardim Barragem 3, em 
Águas Lindas de Goiás. O ter-
ceiro homicídio aconteceu no 
Centro de Petrolina de Goiás, e 
vitimou Franklin Willian Araú-
jo Filho, 24, que foi morto com 
facadas. Autores dos três cri-
mes ainda não foram identifi-
cados pela polícia.

Crimes ambientais 
são investigados no 

Rio Araguaia
Ações conduzidas pela Delegacia Estadual de 

Repressão a Crimes Contra o Meio Ambiente (DEMA) 
concentram-se nos municípios de Aruanã, Nova Crixás 

e São Miguel do Araguaia

Inglid Martins

Cinco procedimentos foram 
instaurados para investigar cri-
mes ambientais na bacia do Rio 
Araguaia. As ações, conduzidas 
pela Polícia Civil do Estado de 
Goiás, por meio da Delegacia 
Estadual de Repressão a Cri-
mes Contra o Meio Ambiente 
(DEMA), sob a liderança do 
delegado Luziano Carvalho, 
concentram-se nos municípios 
de Aruanã, Nova Crixás e São 
Miguel do Araguaia.

De acordo com a DEMA, as 
investigações envolvem uma 
série de violações ambientais 
graves, incluindo desmata-
mento, instalação ilegal de dre-
nos, destruição de nascentes e 
captação irregular de água do 
Rio Araguaia. Esses crimes im-
pactam diretamente o ecossis-
tema local e a disponibilidade 
hídrica da região, que é uma 
das mais importantes para a 
conservação ambiental no es-

tado de Goiás.
Imagens registradas por 

drones da DEMA mostram 
uma grande área desmatada 
na região, resultado das ativi-
dades investigadas pela Polícia 
Civil. As ações de fiscalização e 
investigação visam responsa-
bilizar os infratores e mitigar 
os danos ambientais causados 
na bacia do Rio Araguaia, uma 
área que tem sofrido intensa-
mente com atividades irregula-
res, colocando em risco o meio 
ambiente e a população que 
depende da preservação desse 
recurso natural.

O delegado Luziano Carva-
lho e sua equipe têm intensifi-
cado os esforços para garantir a 
proteção dos recursos naturais 
da região. As autoridades am-
bientais seguem monitorando 
a área para identificar os res-
ponsáveis e avaliar as medidas 
necessárias para a recuperação 
ambiental da bacia do Rio Ara-
guaia.

Investigação apura desmatamento, destruição
de nascentes e captação irregular de água

Suspeito por 
perseguir ex-aluna 

através de pix é preso
Sacha Souza

O suspeito era professor da 
garota, e a perseguia através 
de pix, fazendo transferências 
de 1$ para a garota, deixando 
ameaças em formas de mensa-
gens. Ele foi preso pela Polícia 
Civil, em frente a escola onde a 
vítima estuda. Outras duas ví-
timas, também o denunciaram 
para a polícia.

A polícia o prendeu no dia 26 
de setembro, logo após a vítima 
contatar os policiais que ele es-
tava na porta da escola, como 
fazia de costume algumas ou-
tras vezes. Os policiais informa-
ram, que durante o processo, o 
suspeito estava dentro da esco-
la ameaçando outras pessoas.

A adolescente ameaçada, 
já havia procurado a delega-

cia antes para fazer denúncias 
sobre a perseguição. Ela conta 
que o professor continuou a 
procura-la e mandar mensa-
gens, mesmo sendo bloqueado 
em todas as redes sociais e ca-
nais de comunicação. Ele esta-
va criando novos perfis “fakes” 
para conseguir entrar em con-
tato com a vítima e ameaça-la 
através de mensagens agressi-
vas.

A polícia também contou 
que o suspeito já tinha ficha 
criminal, e havia crimes se-
melhantes envolvendo outras 
ex-alunas. Ele foi preso em 
flagrante, e segundo a polícia, 
teve sua pena aumentada por 
se tratar de crime contra a mu-
lher, crime ao adolescente, e 
crime por danos emocionais.
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Incêndio no Parque
Serra Dourada

entra no sétimo dia
A Serra Dourada é conhecida por sua região de difícil

acesso, o que complica as operações de combate às chamas

Inglid Martins

O incêndio no Parque Serra 
Dourada teve início no sábado, 
28, e desde então tem mobili-
zado várias equipes para en-
frentar as chamas. Atualmente, 
mais de 50 bombeiros estão 
envolvidos na operação, que 
conta com a participação de 
militares dos quartéis da região 
e de uma força-tarefa vinda da 
capital. A colaboração entre os 

diferentes grupos visa fortale-
cer a eficácia das ações de com-
bate ao fogo.

As equipes incluem também 
integrantes do Curso de Pre-
venção e Combate a Incêndios 
Florestais (CPCIF), que trazem 
conhecimentos técnicos para 
lidar com a situação. Briga-
distas da Secretaria do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMAD) e fazen-
deiros locais também estão se 
unindo aos esforços para con-
trolar o incêndio.

A Serra Dourada é conhe-
cida por sua região de difícil 
acesso, o que complica as ope-
rações de combate às chamas. 
Devido a esse fator, os bombei-
ros e brigadistas estão enfren-
tando desafios adicionais para 
atingir as áreas afetadas. A difi-

culdade de acesso torna a ava-
liação da extensão dos danos 
ainda mais complexa, limitan-
do a capacidade de mensurar a 
área atingida pelo fogo.

Até o momento, não há uma 
estimativa precisa da área quei-
mada, e as equipes continuam 
trabalhando para controlar as 
chamas e prevenir a propaga-
ção do incêndio. O foco prin-
cipal é extinguir o fogo e evitar 
que ele alcance áreas mais sen-
síveis. As equipes estão atentas 
ao andamento da situação e 
monitorando as condições cli-
máticas que podem influenciar 
o comportamento do incêndio. 
As informações sobre a evo-
lução da situação estão sendo 
atualizadas regularmente so-
bre o incêndio e as ações em 
curso.

Contas públicas têm 
déficit de R$ 22,4 bi 
em agosto

As contas do governo central 
tiveram um déficit de R$ 22,4 bi-
lhões em agosto, informou nesta 
quinta-feira (3) o Tesouro Nacio-
nal.Esse foi o 7º pior resultado 
para o mês, conforme a série his-
tórica iniciada em 1997, em va-
lores já corrigidos pela inflação. 
Mas é o melhor resultado para 
meses de agosto desde 2021. Na-
quele ano, o resultado deficitário 
tinha sido de R$ 10,8 bilhões.

Em agosto do ano passado, 
o déficit primário foi de R$ 26,7 
bilhões. As contas do governo 
central incluem Tesouro Nacio-
nal, Banco Central e Previdência 
Social. No acumulado do ano, o 
déficit primário somou R$ 99,997 
bilhões. A cifra representa uma 
ligeira redução em relação ao 
resultado de janeiro a agosto do 
ano passado, quando o rombo 
totalizou R$ 105,884 bilhões (em 
termos nominais).

Para 2024, o governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) mira um 
déficit de R$ 28,8 bilhões. Esse é 
o limite máximo permitido pela 
margem de tolerância da meta 
fiscal, cujo alvo central é zero. 
Mas o rombo efetivo será de R$ 
68,8 bilhões neste ano, com as 
despesas de combate à calami-
dade no Rio Grande do Sul e às 
queimadas e o pagamento de 
valores retroativos ao Judiciário 
–gasto de R$ 40,5 bilhões fora das 
regras fiscais em 2024.

Em agosto, a receita líquida 
apresentou elevação de 6,2% 
em termos reais (R$ 8,8 bilhões), 
em comparação com o mesmo 
mês de 2023. Essa variação de-
corre principalmente do efeito 
conjunto de IPI (Imposto sobre 
Produtos Industrializados), com 
aumento de R$ 2 bilhões, IR (Im-
posto sobre a Renda), alta de R$ 
6 bilhões, e Cofins (Contribuição 
para o Financiamento da Seguri-
dade Social), elevação de R$ 4,6 
bilhões.

Flamengo pagará R$ 
4,8 milhões de multa 
rescisória para Tite

O departamento jurídico do 
Flamengo finalizou os trâmites 
burocráticos da rescisão de con-
trato de Tite. O clube pagará R$ 
4,8 milhões de multa ao treina-
dor e sua comissão.

Tite foi demitido um jogo após 
a eliminação na Copa Libertado-
res. O Rubro-Negro foi superado 
pelo Peñarol (URU) na competi-
ção sul-americana e depois, mes-
mo tendo vencido o Athletico-PR 
pelo Brasileiro, o treinador foi 
desligado.

Filipe Luis, por sua vez, foi efe-
tivado. Ele era o treinador do sub-
20 e agora assinou um contrato 
até o fim de 2025. O profissional 
também recebeu um aumento 
salarial.

O ex-lateral estreou com vi-
tória no comando. O Flamengo 
venceu o Corinthians por 1 a 0, 
nesta quarta-feira (2), no Mara-
canã, pelo jogo de ida das semi-
finais da Copa do Brasil.

A gestão do presidente Rodol-
fo Landim já gastou R$ 51,3 mi-
lhões com multas de treinadores. 
Além de Tite, foram rescindidos 
os contratos de Domenéc Tor-
rent, Rogério Ceni, Paulo Sousa e 
Vítor Pereira. (Folhapress). 

Incêndio, que começou no sábado, 28, mobiliza mais de 50 bombeiros

Concurso dos 
Correios com 3.468 
vagas terá provas 
em 15 de dezembro

Os Correios anunciaram nes-
ta quinta-feira (3) que as provas 
do novo concurso com 3.468 
vagas serão realizadas no dia 
15 de dezembro. Os editais com 
as regras da seleção estão em 
fase final de revisão e devem ser 
publicados pela banca organi-
zadora, que é o IBFC (Instituto 
Brasileiro de Formação e Cap-
tação), na próxima quarta-feira 
(9).

Ainda não há data para a 
abertura das inscrições, mas 
elas deverão ser feitas no se-
guinte link: https://www.ibfc.
org.br/menus/home.html. Do 
total de vagas, 3.099 são desti-
nada para o cargo de agente de 
Correios, que exige ensino mé-
dio, e 369 para o de analista de 
Correios, de nível superior. Os 
salários oferecidos são de R$ 
2.429,26 e R$ 6.872,48, respecti-
vamente. Há ainda cadastro de 
reserva com 5.344 postos.

Segundo a estatal, as provas 
estão previstas para serem apli-
cadas em todas as regiões do 
país, incluindo todas as capitais, 
abrangendo um total de 306 
localidades. O concurso deve-
rá destinar 30% das vagas para 
pessoas negras (pretas e pardas) 
e indígenas, segundo o presi-
dente do órgão, Fabiano Silva 
dos Santos.

“A equidade de raça está 
entre as prioridades da nossa 
gestão, em alinhamento às dire-
trizes do governo do presidente 
Lula. Com a reserva de vagas 
para grupos historicamente 
minorizados, estamos criando 
oportunidades para que iniciem 
uma carreira sólida nos Cor-
reios, uma das empresas mais 
admiradas do Brasil, e contri-
buímos para o avanço da justiça 
social em nosso país”, disse.

A realização do novo con-
curso foi um dos compromissos 
firmados com a categoria para 
encerrar a greve realizada em 
agosto, com duração de 16 dias.

Nota Pública - 
Suspensão da

Pesquisa Eleitoral
GO-05655/2024

Em cumprimento à de-
terminação judicial profe-
rida pelo Tribunal Regional 
Eleitoral, com base no art. 
16, § 1º da Resolução TSE 
nº 23.600/2019 e no art. 300 
do Código de Processo Civil 
(CPC), fica determinada a 
suspensão imediata da di-
vulgação da pesquisa elei-
toral registrada sob o núme-
ro GO-05655/2024. A ordem 

de suspensão foi emitida 
em caráter de urgência e é 
direcionada ao candidato 
Wagner Camargo Neto, que 
deve interromper a divulga-
ção dos resultados até o jul-
gamento do mérito da ação.

O Jornal Diário da Manhã 
publica esta nota em aten-
dimento à determinação 
judicial.
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Campanha de Vacinação Antirrábica 
2024 segue até o final de outubro

Estudantes da rede 
municipal vivenciam o 

Beach Tennis

Redação

A Campanha de Vacina-
ção Antirrábica 2024 segue 
até o final de outubro, com 
vacinação disponível nas se-
des dos sete Distritos Sanitá-
rios de Saúde da capital, às 
sextas-feiras, das 8h às 16h. 
Para tutores com mais de dez 
animais, a opção de agenda-
mento domiciliar está dispo-
nível até outubro. Para agen-
dar, basta entrar em contato 
pelos telefones 3524-3124, 
3524-3125 e 3524-3129 
(WhatsApp).

A vacina é gratuita e está 
disponível para cães e gatos 
com mais de três meses de 
idade. No entanto, animais 
que estejam doentes ou em 
tratamento com antibióti-
cos ou anti-inflamatórios 
não devem ser vacinados. Os 
tutores são orientados a ob-
servar o estado de saúde de 
seus pets e aguardar a recu-
peração antes de levá-los aos 
postos de vacinação.

A Prefeitura de Goiânia 
já vacinou 80.986 mil cães e 
gatos contra raiva, o que re-
presenta 56,6% da meta de 
143 mil, sendo 68.740 cães 
e 9.248 gatos. “A vacina é a 
forma mais eficaz de evitar a 
disseminação da raiva, uma 
doença com 100% de letali-
dade em animais”, explica o 
responsável pela Vigilância 
em Zoonoses, Murilo Reis. 

Embora Goiânia não re-
gistre casos de raiva humana 
transmitida por cães desde 
1999, e em cães, desde 2000, 
a vacinação regular perma-
nece medida preventiva es-
sencial para proteger tanto 
os animais quanto a popu-
lação. A raiva é uma doença 
que afeta o sistema nervoso 
central e pode ser fatal tan-
to para os animais quanto 
para os seres humanos. Ela 
é transmitida por meio da 
saliva de animais infecta-
dos, principalmente através 
de mordidas, arranhões ou 
lambidas.

Nos cães e gatos, o vírus 
pode ser transmitido pela 
saliva até cinco dias antes 
do surgimento dos sintomas, 
que incluem mudanças de 
comportamento, salivação 
excessiva, dificuldade para 
engolir, agressividade e, em 
estágios mais avançados, pa-
ralisia. Após o início dos sin-
tomas, a morte geralmente 
ocorre em até uma semana. 
Já em humanos, o período de 
incubação varia, em média, 
cerca de 45 dias, tornando 
a vacinação de animais um 
fator crucial para impedir a 
disseminação da doença.

Imunizante contra raiva para cães e gatos está disponível, às sextas-feiras, nas sedes 
dos sete Distritos Sanitários de Saúde da capital

Tutores que possuem mais de dez animais podem realizar agendamento 
de atendimento domiciliar

SMS

Redação

Cerca de 40 estudantes da 
Escola Municipal Irmã Vene-
randa, da Vila Finsocial, par-
ticipam nesta sexta-feira, 4, 
das 8 às 10h, de uma vivência 
da modalidade Beach Tennis, 
mais conhecido como tênis de 
praia. A ação será realizada no 
Manakai Sport & Lifestyle, no 
setor Jardim Goiás.

A ação é uma das atividades 
do Projeto Integração Despor-
tiva, da Secretaria Municipal 
de Educação (SME). Já é a se-
gunda escola contemplada 
com a modalidade. O objetivo 

é democratizar o Beach Tennis 
junto aos estudantes da rede 
municipal, despertar para a 
prática desportiva, além de de-
senvolver habilidades motoras 
e sociais.

Na ocasião, serão feitas as 
explicações sobre as atividades 
e apresentação da modalidade. 
Depois, os estudantes divididos 
em três grupos, passam por es-
tações (gincana funcional, trei-
no psicomotor e Beach Tennis), 
com intervalos para hidratação.

O Projeto Integração Des-
portiva, criado pela Gerência 
de Desporto Educacional, in-
clui três modalidades pouco 
acessíveis, que são Beach Ten-
nis, Ciclismo e E-games. De 
acordo com o Projeto, o Beach 
Tennis é uma modalidade em 
franca ascensão no Brasil e em 
Goiânia, o ciclismo é tradicio-
nal e a modalidade e-games foi 
escolhida pela necessidade de 
fazer uma reflexão sobre jogos 
virtuais.

Atividade é uma das ações 
do Projeto Integração 
Desportiva, da Secretaria 
Municipal de Educação. 
Já é a segunda escola 
contemplada com a 
vivência da modalidade
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Pesquisa Maranata indica 
vitória de Miro Marçal para 
prefeito de Itapuranga

Redação

O candidato do PP a prefeito de 
Itapuranga, Miro Marçal, é o líder 
da preferência dos eleitores para 
ser o próximo prefeito da cidade, 
segundo levantamento feito pelo 
Instituto Maranata. A consulta foi 
feita com 550 eleitores com mais 
de 16 anos entre os dias 28 e 29 de 
setembro de 2024 em bairros e dis-
tritos da cidade.

A pesquisa foi registrada sob o 
número GO-02576/2024 e contra-
tada por Denilson Pereira de Alen-
car. Os pesquisadores percorreram 
os bairros Centro, São Sebastião 
do Xixá, Joaquim da Silva Moreira, 
Parque Alvorada, Vila Barrinha, 
Vila Mutirão, Setor Marista, Setor 
Comercial, Milton Camilo, Terezi-
nha Glória, Setor Valéria Perillo, Se-
tor Oeste, Setor Conde dos Arcos, 
Bela Vista, Jardim Imperial, Vila 
Moreira, Vila Nova, Vila Marilda, 
Setor Veredas, Setor Canastra e o 
distrito de Diolândia.

Na consulta espontânea, em 
que os nomes dos candidatos não 
são mencionados Miro Marçal (PP) 
lidera as citações com 25% das in-
tenções de voto. Ele é seguido por 
Paulinho Imila com 23%, Júnior 
Camargo com 21% e Vander Luiz 
não pontuou.

Na pesquisa estimulada, em 
que os entrevistadores apresentam 
uma cartela com os nomes dos 
candidatos registrados o nome de 
Miro Marçal lidera a preferência 
com 30%. Logo atrás de Marçal, 
Paulinho Imila, candidato à reelei-
ção do Partido dos Trabalhadores 
(PT), aparece com 26%, seguido de 
Júnior Camargo, do Solidariedade, 
com 24%. O levantamento ainda 
aponta que 14% dos eleitores per-
manecem indecisos ou afirmam 
não saber em quem votar, enquan-
to 5% optariam por anular ou votar 
em branco. Vander Luiz, candidato 
pelo PRD, tem apenas 1% das in-
tenções de voto, figurando na últi-
ma posição.

Danilo Contador Rosemar de Paula Não sabe/indeciso

Danilo Contador se destaca com 
56,8% em Córrego do Ouro

Redação

Uma pesquisa realizada em 
Córrego do Ouro, registrada 
sob o número GO-03844/2024, 
indica que Danilo Contador é o 
candidato com maior intenção 
de votos para a prefeitura, com 
expressivos 56,8%. Em segundo 
lugar, aparece Rosemar de Pau-
la com 32,7%.

A pesquisa foi conduzida 
pela IPOP Cidades e Negócios 
Ltda entre os dias 23 e 24 de 
setembro de 2024, com uma 
amostra de 350 entrevistados. 

A margem de erro é de 4,95%, 
e o nível de confiança é de 95%.

O levantamento também 
revela que a amostra foi balan-
ceada em relação ao gênero, 
contando com 180 homens e 
170 mulheres entre os entre-
vistados. Os bairros incluídos 
na pesquisa foram Setor Cen-
tral e Ruas, Setor 1 e Setor 2. A 
pesquisa foi contratada pela 
Dinamica Administração Con-
sultoria & Gestão S/S LTDA / 
Faculdade Unida de Campinas 
- Facunicamps Goiânia e custe-
ada com recursos próprios.
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Nosso tributo ao
 dr. Eurípedes Junqueira  

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

De repente, em um momen-
to, num lugar ímpar e inespe-
rado, há mais de 30 anos, vi e 
ouvi com as atenções devidas, 
um líder anapolino fazendo 
um discurso lindo, com uma 
voz melodiosa e cheia de ento-

nação quando o assunto exigia, 
recheado  de conteúdos gentis, 
porém em estilo pragmático, 
sempre usando comparações 
de fácil entendimento, visando 
melhorar pessoas e sua comu-
nidade, bem como melhorar  
a comunidade mundial como 
um todo.

Mal sabia que estava diante 
de uma personalidade anapo-
lina maior, dotada dos maiores 
atributos da humildade, da to-
lerância e compreensão. Pas-
sei a conhecer e me interessar 
pelo Dr. Eurípedes Junqueira. 
Procurei segui-lo, sem muito 
sucesso, em virtude de minha 
fraqueza espiritual. Passados 
todos estes anos, Junqueira só 
melhorou: sempre atencioso, 
passou, ainda mais, a dar aten-
ção às pessoas e seus amigos e 
companheiros, é cada vez mais 
humilde, mais família, mais li-
gado em servir a comunidade 
pelos meios que lhe são pos-
síveis. Seus discursos, sempre 

de improviso e falando com o 
coração, são sempre inéditos e 
cheios de amor e paz e isto faz 
com que tenha sempre com-
pleto domínio da plateia, seja 
ela de qualquer nível. Que bom!

Junqueira foi um homem de 
invejável currículo de serviços 
prestados à comunidade ana-
polina e goiana. Sempre cami-
nhou dentro da ótica do servir 
ao próximo desinteressada-
mente, de dedicação à família, 
aos amigos e companheiros, 
de fazer com amor, de gostar 
do que faz, por isso sempre fez 
com muito zelo o trabalho que 
nunca abandonou.  Esta arti-
go é por demais pequeno para 
discorrer sobre seu currículo 
de serviços prestados. Tenta-
remos sintetizar: Em Anápolis 
foi Professor e Diretor do Colé-
gio Estadual José Ludovico de 
Almeida; em 1955, foi Secretá-
rio do então Prefeito Carlos de 
Pina que o ingressou na polí-
tica; exerceu o mesmo cargo 
no mandato dos prefeitos Hely 
Alves de Souza, Jonas Duarte 
e Raul Balduino; foi prefeito 
durante os anos 1974 e 1975, 
deixando de legado o Espaço 
Cultural (atual Centro Admi-
nistrativo) e a implantação par-
cial das Avenida Brasil, Mato 
Grosso e Presidente Kenedy. 
Em nível estadual foi Secretário 
da Administração no governo 
de Leonino Caiado e Procura-
dor do Estado no governo de 
Ary Valadão; ainda serviu na 
CASEGO Cia. De Armazéns e 
Silos de Goiás. Não interessou-
-se muito pela política, porém.

Na missão de melhorar pes-
soas e sua comunidade, Eu-
rípedes Junqueira, tornou-se 
Rotariano há mais de 70 anos, 
sempre nos quadros do Rotary 
Clube de Anápolis (O pionei-
ro), onde ocupou todos os car-
gos e chegou ao alto posto de 
Governador de Rotary, para o 
Distrito 4530 (Goiás, Tocantins 
e Distrito Federal). Nesta mis-
são levou a mensagem de mo-
tivação para servir ao próximo, 
melhorando vidas e as comu-
nidades locais no espírito cris-
tão, a todos os clubes da área 
de atuação. No Distrito 4530, 
é um dos mais respeitados ro-
tarianos, por merecimento. Na 
Maçonaria, Grande Oriente do 
Brasil, também serviu em to-
dos os cargos e tornou-se Grão 
Mestre e, posteriormente, Mi-
nistro do Supremo Tribunal de 
Justiça Maçônica, em nível na-
cional. Hoje é um dos maçons 
mais respeitáveis do País.

Desde o ano de 1966, ou 
seja, há 58 anos, é o Tabelião 
do Cartório de Títulos e Pro-
testos de Anápolis onde exer-
ce as suas funções de maneira 
correta, sempre justa, fazendo 
tudo com muita dedicação e 
zelo à função pública. Enfim, 
Eurípedes Junqueira, com 
seus mais de 70 anos de servi-
ços prestados à nossa comuni-
dade, é, com certeza, o maior 
exemplo de cidadão anapoli-
no dedicado a servir cada vez 
melhor, sempre com sorriso 
no rosto, com muita paciência, 
discrição, tolerância e muito, 
mas muito mesmo, amor ao 
próximo.

Furacão Helene mata 
mais de 200 nos EUA

Folhapress

O furacão Helene alcançou 
a marca de 200 mortes confir-
madas nesta quinta-feira (3), se 
tornando o mais mortal nos Es-
tados Unidos desde o Furacão 
Katrina, que matou 1.833 pesso-
as em 2005.

Contagens diferem por pou-
co. A agência Associated Press 
informou que o número de mor-
tes era 200, enquanto a conta-
gem da NBC News aponta que 
já são 202 mortos. O número ab-
soluto de mortos deve aumentar 
conforme seguem as buscas por 
desaparecidos.

Estado com maior número 
de mortos é a Carolina do Norte, 
com 98. Outros estados afetados 
são a Carolina do Sul, com pelo 
menos 39 mortos; a Geórgia, 
com 33 mortos; a Flórida, com 
19 mortos; o Tennessee, com 11 
mortes, e a Virginia, com 2 mor-
tes. Entre causas para as mortes, 
estão afogamentos pelas en-
chentes, queda de árvores, aci-
dentes com veículos e a força do 
próprio tornado. As informações 
são da NBC.

"Há perda de vidas, e há mui-
to mais por vir", disse Keith Sto-
ne, xerife do Condado de Nash, 
na Carolina do Norte. "Ainda 
estamos nos estágios iniciais dis-
so".

Centenas de pessoas estão 
desaparecidas. As autoridades 
esperam encontrar sobreviven-
tes quando o sinal de telefonia 
móvel voltar a funcionar. Entre-
tanto, 966 mil pessoas estão sem 
energia, segundo o site Powe-
rOutage.us, principalmente nas 
Carolinas e na Geórgia. A mídia 
local informa que um número 
incerto de pessoas estão sem 
água potável, comida e gás.

Biden e Kamala estão visitan-
do áreas afetadas. O presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden 
viajou nesta quarta-feira (2) para 
a Carolina do Norte e Carolina 
do Sul, enquanto Kamala Harris 
visita a Geórgia a fim de avaliar 
a devastação causada pelo fura-
cão Helene no sudeste do país. 
Em Augusta, na Geórgia, a vice-
-presidente agradeceu a "todo o 
pessoal realizando esse trabalho 
extraordinário".
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Pesquisa demonstra reeleição 
de Cleiton Melo em Itauçu

Redação

O prefeito de Itauçu, Cleiton 
Melo (UB) é o preferido da popu-
lação para ser reeleito nas eleições 
municipais de domingo próximo. 
Ele lidera as pesquisas de intenção 
de voto com larga vantagem para o 
outro concorrente. Nesta reta final, 
tivemos acesso a mais uma pesqui-
sa, desta vez a desenvolvida pelo 
Instituto Destake Consultoria e Co-
municação LTDA.

Cleiton Melo abriu mais de 26 
pontos à frente de seu oponente, e 
segue confirmando o seu segundo 
mandado, com quase o dobro da 
preferência das intenções de voto. O 
grande volume de obras, a constru-
ção do lago, a dedicação com a zona 
rural, e o cuidado com o Distrito de 
Ordália e o Povoado de Vilas Boas 
são tidos como os principais moti-
vos de sua onda de crescimento. 

Melo tem sido elogiado por sua 
habilidade em estabelecer um bom 
relacionamento com políticos e 
empresários, o que tem facilitado a 
articulação de parcerias e a obten-
ção de recursos para o Município. A 
interação com os governos estadual 
e federal é vista como um diferencial 
em sua gestão, permitindo a execu-
ção de obras e programas sociais. 

Segundo a pesquisa estimulada, 
o prefeito Cleiton Melo disparou 
com 59.3% das declarações de voto, 
enquanto o ex-prefeito Tulim apare-
ce com  32.7%. Apenas 6% disseram 
não saber em quem votar e 2% não 
votaria em nenhum dos dois.

O baixíssimo número de inde-
cisos, apenas 6% dos eleitores, é o 
que demonstra estar praticamente 

garantida a reeleição do Prefeito 
Cleiton Melo, pois mesmo que o 
ex-prefeito Tulim conseguisse o fei-
to inédito de trazer para junto de si 
todos os indecisos, ainda assim este 
número não seria suficiente para 
conseguir alcançar o percentual de 
votos do atual mandatário Cleiton 
Melo, que segue favorito rumo à re-
eleição. 

A pesquisa mediu também o ní-
vel de rejeição, confirmando o índi-
ce de aprovação. A rejeição do atual 
prefeito está em 17,3%, enquanto a 
rejeição do ex-prefeito Tulim bateu a 
casa dos 27,0%.

A Pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número GO-02655/2024e rea-
lizada entre os dias 27 e 29 de setem-
bro. A margem de erro da pesquisa 
é de 4,66 pontos percentuais para 
mais ou para menos com um nível 
de confiança de 90%. Foram en-
trevistados 300 eleitores conforme 
projeção do número de habitantes e 
eleitores cadastrados junto à Justiça 
Eleitoral aptos a votar. A pesquisa foi 
encomendada pela empresa Rádio 
ITA FM LTDA (Band FM) com re-
cursos próprios.

Goiatuba: Marcelo 
Coelho Destaca-se 
com 43,7% na Pesquisa

Redação

Em Goiatuba, a recente pes-
quisa realizada pela Plural Asses-
soria de Imprena no dia 01 e 02 de 
outubro e registrada com número 
GO-08239/2024, Pesquisa e Jor-
nalismo aponta Marcelo Coelho 
como o candidato à prefeitura 
com a maior intenção de votos, 
alcançando 43,7%. O concorrente 
Alberto segue em segundo lugar, 
com 36,6% das preferências. Uma 
parcela de 18,2% dos entrevista-
dos não soube ou não respondeu, 
e apenas 1,5% indicou que votaria 
em branco ou nulo.

A pesquisa contou com a par-
ticipação de 402 eleitores, abran-
gendo uma amostra representa-
tiva da população. Em relação à 
faixa etária, 11,2% dos entrevista-
dos têm entre 16 e 24 anos, 17,7% 
entre 25 e 34 anos, 17,9% entre 35 
e 44 anos, 26,5% entre 45 e 59 anos, 
e 26,7% são maiores de 60 anos. A 
margem de erro é de até 5% e o ní-
vel de confiança é de 95%.

Os bairros incluídos na pesqui-
sa são: Centro, Recreio Bandeiran-

tes, Buriti Park, Bananeiras, Vila 
Esperança, Gobato, Jardim Santa 
Paula, Serra Dourada, Imperial, 
Juca da Luiza, Jardim América, 
Morada Nova, Oeste, São Fran-
cisco, Vila Garcia, Alto da Serra, 
Iguaçu, Novo Horizonte, Parque 
Cachoeiras, Bela Vista, Bem Te Vi, 
Casego, Maranata, Dergo, Muti-
rão, Parque Primaveras, Aeropor-
to, Carola, Esplanada, Vila Rocha, 
Bouganvile e João Vicente. Pes-
quisa contratada por XE do Brasil 
LTDA / Xande Eventos..

Nosso tributo ao
 dr. Eurípedes Junqueira  

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

De repente, em um momen-
to, num lugar ímpar e inespe-
rado, há mais de 30 anos, vi e 
ouvi com as atenções devidas, 
um líder anapolino fazendo 
um discurso lindo, com uma 
voz melodiosa e cheia de ento-
nação quando o assunto exigia, 
recheado  de conteúdos gentis, 
porém em estilo pragmático, 
sempre usando comparações 
de fácil entendimento, visando 
melhorar pessoas e sua comu-
nidade, bem como melhorar  
a comunidade mundial como 
um todo.

Mal sabia que estava diante 
de uma personalidade anapo-
lina maior, dotada dos maiores 
atributos da humildade, da to-
lerância e compreensão. Pas-
sei a conhecer e me interessar 
pelo Dr. Eurípedes Junqueira. 

Procurei segui-lo, sem muito 
sucesso, em virtude de minha 
fraqueza espiritual. Passados 
todos estes anos, Junqueira só 
melhorou: sempre atencioso, 
passou, ainda mais, a dar aten-
ção às pessoas e seus amigos e 
companheiros, é cada vez mais 
humilde, mais família, mais li-
gado em servir a comunidade 
pelos meios que lhe são pos-
síveis. Seus discursos, sempre 
de improviso e falando com o 
coração, são sempre inéditos e 
cheios de amor e paz e isto faz 
com que tenha sempre com-
pleto domínio da plateia, seja 
ela de qualquer nível. Que bom!

Junqueira foi um homem de 
invejável currículo de serviços 
prestados à comunidade ana-
polina e goiana. Sempre cami-
nhou dentro da ótica do servir 
ao próximo desinteressada-
mente, de dedicação à família, 
aos amigos e companheiros, 
de fazer com amor, de gostar 
do que faz, por isso sempre fez 

com muito zelo o trabalho que 
nunca abandonou.  Esta arti-
go é por demais pequeno para 
discorrer sobre seu currículo 
de serviços prestados. Tenta-
remos sintetizar: Em Anápolis 
foi Professor e Diretor do Colé-
gio Estadual José Ludovico de 
Almeida; em 1955, foi Secretá-
rio do então Prefeito Carlos de 
Pina que o ingressou na polí-
tica; exerceu o mesmo cargo 
no mandato dos prefeitos Hely 
Alves de Souza, Jonas Duarte 
e Raul Balduino; foi prefeito 
durante os anos 1974 e 1975, 
deixando de legado o Espaço 
Cultural (atual Centro Admi-
nistrativo) e a implantação par-
cial das Avenida Brasil, Mato 
Grosso e Presidente Kenedy. 
Em nível estadual foi Secretário 
da Administração no governo 
de Leonino Caiado e Procura-
dor do Estado no governo de 
Ary Valadão; ainda serviu na 
CASEGO Cia. De Armazéns e 
Silos de Goiás. Não interessou-
-se muito pela política, porém.

Na missão de melhorar pes-
soas e sua comunidade, Eu-
rípedes Junqueira, tornou-se 
Rotariano há mais de 70 anos, 
sempre nos quadros do Rotary 
Clube de Anápolis (O pionei-
ro), onde ocupou todos os car-
gos e chegou ao alto posto de 
Governador de Rotary, para o 
Distrito 4530 (Goiás, Tocantins 
e Distrito Federal). Nesta mis-
são levou a mensagem de mo-
tivação para servir ao próximo, 
melhorando vidas e as comu-
nidades locais no espírito cris-
tão, a todos os clubes da área 
de atuação. No Distrito 4530, 
é um dos mais respeitados ro-
tarianos, por merecimento. Na 
Maçonaria, Grande Oriente do 
Brasil, também serviu em to-
dos os cargos e tornou-se Grão 
Mestre e, posteriormente, Mi-
nistro do Supremo Tribunal de 
Justiça Maçônica, em nível na-
cional. Hoje é um dos maçons 
mais respeitáveis do País.

Desde o ano de 1966, ou 
seja, há 58 anos, é o Tabelião 
do Cartório de Títulos e Protes-
tos de Anápolis onde exerce as 
suas funções de maneira corre-
ta, sempre justa, fazendo tudo 
com muita dedicação e zelo à 
função pública. Enfim, Eurípe-
des Junqueira, com seus mais 
de 70 anos de serviços pres-
tados à nossa comunidade, é, 
com certeza, o maior exemplo 
de cidadão anapolino dedicado 
a servir cada vez melhor, sem-
pre com sorriso no rosto, com 
muita paciência, discrição, to-
lerância e muito, mas muito 
mesmo, amor ao próximo.

Colocamos aqui neste hu-
milde artigo, minha família e 
eu, nossos tributos a este gran-
de cidadão anapolino, que 
agora foi para o eterno ao lado 
do Criador de todas as coisas. 
Creditamos também, à sua fa-
mília, esposa e companheira 
de todas as horas (Geny) e aos 
cinco filhos do casal (Vitor, De-
nis, Júnior, Eugênio e Fred), o 
sucesso desta caminhada, que 
Eurípedes gostava de denomi-
nar “cavalgada”.

Uma cavalgada de amor ao 
próximo.

Furacão Helene mata 
mais de 200 nos EUA

Folhapress

O furacão Helene alcançou 
a marca de 200 mortes confir-
madas nesta quinta-feira (3), se 
tornando o mais mortal nos Es-
tados Unidos desde o Furacão 
Katrina, que matou 1.833 pesso-
as em 2005.

Contagens diferem por pou-
co. A agência Associated Press 
informou que o número de mor-
tes era 200, enquanto a conta-
gem da NBC News aponta que 
já são 202 mortos. O número ab-
soluto de mortos deve aumentar 
conforme seguem as buscas por 
desaparecidos.

Estado com maior número 
de mortos é a Carolina do Norte, 
com 98. Outros estados afetados 
são a Carolina do Sul, com pelo 
menos 39 mortos; a Geórgia, 
com 33 mortos; a Flórida, com 
19 mortos; o Tennessee, com 11 
mortes, e a Virginia, com 2 mor-
tes. Entre causas para as mortes, 
estão afogamentos pelas en-
chentes, queda de árvores, aci-
dentes com veículos e a força do 
próprio tornado. As informações 
são da NBC.

"Há perda de vidas, e há mui-
to mais por vir", disse Keith Sto-
ne, xerife do Condado de Nash, 
na Carolina do Norte. "Ainda 
estamos nos estágios iniciais dis-
so".

Centenas de pessoas estão 
desaparecidas. As autoridades 
esperam encontrar sobreviven-
tes quando o sinal de telefonia 
móvel voltar a funcionar. Entre-
tanto, 966 mil pessoas estão sem 
energia, segundo o site Powe-
rOutage.us, principalmente nas 
Carolinas e na Geórgia. A mídia 
local informa que um número 
incerto de pessoas estão sem 
água potável, comida e gás.

Biden e Kamala estão visitan-
do áreas afetadas. O presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden 
viajou nesta quarta-feira (2) para 
a Carolina do Norte e Carolina 
do Sul, enquanto Kamala Harris 
visita a Geórgia a fim de avaliar 
a devastação causada pelo fura-
cão Helene no sudeste do país. 
Em Augusta, na Geórgia, a vice-
-presidente agradeceu a "todo o 
pessoal realizando esse trabalho 
extraordinário".
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Pesquisa demonstra reeleição 
de Cleiton Melo em Itauçu

Redação

O prefeito de Itauçu, Cleiton 
Melo (UB) é o preferido da popu-
lação para ser reeleito nas eleições 
municipais de domingo próximo. 
Ele lidera as pesquisas de intenção 
de voto com larga vantagem para o 
outro concorrente. Nesta reta final, 
tivemos acesso a mais uma pesqui-
sa, desta vez a desenvolvida pelo 
Instituto Destake Consultoria e Co-
municação LTDA.

Cleiton Melo abriu mais de 26 
pontos à frente de seu oponente, e 
segue confirmando o seu segundo 
mandado, com quase o dobro da 
preferência das intenções de voto. O 
grande volume de obras, a constru-
ção do lago, a dedicação com a zona 
rural, e o cuidado com o Distrito de 
Ordália e o Povoado de Vilas Boas 
são tidos como os principais moti-
vos de sua onda de crescimento. 

Melo tem sido elogiado por sua 
habilidade em estabelecer um bom 
relacionamento com políticos e 
empresários, o que tem facilitado a 
articulação de parcerias e a obten-
ção de recursos para o Município. A 
interação com os governos estadual 
e federal é vista como um diferencial 
em sua gestão, permitindo a execu-
ção de obras e programas sociais. 

Segundo a pesquisa estimulada, 
o prefeito Cleiton Melo disparou 
com 59.3% das declarações de voto, 
enquanto o ex-prefeito Tulim apare-
ce com  32.7%. Apenas 6% disseram 
não saber em quem votar e 2% não 
votaria em nenhum dos dois.

O baixíssimo número de inde-
cisos, apenas 6% dos eleitores, é o 
que demonstra estar praticamente 

garantida a reeleição do Prefeito 
Cleiton Melo, pois mesmo que o 
ex-prefeito Tulim conseguisse o fei-
to inédito de trazer para junto de si 
todos os indecisos, ainda assim este 
número não seria suficiente para 
conseguir alcançar o percentual de 
votos do atual mandatário Cleiton 
Melo, que segue favorito rumo à re-
eleição. 

A pesquisa mediu também o ní-
vel de rejeição, confirmando o índi-
ce de aprovação. A rejeição do atual 
prefeito está em 17,3%, enquanto a 
rejeição do ex-prefeito Tulim bateu a 
casa dos 27,0%.

A Pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número GO-02655/2024e rea-
lizada entre os dias 27 e 29 de setem-
bro. A margem de erro da pesquisa 
é de 4,66 pontos percentuais para 
mais ou para menos com um nível 
de confiança de 90%. Foram en-
trevistados 300 eleitores conforme 
projeção do número de habitantes e 
eleitores cadastrados junto à Justiça 
Eleitoral aptos a votar. A pesquisa foi 
encomendada pela empresa Rádio 
ITA FM LTDA (Band FM) com re-
cursos próprios.

Goiatuba: Marcelo 
Coelho Destaca-se 
com 43,7% na Pesquisa

Redação

Em Goiatuba, a recente pes-
quisa realizada pela Plural Asses-
soria de Imprena no dia 01 e 02 de 
outubro e registrada com número 
GO-08239/2024, Pesquisa e Jor-
nalismo aponta Marcelo Coelho 
como o candidato à prefeitura 
com a maior intenção de votos, 
alcançando 43,7%. O concorrente 
Alberto segue em segundo lugar, 
com 36,6% das preferências. Uma 
parcela de 18,2% dos entrevista-
dos não soube ou não respondeu, 
e apenas 1,5% indicou que votaria 
em branco ou nulo.

A pesquisa contou com a par-
ticipação de 402 eleitores, abran-
gendo uma amostra representa-
tiva da população. Em relação à 
faixa etária, 11,2% dos entrevista-
dos têm entre 16 e 24 anos, 17,7% 
entre 25 e 34 anos, 17,9% entre 35 
e 44 anos, 26,5% entre 45 e 59 anos, 
e 26,7% são maiores de 60 anos. A 
margem de erro é de até 5% e o ní-
vel de confiança é de 95%.

Os bairros incluídos na pesqui-
sa são: Centro, Recreio Bandeiran-

tes, Buriti Park, Bananeiras, Vila 
Esperança, Gobato, Jardim Santa 
Paula, Serra Dourada, Imperial, 
Juca da Luiza, Jardim América, 
Morada Nova, Oeste, São Fran-
cisco, Vila Garcia, Alto da Serra, 
Iguaçu, Novo Horizonte, Parque 
Cachoeiras, Bela Vista, Bem Te Vi, 
Casego, Maranata, Dergo, Muti-
rão, Parque Primaveras, Aeropor-
to, Carola, Esplanada, Vila Rocha, 
Bouganvile e João Vicente. Pes-
quisa contratada por XE do Brasil 
LTDA / Xande Eventos..

Nosso tributo ao
 dr. Eurípedes Junqueira  

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

De repente, em um momen-
to, num lugar ímpar e inespe-
rado, há mais de 30 anos, vi e 
ouvi com as atenções devidas, 
um líder anapolino fazendo 
um discurso lindo, com uma 
voz melodiosa e cheia de ento-
nação quando o assunto exigia, 
recheado  de conteúdos gentis, 
porém em estilo pragmático, 
sempre usando comparações 
de fácil entendimento, visando 
melhorar pessoas e sua comu-
nidade, bem como melhorar  
a comunidade mundial como 
um todo.

Mal sabia que estava diante 
de uma personalidade anapo-
lina maior, dotada dos maiores 
atributos da humildade, da to-
lerância e compreensão. Pas-
sei a conhecer e me interessar 
pelo Dr. Eurípedes Junqueira. 

Procurei segui-lo, sem muito 
sucesso, em virtude de minha 
fraqueza espiritual. Passados 
todos estes anos, Junqueira só 
melhorou: sempre atencioso, 
passou, ainda mais, a dar aten-
ção às pessoas e seus amigos e 
companheiros, é cada vez mais 
humilde, mais família, mais li-
gado em servir a comunidade 
pelos meios que lhe são pos-
síveis. Seus discursos, sempre 
de improviso e falando com o 
coração, são sempre inéditos e 
cheios de amor e paz e isto faz 
com que tenha sempre com-
pleto domínio da plateia, seja 
ela de qualquer nível. Que bom!

Junqueira foi um homem de 
invejável currículo de serviços 
prestados à comunidade ana-
polina e goiana. Sempre cami-
nhou dentro da ótica do servir 
ao próximo desinteressada-
mente, de dedicação à família, 
aos amigos e companheiros, 
de fazer com amor, de gostar 
do que faz, por isso sempre fez 

com muito zelo o trabalho que 
nunca abandonou.  Esta arti-
go é por demais pequeno para 
discorrer sobre seu currículo 
de serviços prestados. Tenta-
remos sintetizar: Em Anápolis 
foi Professor e Diretor do Colé-
gio Estadual José Ludovico de 
Almeida; em 1955, foi Secretá-
rio do então Prefeito Carlos de 
Pina que o ingressou na polí-
tica; exerceu o mesmo cargo 
no mandato dos prefeitos Hely 
Alves de Souza, Jonas Duarte 
e Raul Balduino; foi prefeito 
durante os anos 1974 e 1975, 
deixando de legado o Espaço 
Cultural (atual Centro Admi-
nistrativo) e a implantação par-
cial das Avenida Brasil, Mato 
Grosso e Presidente Kenedy. 
Em nível estadual foi Secretário 
da Administração no governo 
de Leonino Caiado e Procura-
dor do Estado no governo de 
Ary Valadão; ainda serviu na 
CASEGO Cia. De Armazéns e 
Silos de Goiás. Não interessou-
-se muito pela política, porém.

Na missão de melhorar pes-
soas e sua comunidade, Eu-
rípedes Junqueira, tornou-se 
Rotariano há mais de 70 anos, 
sempre nos quadros do Rotary 
Clube de Anápolis (O pionei-
ro), onde ocupou todos os car-
gos e chegou ao alto posto de 
Governador de Rotary, para o 
Distrito 4530 (Goiás, Tocantins 
e Distrito Federal). Nesta mis-
são levou a mensagem de mo-
tivação para servir ao próximo, 
melhorando vidas e as comu-
nidades locais no espírito cris-
tão, a todos os clubes da área 
de atuação. No Distrito 4530, 
é um dos mais respeitados ro-
tarianos, por merecimento. Na 
Maçonaria, Grande Oriente do 
Brasil, também serviu em to-
dos os cargos e tornou-se Grão 
Mestre e, posteriormente, Mi-
nistro do Supremo Tribunal de 
Justiça Maçônica, em nível na-
cional. Hoje é um dos maçons 
mais respeitáveis do País.

Desde o ano de 1966, ou 
seja, há 58 anos, é o Tabelião 
do Cartório de Títulos e Protes-
tos de Anápolis onde exerce as 
suas funções de maneira corre-
ta, sempre justa, fazendo tudo 
com muita dedicação e zelo à 
função pública. Enfim, Eurípe-
des Junqueira, com seus mais 
de 70 anos de serviços pres-
tados à nossa comunidade, é, 
com certeza, o maior exemplo 
de cidadão anapolino dedicado 
a servir cada vez melhor, sem-
pre com sorriso no rosto, com 
muita paciência, discrição, to-
lerância e muito, mas muito 
mesmo, amor ao próximo.

Colocamos aqui neste hu-
milde artigo, minha família e 
eu, nossos tributos a este gran-
de cidadão anapolino, que 
agora foi para o eterno ao lado 
do Criador de todas as coisas. 
Creditamos também, à sua fa-
mília, esposa e companheira 
de todas as horas (Geny) e aos 
cinco filhos do casal (Vitor, De-
nis, Júnior, Eugênio e Fred), o 
sucesso desta caminhada, que 
Eurípedes gostava de denomi-
nar “cavalgada”.

Uma cavalgada de amor ao 
próximo.

Furacão Helene mata 
mais de 200 nos EUA

Folhapress

O furacão Helene alcançou 
a marca de 200 mortes confir-
madas nesta quinta-feira (3), se 
tornando o mais mortal nos Es-
tados Unidos desde o Furacão 
Katrina, que matou 1.833 pesso-
as em 2005.

Contagens diferem por pou-
co. A agência Associated Press 
informou que o número de mor-
tes era 200, enquanto a conta-
gem da NBC News aponta que 
já são 202 mortos. O número ab-
soluto de mortos deve aumentar 
conforme seguem as buscas por 
desaparecidos.

Estado com maior número 
de mortos é a Carolina do Norte, 
com 98. Outros estados afetados 
são a Carolina do Sul, com pelo 
menos 39 mortos; a Geórgia, 
com 33 mortos; a Flórida, com 
19 mortos; o Tennessee, com 11 
mortes, e a Virginia, com 2 mor-
tes. Entre causas para as mortes, 
estão afogamentos pelas en-
chentes, queda de árvores, aci-
dentes com veículos e a força do 
próprio tornado. As informações 
são da NBC.

"Há perda de vidas, e há mui-
to mais por vir", disse Keith Sto-
ne, xerife do Condado de Nash, 
na Carolina do Norte. "Ainda 
estamos nos estágios iniciais dis-
so".

Centenas de pessoas estão 
desaparecidas. As autoridades 
esperam encontrar sobreviven-
tes quando o sinal de telefonia 
móvel voltar a funcionar. Entre-
tanto, 966 mil pessoas estão sem 
energia, segundo o site Powe-
rOutage.us, principalmente nas 
Carolinas e na Geórgia. A mídia 
local informa que um número 
incerto de pessoas estão sem 
água potável, comida e gás.

Biden e Kamala estão visitan-
do áreas afetadas. O presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden 
viajou nesta quarta-feira (2) para 
a Carolina do Norte e Carolina 
do Sul, enquanto Kamala Harris 
visita a Geórgia a fim de avaliar 
a devastação causada pelo fura-
cão Helene no sudeste do país. 
Em Augusta, na Geórgia, a vice-
-presidente agradeceu a "todo o 
pessoal realizando esse trabalho 
extraordinário".
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Dr. Rogério dispara 
com 70,37% das 

intenções de voto 
em Campos Verdes

Redação

Uma nova pesquisa reali-
zada pelo Instituto Criativa 
Consultoria mostra a lideran-
ça consolidada do candidato 
Dr. Rogério Queiroz na corri-
da pela Prefeitura de Campos 
Verdes. O levantamento revela 
que, na pesquisa estimulada, 
onde os nomes dos candidatos 
são apresentados aos eleitores, 
70,37% dos entrevistados dis-
seram votar em Dr. Rogério, 
enquanto o candidato de opo-
sição, Wallas Correia, aparece 
com apenas 18,89% das inten-
ções de voto. Entre os eleitores, 
6,30% não souberam responder 
e 4,44% afirmaram que não vo-
tariam em nenhum dos candi-
datos.

A pesquisa também trouxe 
dados sobre o índice de rejei-
ção dos candidatos. Quando 
perguntados “em qual candi-
dato você não votaria de jeito 
nenhum”, Wallas Correia lidera 
com 41,11% de rejeição, mais 
de três vezes o índice de Dr. 
Rogério, que registrou 12,22%. 
Outros 46,67% dos eleitores 
disseram que não rejeitam ne-
nhum dos candidatos ou não 
souberam responder.

Esses números reforçam 
a dificuldade de Wallas Cor-
reia em crescer na reta final da 
campanha, enquanto Dr. Rogé-

rio mantém sua popularidade 
consolidada entre os eleitores 
de Campos Verdes.

O atual prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, desem-
penha um papel relevante na 
decisão de voto dos eleitores. 
A pesquisa mostra que 48,52% 
dos entrevistados afirmaram 
que votariam em um candida-
to apoiado pelo prefeito, evi-
denciando o peso do apoio de 
Haroldo à candidatura de Dr. 
Rogério. Apenas 20,37% res-
ponderam que não votariam 
em um candidato apoiado pelo 
atual prefeito, enquanto 31,11% 
informaram que isso depende-
ria do candidato ou preferiram 
não responder.

A pesquisa foi realizada pelo 
Instituto Criativa Consultoria 
no dia 30 de setembro de 2024, 
e ouviu 270 eleitores. O levan-
tamento foi registrado no TSE 
sob o número GO-05185/2024. 
A pesquisa tem um nível de 
confiança de 90% e margem de 
erro de 4,8 pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Clotilde Catão, Custelão I e 
II, Parque Esmeraldas, Jardim 
Califórnia, Jardim Ouro Verde, 
Jardim Tropical. 52% dos pes-
quisados pertencem ao sexo 
feminino e 48% ao sexo mascu-
lino.

Dr. Rogério Queiroz: líder em Campos Verdes

Comandante da FAB 
defende compra de 
nova aeronave para 
Lula após incidente 

no México
O comandante da Aeronáu-

tica, brigadeiro Marcelo Kanitz 
Damasceno, disse na quinta-
-feira (3) que não há indicati-
vo até o momento de que um 

pássaro tenha sido sugado pela 
turbina do avião presidencial 
que teve que retornar à Cida-
de do México após apresentar 
problemas técnicos.

Candidata a 
vereadora em 
Goiânia, Rose 
Cruvinel (ela é 
do União Brasil), 
chega forte na 
reta final da 
disputa, com 
propostas efetivas 
e um grande apoio 
de lideranças 
políticas. Sua 
campanha recebeu 
elogios tanto do 
prefeitável Sandro 
Mabel, quanto do governador Ronaldo Caiado (ambos 
também do UB). Caiado destacou que a sua colega de 
profissão, a médica Rose Cruvinel, tem visão e sabe 
articular bem as suas propostas, reforçando sempre o 
seu compromisso com a saúde e o desenvolvimento da 
Capital. Aliás, o que Goiânia precisa. 

lMãe da advogada Sophia Lucas e do 
adolescente Davi Lucas, Belkiss Lucas (foto), 
encerra sua campanha a vereadora em 
Goiânia com a missão cumprida, contando 
com apoio de empreendedoras de vários 
segmentos, lideranças políicas e de bairros. 
lOntem foi uma disputa para ver quem dava 

primeiro a notícia sobre a morte do ex-
apresentador Cid Moreira... Em tempo de redes sociais, 
isso acabou virando um grande vício.
lManchete de um conhecido portal de notícia do Brasil: 

‘Saiba quem é Fátima Sampaio, viúva de Cid Moreira’. A 
pergunta é qual o sentido dessa notícia?!!
lO jornalismo brasileiro, às vezes, força a barra. E como!! 
l’Deem ao Senhor a glória devida ao seu nome. Tragam 

ofertas e venham à sua presença. Adorem o Senhor no 
esplendor da sua santidade.’ - 1 Crônicas 16:29

Rose faz campanha com 
propostas e dedicação

Eleições OAB 
Um grupo de advogados 
e advogadas reuniu-se 
em um restaurante para 
discutir os rumos da 
OAB/GO. O movimento 
‘Independentes’, após uma 
consulta, decidiu hipotecar 
apoio ao atual presidente 
Rafael Lara. O advogado 
Marcelo de Castro foi quem 
fez a selfie. As eleições 
acontecem agora em 
novembro. 

Glossy
Neste sábado, a 1ª corrida 
da Glossy vai reunir cerca 
de mil mulheres para uma 
prova de rua que promete 
charme e garra das 
competidoras.  
 
Largada
Com largada e chegada 
na Central de Decorados 
Opus, na Alameda Ricardo 
Paranhos, o evento tem o 
comando da empresária 
fitness Lorena Resende, 
diretora da Glossy. 

Difícil
Propaganda oficial de 
Vanderlan tenta mostrar 
que ele vai para o segundo 
turno. Pelo jeito, pelas 
pesquisas, nem pensar.  

Violência
O Brasil violento continua 
na gestão do presidente 
Lula. Cada vez mais 
violento.

Música
O Trio Miaêro se 
apresentará no Quintal do 
Jajá, na noite desta sexta-
feira (04), interpretando 
grandes sucessos de ritmos 
como forró pé de serra, 
baião, arrasta-pé, xote, 
frevo, xaxado e maracatu..

Clima
Muitas pessoas 
‘rezando’, mas sem previsão 
de chuvas. Mas como 
todo dia de votação, em 
outubro, chove, neste final 
de semana tem 
chuva em Goiânia.

Verdade!
Pesquisa revela que com o 
X suspenso, a saúde mental 
do brasileiro melhorou. 

‘AS MAIORES PREOCUPAÇÕES DA PF NAS ELEIÇÕES DE 2024 INCLUEM O AUMENTO DA DIFUSÃO DE ‘FAKE NEWS’ E DESINFORMAÇÃO SOBRE O PROCESSO ELEITORAL, O USO 
INDEVIDO DE INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL E ‘DEEPFAKES’ EM PROPAGANDAS, A VIOLÊNCIA POLÍTICA, ESPECIALMENTE A VIOLÊNCIA DE GÊNERO, E A PARTICIPAÇÃO DO CRIME 

ORGANIZADO NO APOIO A CANDIDATOS’, POLÍCIA FEDERAL, EM NOTA DIVULGADA À IMPRENSA

Goiano de olho na Câmara 
Cineasta, jornalista, roqueiro, Goiano Sidney 
(foto) é um dos bons nomes que disputam 
a Câmara Municipal de Goiânia. Sempre no 
circuito ‘udigrudi’ de Goiás, Goiano Sidney 
já se apresentou com seu grupo de rock em 
São Paulo, Tocantins, Brasília, Bahia (festival 
Universo Parallello) e estava se preparando 
para tocar em Paris, na França. Com 
propostas voltadas para a cultura, Goiano 
diz que, se eleito, vai fazer uma revolução 
na Câmara Municipal de Goiânia. 

O rei da house em Goiânia 
Em uma programada balada para poucos, 
o empresário João Paulo Testa (ele é filho 
da matriarca Valéria Testa e do Totonho 
Testa), comemora seus 39 anos. Para 
animar a Private Party, nome de batismo 
do agito, que será agora dia 5, ele 
contratou ninguém menos famoso do que 
o produtor musical e DJ holandês Martijn 
ten Velden, o rei da house music, que vai 
dividir a cena com o experiente Andre Pulse. O cenário que 
vai mobilizar a cidade será o Shed Club Goiânia.

Talk show sobre câncer de mama 
O CDI Premium recebe hoje, às 10h, mulheres do grupo 
‘Nossas Mamas, Nossas Histórias’ para um talk show sobre 
tratamento, prevenção e a conscientização sobre o câncer 
de mama. Elas vão conversar com colaboradoras da unidade 
sobre esse tema central da campanha Outubro Rosa e sobre 
a importância do autocuidado.
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Caiado consolida favoritismo
de Leandro em Aparecida de Goiânia

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) e Leandro 
Vilela (MDB), candidato a pre-
feito e líder nas pesquisas de 
intenção de voto em Aparecida 
de Goiânia, comandaram uma 
grande carreata nesta quin-
ta-feira (3). Com centenas de 
veículos, a comitiva passou por 
regiões como Colina Azul, In-
dependência Mansões, Papilon 
Park e Jardim Luz, encerrando 
o trajeto na Avenida Rio Verde, 
na divisa com Goiânia.

Durante o percurso, Lean-
dro Vilela foi recebido com en-
tusiasmo pelos moradores, que 
expressaram apoio com acenos 
e aplausos. Caiado destacou 
que escolheu Leandro como 

seu candidato por acreditar 
que ele é o único preparado 
para defender o desenvolvi-
mento do município e impedir 
retrocessos. “Meu candidato 
a prefeito é o Leandro Vilela 
porque ele representa a conti-
nuidade do progresso. Temos 
a certeza de que Aparecida não 
pode voltar ao atraso”, afirmou 
o governador.

Ação integrada
Vilela reforçou o compro-

misso de governar de forma 
integrada e destacou seus pla-

nos para a educação e a saúde 
no município. “Vou garantir 
que todas as mais de nove mil 
crianças de Aparecida estejam 
nas escolas ainda no primeiro 
ano de governo, além de traba-
lhar para solucionar questões 
de moradia e oferecer um aten-
dimento de saúde de qualidade 
para todos”, sublinhou.

O vice-governador Daniel 
Vilela também exaltou o legado 
do pai, Maguito Vilela, e mani-
festou confiança na capacidade 
de Leandro para administrar a 
cidade. “Leandro sempre este-

ve ao lado do meu pai e apren-
deu o que é preciso para ser um 
bom prefeito. Ele está prepara-
do para conduzir Aparecida ao 
futuro que a população mere-
ce”, declarou.

A carreata também marca 
a virada de Leandro Vilela nas 
pesquisas eleitorais. De acor-
do com o último levantamento 
da Paraná Pesquisas, divulga-
do em 1º de outubro, o eme-
debista aparece com 40% das 
intenções de voto, superando 
Professor Alcides (PL), que tem 
38,2%. Levantamento da Atlas 

Intel mostra uma frente ainda 
maior: Vilela tem 45,3% contra 
35,2% de Alcides, consolidan-
do-se como favorito.

“Já estamos contando os 
dias para a vitória. Temos cer-
teza de que a população re-
conhece o nosso trabalho e 
compromisso com Aparecida”, 
celebrou o ex-prefeito Gustavo 
Mendanha (MDB). Os deputa-
dos federais Silvye Alves (UB) 
e Zacharias Calil (UB) também 
participaram da carreata.

Em clima de festa, 
comitiva do governador 
foi recepcionada 
com entusiasmo pela 
população e percorreu 
cerca de 20 quilômetros 
entre os bairros Colina 
Azul, Independência 
Mansões, Setor Marista Sul 
e Jardim Nova Era

Ronaldo Caiado e Leandro Vilela: crescimento em Aparecida de Goiânia

Racha na eleição a prefeito antecipa 
disputa entre Bolsonaro e Caiado em 2026
Gazeta do Povo

Após as articulações frus-
tradas para a formação de uma 
frente ampla de direita durante 
a pré-campanha, os candida-
tos a prefeito de Goiânia Fred 
Rodrigues (PL), 39 anos, e San-
dro Mabel (União Brasil), 65 
anos, representantes dos gru-
pos políticos do ex-presidente 
Jair Bolsonaro e do governador 
Ronaldo Caiado, entraram em 

guerra na reta final do primeiro 
turno em busca do voto do elei-
torado goianiense.

O racha também pode reper-
cutir no posicionamento dos 
líderes políticos na campanha 
de 2026. Apoiado pelo União 
Brasil, Caiado se coloca como 
presidenciável nas próximas 
eleições e disputa o título de 
pré-candidato da direita com 
os governadores Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), Romeu 

Zema (Novo) e Ratinho Junior 
(PSD). Apesar da inelegibili-
dade, Bolsonaro tenta reverter 
a decisão do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para voltar 
à corrida eleitoral em 2026. Se 
não concorrer, o ex-presidente 
sinaliza que pode apoiar o go-
vernador de São Paulo.

“Tenho certeza absoluta 
que, em 2027, um presidente 
honesto, de direita e conser-
vador estará à frente do des-

tino do nosso Brasil. Como eu 
disse, ninguém tem o que nós 
temos. O erro está apenas nas 
escolhas”, discursou na última 
terça-feira (24) durante o comí-
cio da campanha de Fred Ro-
drigues na capital goiana, onde 
voltou a criticar o TSE. “Sou o 
ex mais amado do Brasil e esse 
divórcio não foi o povo que fez. 
A verdade, brevemente, chega-
rá”, disse aos eleitores.

Ainda durante o comício, o 

ex-presidente lembrou do lo-
ckdown imposto pelos estados 
durante a pandemia, período 
em que Bolsonaro e Caiado ti-
veram posições opostas em re-
lação ao fechamento do comér-
cio. “Fui contra governadores 
que falavam: fiquem em casa, 
a economia a gente vê depois. 
Governador covarde! O vírus ia 
pegar todo mundo, não tinha 
como fugir”, criticou sem citar o 
nome de Caiado.

Vitor Hugo busca plano de Paulo Guedes 
para gerar 50 mil empregos

Redação

O candidato de Bolsonaro a 
vereador de Goiânia, Major Vi-
tor Hugo (PL), quer mais que 
dobrar o número de empregos 
gerados na capital goianiense 
nos próximos quatro anos. A 
proposta faz parte das 22 ações 
do programa “Goiânia Pela Li-
berdade Econômica”, lançado 
nesta semana pelo liberal em 
sua campanha para vereador. 
O desafio é alcançar a marca 
de 50 mil empregos gerados 
nos quatro anos de mandato.

A proposta do candidato 
liberal segue o exemplo do 
Plano de Liberdade Econômi-
ca aprovado pelo ex-ministro 
da Economia, Paulo Guedes. 
Vitor Hugo foi líder do gover-

no de Jair Bolsonaro (PL) no 
Congresso Nacional e partici-
pou ativamente deste debate e 
de sua aprovação em Brasília. 
“Cabe ao governo incentivar o 
empreendedorismo para fazer 
a economia crescer, aumentar 
a renda média da população e 
gerar empregos. Nosso traba-
lho é servir às empresas, não 
atrapalhar quem quer investir 
na cidade”, afirma o candidato 
a vereador.

Para Goiânia, a proposta de 
Major Vitor Hugo consiste em 
22 ações, sendo 11 legislativas 
e 11 políticas, que garantem 
o mesmo direito aos empre-
endedores que solicitam atos 
públicos de liberação de ati-
vidade econômica. Entre os 
pontos, o candidato cita que 

há necessidade de reduzir 
burocracia, oferecer comodi-
dade para os novos empreen-
dedores, melhorar os sistemas 
de fornecimento de energia e 
água, incentivar as startups, 
regularizar o transporte de 
cargas, além de criar um Mar-
co Legal da Inovação.

Número de empregos
Hoje, conforme dados do 

Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), 
entre janeiro de 2021 e julho 
de 2024, foram registradas 
268.419 admissões, 249.811 
demissões e um saldo de 
18.608 entre os dois números. 
A expectativa é que esse saldo 
positivo ultrapasse a marca de 
20 mil até o fim do ano. 

Com as ações propostas na 

legislação e com ações políti-
cas por meio de uma fiscaliza-
ção contundente e eficaz para 
implementação dos Pólos de 
Desenvolvimento, Major Ví-
tor Hugo avalia que é possível 
mais que dobrar o número de 
empregos gerados na capital, 
chegando à marca de 50 mil 
empregos gerados nos quatro 
anos da próxima legislatura.

“Goiânia, que é uma cida-
de liberal, mas sofre com bu-
rocracia e lentidão, será uma 
cidade ‘Pela Liberdade Econô-
mica’. Vamos atuar para trazer 
este plano do ministro Paulo 
Guedes para incentivar e valo-
rizar ainda mais a geração de 
emprego e renda”, explicou.
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Goiás Social atende moradores 
na região Sudoeste e Oeste 

Terceiro Mercadão Goiano, em 
Valparaíso, tem licitação finalizada

Redação

O governador Ronaldo Caiado 
inaugurou, na quinta-feira, 3, as ati-
vidades do Goiás Social no Ginásio 
de Esportes da Vila Novo Horizon-
te, região Sudoeste da Capital. 

O mutirão do Goiás Social ofere-
ce série de serviços gratuitos, como 
emissão de documentos, assistên-
cia em saúde e educação, além de 
oportunidades de emprego. Nesta 
sexta-feira, 4, a iniciativa será leva-
da à Região Oeste de Goiânia, no 
Conjunto Vera Cruz II, atendendo 
das 8h às 17h.

O gestor destacou a impor-
tância do Estado facilitar o acesso 
da população a diversos serviços 
públicos oferecidos pelo governo 
estadual.

Durante a manhã, 516 cartões 
do programa Mães de Goiás foram 
distribuídos, beneficiando mães de 
crianças de até seis anos com trans-
ferência mensal de R$ 250. Entre 
as contempladas, Juliana Teixeira, 
mãe da pequena Bella, ressaltou o 
impacto do benefício, que ajudará 
nas despesas com alimentação, 
fraldas e medicamentos.

Considerado o maior do Brasil 
em seu segmento, o Goiás Social 
abrange 246 municípios goianos, 
de acordo com o secretário Wellin-
gton Matos. Além dos cartões do 
Mães de Goiás, foram entregues 
122 cartões do programa Dignida-
de e 30 kits do Aprendiz do Futuro 
durante a ação.

Vagas
A Secretaria da Retomada ofe-

receu 5,2 mil vagas de emprego e 
qualificação profissional gratuita. 
Além disso, a secretaria dá suporte 
a quem deseja abrir seu próprio ne-
gócio, conforme explicou o secretá-
rio César Moura.

Redação

O Governo de Goiás encer-
rou, na quarta-feira, 2,  o pro-
cesso licitatório para escolha 
da empreiteira responsável 
pela construção do terceiro 
Mercadão Goiano, em Valpa-
raíso de Goiás. A empresa que 
construirá o empreendimento, 
financiado pela Secretaria de 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (SIC) e do Goiás Social, é a 
construtora Elmo Engenharia. 
A previsão para a assinatura da 
ordem de serviços e início das 
obras é de 30 dias. 

“Este mercadão é uma opor-
tunidade de transformar a 
economia de Valparaíso, ofe-
recendo um espaço digno para 

nossos feirantes e valorizan-
do a produção local”, destaca 
o secretário Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, titular da SIC. Com 
um investimento de R$ 41,8 
milhões, provenientes do Fun-
do de Proteção Social do estado 
de Goiás (Protege), o Mercadão 
Goiano de Valparaíso terá ain-
da uma unidade do Vapt-Vupt, 
além de outros serviços públi-
cos.

Valparaíso de Goiás será o 
terceiro município do Entor-
no a receber um Mercadão 
Goiano, após Águas Lindas de 
Goiás, que está com as obras 
em um estágio avançado; e 
Santo Antônio do Descoberto, 
que iniciou as construções em 
agosto. A previsão é que, no to-
tal, a iniciativa contemple sete 
cidades, com investimento de 
R$ 259  milhões.

Processo foi encerrado na 
quarta-feira e ordem de 
serviço deve ser assinada 
em 30 dias; município será 
contemplado com R$ 40 
milhões

ESTADO

Mutirão e serviços oferecem emissão de documentos, assistência em saúde e 
educação em duas regiões de Goiânia. Ronaldo Caiado destaca importância de 

atendimento do cidadão em seu bairro

Ronaldo Caiado, secretários Wellington Matos e César Moura (ao fundo) 
e populares ontem no Novo Horizonte
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Jataí: Humberto Machado 
lidera com 55,1%

Redação

Uma pesquisa recente realiza-
da na cidade de Jataí, registrada 
sob o número GO-04424/2024, 
revela que Humberto Machado 
(partido não especificado) é o 
candidato com a maior intenção 
de votos, alcançando 55,1%. Ge-
neilton Assis (partido não especi-
ficado) segue em segundo lugar, 
com 40,5%.

A pesquisa, conduzida pela Di-
rect Pesquisas e Marketing LTDA 
entre os dias 30 de setembro e 2 de 
outubro de 2024, e contratada pela 
Unigraf com recursos próprios, 
ouviu 350 eleitores, abrangendo 
faixas etárias entre 16 e mais de 60 
anos. A divisão de gênero entre os 
entrevistados foi de 47,5% mascu-
lino e 52,5% feminino.

Com uma margem de erro de 
5,22% e um nível de confiança de 

95%, os dados sugerem um ce-
nário promissor para Humberto 
Machado. Na modalidade espon-
tânea, ele também se destacou, 
obtendo 42,1% das intenções de 
voto, contra 28,7% de Geneilton 
Assis.

Os bairros cobertos na pes-
quisa incluem: Centro, Setor 
Aeroporto, Setor Antena, Setor 
Primavera, Jardim América, Vila 
Sofia, Estrela Dalva, Setor Gedda, 
Vila Olavo, Jardim Rio Claro, Se-
tor Divino Espírito Santo, Samuel 
Graham, Jardim Floresta, Setor 
Popular, Serra Azul, Setor Sodré, 
Setor Brisas, Setor Barcelona, Se-
tor Planalto, Conjunto Rio Claro, 
Setor Epaminondas, Jardim Paraí-
so, Setor Portal do Sol, Setor Mau-
ro Bento, Setor Filostro Machado, 
Santa Terezinha, Setor Brasília, 
Vila Palmeiras e Setor Santa Luzia.

Goiás Social atende moradores 
na região Sudoeste e Oeste 

Terceiro Mercadão Goiano, em 
Valparaíso. tem licitação finalizada

Redação

O governador Ronaldo Caiado 
inaugurou, na quinta-feira, 3, as ati-
vidades do Goiás Social no Ginásio 
de Esportes da Vila Novo Horizon-
te, região Sudoeste da Capital. 

O mutirão do Goiás Social ofere-
ce série de serviços gratuitos, como 
emissão de documentos, assistên-
cia em saúde e educação, além de 
oportunidades de emprego. Nesta 
sexta-feira, 4, a iniciativa será leva-
da à Região Oeste de Goiânia, no 
Conjunto Vera Cruz II, atendendo 
das 8h às 17h.

O gestor destacou a impor-
tância do Estado facilitar o acesso 
da população a diversos serviços 
públicos oferecidos pelo governo 
estadual.

Durante a manhã, 516 cartões 
do programa Mães de Goiás foram 
distribuídos, beneficiando mães de 
crianças de até seis anos com trans-
ferência mensal de R$ 250. Entre 
as contempladas, Juliana Teixeira, 
mãe da pequena Bella, ressaltou o 
impacto do benefício, que ajudará 
nas despesas com alimentação, 
fraldas e medicamentos.

Considerado o maior do Brasil 
em seu segmento, o Goiás Social 
abrange 246 municípios goianos, 
de acordo com o secretário Wellin-
gton Matos. Além dos cartões do 
Mães de Goiás, foram entregues 
122 cartões do programa Dignida-
de e 30 kits do Aprendiz do Futuro 
durante a ação.

Vagas
A Secretaria da Retomada ofe-

receu 5,2 mil vagas de emprego e 
qualificação profissional gratuita. 
Além disso, a secretaria dá suporte 
a quem deseja abrir seu próprio ne-
gócio, conforme explicou o secretá-
rio César Moura.

Iporá: Maysa Cunha Lidera 
com 44,8% na Pesquisa

Redação

Em Iporá, a disputa pela pre-
feitura apresenta Maysa Cunha 
como a forte favorita, com 
44,8% das intenções de voto 
em pesquisa estimulada, rea-
lizada pela EPP Empresa. Dr. 
Mac e registrada com núme-
ro GO-08753/2024, do Partido 
Verde, ocupa o segundo lugar, 
com 18,7%. Outros candidatos 
como Danilo Gleic e Rodrigo 
Marques registram 9,9% e 8,3%, 
respectivamente. Miriã Pires 
tem 2%, enquanto Manoel Bar-
bosa não foi apontado por ne-
nhum dos entrevistados.

Na pesquisa espontânea, 
Maysa também se destaca, com 
43,5%, mantendo uma van-
tagem significativa sobre Dr. 
Mac, que aparece com 17,8%. 
Sexo feminino 53,1% e mascu-
lino 46,9%.

A pesquisa entrevistou 444 
eleitores, e a faixa etária foi di-
versificada: 11,2% têm entre 
16 e 24 anos, 17,7% entre 25 e 
34 anos, 17,9% entre 35 e 44 
anos, 26,5% entre 45 e 59 anos, 
e 26,7% possuem 60 anos ou 
mais. A margem de erro é de 
4,62%, com um nível de con-
fiança de 95%.

Os bairros cobertos pela 
pesquisa incluem: Bairro Mato 
Grosso, Pq. Santana, Setor Per-
ne, Bairro Santo Antônio, Se-
tor Aeroporto Sul, Bairro São 
Francisco, Setor Arco-Íris, Bair-
ro Sossego, Setor Bela Vista, 
Bairro Umuarama, Setor Cas-
calheira, Centro, Setor Itajubá, 
Conjunto Águas Claras, Setor 
Novo Horizonte I, II e III, Ex-
pansão, Setor Leste, Setor Rosa 
dos Ventos, Goiás, B. Estrela 
do Norte, Vila Brasília, Jardim 
Monte Alto, Vila Ferreira, Jar-
dim Urânio, Vila Mutirão I e II, 
Parque das Estrelas, Vila Nova, 
Pôr do Sol, Funcionários.

Redação

O Governo de Goiás encer-
rou, na quarta-feira, 2,  o pro-
cesso licitatório para escolha 
da empreiteira responsável 
pela construção do terceiro 
Mercadão Goiano, em Valpa-
raíso de Goiás. A empresa que 
construirá o empreendimento, 
financiado pela Secretaria de 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (SIC) e do Goiás Social, é a 
construtora Elmo Engenharia. 
A previsão para a assinatura da 
ordem de serviços e início das 
obras é de 30 dias. 

“Este mercadão é uma opor-
tunidade de transformar a 
economia de Valparaíso, ofe-
recendo um espaço digno para 

nossos feirantes e valorizan-
do a produção local”, destaca 
o secretário Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, titular da SIC. Com 
um investimento de R$ 41,8 
milhões, provenientes do Fun-
do de Proteção Social do estado 
de Goiás (Protege), o Mercadão 
Goiano de Valparaíso terá ain-
da uma unidade do Vapt-Vupt, 
além de outros serviços públi-
cos.

Valparaíso de Goiás será o 
terceiro município do Entor-
no a receber um Mercadão 
Goiano, após Águas Lindas de 
Goiás, que está com as obras 
em um estágio avançado; e 
Santo Antônio do Descoberto, 
que iniciou as construções em 
agosto. A previsão é que, no to-
tal, a iniciativa contemple sete 
cidades, com investimento de 
R$ 259  milhões.

Processo foi encerrado na 
quarta-feira e ordem de 
serviço deve ser assinada 
em 30 dias; município será 
contemplado com R$ 40 
milhões

ESTADO

Mutirão e serviços oferece emissão de documentos, assistência 
em saúde e educação em duas regiões de Goiânia. Ronaldo Caiado destaca 

importância de atendimento do cidadão em seu bairro 

Ronaldo Caiado, secretários Wellington Matos e César Moura (ao fundo) 
e populares ontem no Novo Horizonte
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O gestor destacou a impor-
tância do Estado facilitar o acesso 
da população a diversos serviços 
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Durante a manhã, 516 cartões 
do programa Mães de Goiás foram 
distribuídos, beneficiando mães de 
crianças de até seis anos com trans-
ferência mensal de R$ 250. Entre 
as contempladas, Juliana Teixeira, 
mãe da pequena Bella, ressaltou o 
impacto do benefício, que ajudará 
nas despesas com alimentação, 
fraldas e medicamentos.

Considerado o maior do Brasil 
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abrange 246 municípios goianos, 
de acordo com o secretário Wellin-
gton Matos. Além dos cartões do 
Mães de Goiás, foram entregues 
122 cartões do programa Dignida-
de e 30 kits do Aprendiz do Futuro 
durante a ação.
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receu 5,2 mil vagas de emprego e 
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gócio, conforme explicou o secretá-
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Na pesquisa espontânea, 
Maysa também se destaca, com 
43,5%, mantendo uma van-
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Sexo feminino 53,1% e mascu-
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tal, a iniciativa contemple sete 
cidades, com investimento de 
R$ 259  milhões.

Processo foi encerrado na 
quarta-feira e ordem de 
serviço deve ser assinada 
em 30 dias; município será 
contemplado com R$ 40 
milhões

ESTADO

Mutirão e serviços oferece emissão de documentos, assistência 
em saúde e educação em duas regiões de Goiânia. Ronaldo Caiado destaca 

importância de atendimento do cidadão em seu bairro 

Ronaldo Caiado, secretários Wellington Matos e César Moura (ao fundo) 
e populares ontem no Novo Horizonte
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As pesquisas mostram que a disputa no segundo turno 
para a prefeitura de Anápolis deverá reunir, de um lado, o 
governador Ronaldo Caiado, vice Daniel Vilela, em torno da 
candidatura de Márcio Correa (PL), e, de outro, Antônio Go-
mide (PT), que terá o apoio do presidente Lula da Silva. O 
embate, portanto, terá forte componente ideológico, com a 
demarcação de campo de caiadistas e bolsonaristas contra 
os lulistas, ou seja, a direita contra a esquerda. Márcio Corre-
ra concorreu a prefeito de Anápolis em 2020 e a deputado fe-
deral pelo MDB de Daniel Vilela, mas, este ano, migrou para 
o PL bolsonarista, com interferência do ex-deputado federal 
Major Vitor Hugo Com Eerizânia Freitas (União Brasil), fora 
do segundo turno, o prefeito Roberto Naves (Republicanos) 
deverá ficar neutro, já que é desafeto político de Márcio Cor-
rea. Antônio Gomide construiu uma carreira política no PT 
de Lula – foi vereador, prefeito por duas vezes e exerce man-
dato de deputado estadual. Chegou a disputar o governo de 
Goiás. Gomide tem formação de centro-esquerda, pois rejei-
ta posições ideológicas radicais. Lula não apareceu na cam-
panha de Gomide no primeiro turno, mas também não se 
se sabe se visitará Anápolis na reta final da campanha. Uma 
cena inusitada: Caiado e Bolsonaro no mesmo palanque de 
Márcio Correa no segundo turno anapolino tendo como ob-
jetivo derrotar o PT de Lula da Silva.

PSB reforça Adriana Accorsi
O PSB, que indicou o Professor Jerônimo Rodrigues para 

vice-prefeito na chapa de Adriana Accorsi (PT), reforça a 
campanha à prefeitura de Goiânia nesta reta final. O ex-de-
putado federal Elias Vaz e os candidatos a vereador socialis-
tas participam das caminhadas e carreatas de Accorsi por 
todas as regiões da capital. “Adriana está preparada parar 
dar um novo rimo na gestão em Goiânia. Ela vai ter o apoio 
do governo Lula para execução de programas de governo em 
todas as áreas”, disse Elias Vaz. O Professor Jerônimo Rodri-
gues oferece contribuição à campanha no debate sobre os 
projetos para educação, entre eles escola de tempo integral”. 
O PSB espera eleger uma expressiva bancada de vereadores 
para apresentar propostas que melhorem a qualidade de 
vida da população e reduza os índices de pobreza das classes 
C, D e E que vivem na periferia de Goiânia.

Caiado e Bolsonaro juntos
em Anápolis para impor

derrota ao PT de Lula

No radar
Governador Ronaldo Caiado 
tem participado, nesta reta fi-
nal, das campanhas de Sandro 
Mabel (Goiânia), Leandro Vile-
la (Aparecida) e Eerizânia Frei-
tas (Anápolis).

Sumiu
Os QGs de Adriana Accorsi e 
Antônio Gomide sentem falta 
da histórica militância do PT 
que, com o passar os anos, su-
biu das ruas de Goiânia e Aná-
polis.

Antipetismo
A campanha de Adriana Accor-
si detecta desgastes das gestões 
do PT em Goiânia, principal-
mente quando Pedro Wilson e 
Paulo Garcia ocupavam o quin-
to andar do Paço Municipal. Há 
elogios apenas a Darci Accorsi.

Troca de farpas
Sandro Mabel (UB) e Fred Ro-
drigues (PL) seguem com a tro-
ca de farpas pelas redes sociais. 
É a batalha para assegurar vaga 
ao segundo turno da disputa 
em Goiânia.

Pouco tempo
No QG de Sandro Mabel a ava-
liação é de que não tempo sufi-
ciente para uma “arrancada” do 
bolsonarista Fred Rodrigues.

Favoritos
Começaram as apostas para 
se saber quem serão os novos 
37 vereadores goianienses que 
emergirão das urnas de 6 de 
outubro.

Mulheres
Partidos acreditam que as mu-
lheres, mais uma vez, estarão 
com representantes nas câ-
maras municipais de Goiânia, 
Aparecida e Anápolis, as três 
maiores cidades do estado.

Negros e pardos
Há expectativa também de que, 
nas eleições municipais deste 
ano em Goiás, haja vitórias de 
candidatos (homens e mulhe-
res) negros e pardos para pre-
feito e vereador estado afora.

Pesquisas
No interior, “pipocam” pes-
quisas sobre intenções de vo-
tos para todos os gostos. Só as 
urnas dirão qual instituto está 
certo e qual está errado.

Corpo-a-corpo
Deputados federais e estaduais 
goianos se deslocam oas mu-
nicípios para ajudar os aliados 
que concorrem às prefeituras. 
Eles formam a futura base elei-
toral para o pleito de 2026.

Não veio
Senador Jorge Kajuru, do PSB, 
não apareceu em nenhum 
evento de campanha à prefei-
tura de Goiânia.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Vinícius do Delegado 
Waldir não abre mão 
da campanha do tête-
à-tête junto ao eleitor

Jackeline Osório

O combo utilizado pelos 
candidatos a vereador é: redes 
sociais + reuniões domiciliares. 
No entanto, uma grande maio-
ria acredita que só investindo 
no digital o voto é certo. Apos-
tar todas as fichas numa cam-
panha digital talvez não seja a 
melhor estratégia. Muitos elei-
tores ainda preferem o velho 
aperto de mão, a escuta pre-
sencial das propostas e o sen-
timento de voltar em alguém 
mais acessível.

Apesar de se manter ativo 
nas redes, Vinicius do Delega-
do Waldir (União Brasil) tem 
acelerado nessa reta final da 
campanha no pedido de voto 
tête-à-tête. Sua apresentação 
de propostas acontece nas fei-
ras, jogos de vôlei, casas, fes-
tas de aniversário, casamento. 

“Entramos na última semana 
da eleição e tenho corrido para 
mostrar minhas propostas de 
forma mais intimista. Gosto do 
contato com as pessoas. Bom 
político precisa gostar de gen-
te e de estar no meio do povo, 
afinal irá defender o interesse 
deles”, destaca.

Ele, aos 26 anos, inicia a 
carreira política nas pegadas 
do pai, Delegado Waldir, que 
foi deputado federal por dois 
mandatos e ocupa a presidên-
cia do Detran de Goiás. “Tenho 
buscado realizar uma campa-
nha com inovação, interagindo 
diretamente com o eleitor. É 
preciso fazer política falando a 
verdade e com transparência. 
O goianiense sem assimilado 
as minhas propostas, pois prio-
rizo a aplicação justa e correta 
do dinheiro público em benefí-
cio da comunidade”.
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Jataí: Humberto Machado 
lidera com 55,1%

Redação

Uma pesquisa recente realiza-
da na cidade de Jataí, registrada 
sob o número GO-04424/2024, 
revela que Humberto Machado 
(partido não especificado) é o 
candidato com a maior intenção 
de votos, alcançando 55,1%. Ge-
neilton Assis (partido não especi-
ficado) segue em segundo lugar, 
com 40,5%.

A pesquisa, conduzida pela Di-
rect Pesquisas e Marketing LTDA 
entre os dias 30 de setembro e 2 de 
outubro de 2024, e contratada pela 
Unigraf com recursos próprios, 
ouviu 350 eleitores, abrangendo 
faixas etárias entre 16 e mais de 60 
anos. A divisão de gênero entre os 
entrevistados foi de 47,5% mascu-
lino e 52,5% feminino.

Com uma margem de erro de 
5,22% e um nível de confiança de 

95%, os dados sugerem um ce-
nário promissor para Humberto 
Machado. Na modalidade espon-
tânea, ele também se destacou, 
obtendo 42,1% das intenções de 
voto, contra 28,7% de Geneilton 
Assis.

Os bairros cobertos na pes-
quisa incluem: Centro, Setor 
Aeroporto, Setor Antena, Setor 
Primavera, Jardim América, Vila 
Sofia, Estrela Dalva, Setor Gedda, 
Vila Olavo, Jardim Rio Claro, Se-
tor Divino Espírito Santo, Samuel 
Graham, Jardim Floresta, Setor 
Popular, Serra Azul, Setor Sodré, 
Setor Brisas, Setor Barcelona, Se-
tor Planalto, Conjunto Rio Claro, 
Setor Epaminondas, Jardim Paraí-
so, Setor Portal do Sol, Setor Mau-
ro Bento, Setor Filostro Machado, 
Santa Terezinha, Setor Brasília, 
Vila Palmeiras e Setor Santa Luzia.

Goiás Social atende moradores 
na região Sudoeste e Oeste 

Terceiro Mercadão Goiano, em 
Valparaíso. tem licitação finalizada

Redação

O governador Ronaldo Caiado 
inaugurou, na quinta-feira, 3, as ati-
vidades do Goiás Social no Ginásio 
de Esportes da Vila Novo Horizon-
te, região Sudoeste da Capital. 

O mutirão do Goiás Social ofere-
ce série de serviços gratuitos, como 
emissão de documentos, assistên-
cia em saúde e educação, além de 
oportunidades de emprego. Nesta 
sexta-feira, 4, a iniciativa será leva-
da à Região Oeste de Goiânia, no 
Conjunto Vera Cruz II, atendendo 
das 8h às 17h.

O gestor destacou a impor-
tância do Estado facilitar o acesso 
da população a diversos serviços 
públicos oferecidos pelo governo 
estadual.

Durante a manhã, 516 cartões 
do programa Mães de Goiás foram 
distribuídos, beneficiando mães de 
crianças de até seis anos com trans-
ferência mensal de R$ 250. Entre 
as contempladas, Juliana Teixeira, 
mãe da pequena Bella, ressaltou o 
impacto do benefício, que ajudará 
nas despesas com alimentação, 
fraldas e medicamentos.

Considerado o maior do Brasil 
em seu segmento, o Goiás Social 
abrange 246 municípios goianos, 
de acordo com o secretário Wellin-
gton Matos. Além dos cartões do 
Mães de Goiás, foram entregues 
122 cartões do programa Dignida-
de e 30 kits do Aprendiz do Futuro 
durante a ação.

Vagas
A Secretaria da Retomada ofe-

receu 5,2 mil vagas de emprego e 
qualificação profissional gratuita. 
Além disso, a secretaria dá suporte 
a quem deseja abrir seu próprio ne-
gócio, conforme explicou o secretá-
rio César Moura.

Iporá: Maysa Cunha Lidera 
com 44,8% na Pesquisa

Redação

Em Iporá, a disputa pela pre-
feitura apresenta Maysa Cunha 
como a forte favorita, com 
44,8% das intenções de voto 
em pesquisa estimulada, rea-
lizada pela EPP Empresa. Dr. 
Mac e registrada com núme-
ro GO-08753/2024, do Partido 
Verde, ocupa o segundo lugar, 
com 18,7%. Outros candidatos 
como Danilo Gleic e Rodrigo 
Marques registram 9,9% e 8,3%, 
respectivamente. Miriã Pires 
tem 2%, enquanto Manoel Bar-
bosa não foi apontado por ne-
nhum dos entrevistados.

Na pesquisa espontânea, 
Maysa também se destaca, com 
43,5%, mantendo uma van-
tagem significativa sobre Dr. 
Mac, que aparece com 17,8%. 
Sexo feminino 53,1% e mascu-
lino 46,9%.

A pesquisa entrevistou 444 
eleitores, e a faixa etária foi di-
versificada: 11,2% têm entre 
16 e 24 anos, 17,7% entre 25 e 
34 anos, 17,9% entre 35 e 44 
anos, 26,5% entre 45 e 59 anos, 
e 26,7% possuem 60 anos ou 
mais. A margem de erro é de 
4,62%, com um nível de con-
fiança de 95%.

Os bairros cobertos pela 
pesquisa incluem: Bairro Mato 
Grosso, Pq. Santana, Setor Per-
ne, Bairro Santo Antônio, Se-
tor Aeroporto Sul, Bairro São 
Francisco, Setor Arco-Íris, Bair-
ro Sossego, Setor Bela Vista, 
Bairro Umuarama, Setor Cas-
calheira, Centro, Setor Itajubá, 
Conjunto Águas Claras, Setor 
Novo Horizonte I, II e III, Ex-
pansão, Setor Leste, Setor Rosa 
dos Ventos, Goiás, B. Estrela 
do Norte, Vila Brasília, Jardim 
Monte Alto, Vila Ferreira, Jar-
dim Urânio, Vila Mutirão I e II, 
Parque das Estrelas, Vila Nova, 
Pôr do Sol, Funcionários.

Redação

O Governo de Goiás encer-
rou, na quarta-feira, 2,  o pro-
cesso licitatório para escolha 
da empreiteira responsável 
pela construção do terceiro 
Mercadão Goiano, em Valpa-
raíso de Goiás. A empresa que 
construirá o empreendimento, 
financiado pela Secretaria de 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (SIC) e do Goiás Social, é a 
construtora Elmo Engenharia. 
A previsão para a assinatura da 
ordem de serviços e início das 
obras é de 30 dias. 

“Este mercadão é uma opor-
tunidade de transformar a 
economia de Valparaíso, ofe-
recendo um espaço digno para 

nossos feirantes e valorizan-
do a produção local”, destaca 
o secretário Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, titular da SIC. Com 
um investimento de R$ 41,8 
milhões, provenientes do Fun-
do de Proteção Social do estado 
de Goiás (Protege), o Mercadão 
Goiano de Valparaíso terá ain-
da uma unidade do Vapt-Vupt, 
além de outros serviços públi-
cos.

Valparaíso de Goiás será o 
terceiro município do Entor-
no a receber um Mercadão 
Goiano, após Águas Lindas de 
Goiás, que está com as obras 
em um estágio avançado; e 
Santo Antônio do Descoberto, 
que iniciou as construções em 
agosto. A previsão é que, no to-
tal, a iniciativa contemple sete 
cidades, com investimento de 
R$ 259  milhões.

Processo foi encerrado na 
quarta-feira e ordem de 
serviço deve ser assinada 
em 30 dias; município será 
contemplado com R$ 40 
milhões

ESTADO

Mutirão e serviços oferece emissão de documentos, assistência 
em saúde e educação em duas regiões de Goiânia. Ronaldo Caiado destaca 

importância de atendimento do cidadão em seu bairro 

Ronaldo Caiado, secretários Wellington Matos e César Moura (ao fundo) 
e populares ontem no Novo Horizonte

Vinicius do Delegado Waldir em campanha: diálogo com o goianiense

Cinco municípios 
farão consultas 
populares no 1º 

turno; Goiás de fora
 Agência Brasil

Neste domingo (6), eleitoras 
e eleitores de 5.569 cidades irão 
às urnas para eleger represen-
tantes aos cargos de prefeito 
e vereador. No entanto, além 
de escolher os representantes 
para a prefeitura e câmara de 
vereadores, os eleitorados de 
cinco municípios terão de res-
ponder a consultas populares 
sobre questões ligadas à cidade 
onde moram.  

As consultas populares po-
dem ser de duas ordens: plebis-
cito ou referendo. O plebiscito 
ocorre antes da criação de uma 
lei e permite que as eleitoras e 
os eleitores opinem sobre uma 
proposta antes de sua implan-
tação. Já o referendo acontece 

após a aprovação de uma lei 
pelo Poder Legislativo e pos-
sibilita que o eleitorado local 
confirme ou rejeite a decisão. 

No dia 6 de outubro, os 
municípios de Dois Lajeados 
(RS), Governador Edison Lo-
bão (MA), São Luís (MA) e São 
Luiz (RR) realizarão plebiscitos 
e Belo Horizonte (MG) fará um 
referendo.  

Dois municípios vão reali-
zar plebiscito para a alteração 
do nome da respectiva cidade. 
Em Governador Edison Lobão 
(MA), as eleitoras e os eleito-
res decidirão sobre a mudança 
para Ribeirãozinho do Mara-
nhão. Já na cidade de São Luiz 
(RR), o eleitorado votará a fa-
vor ou não da substituição do 
nome para São Luiz do Anauá. 
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Proporção de candidatas a 
prefeita cresce na direita, mas 

esquerda mantém dianteira

Folhapress

A direita foi o campo políti-
co que mais aumentou a pro-
porção de candidatas a prefei-
ta nestas eleições municipais 
em comparação a 2020, mas 
a presença de mulheres segue 
maior na esquerda.

Dos 5.389 nomes ao cargo 
nos partidos à direita, 14,9% 
são mulheres, enquanto na 
esquerda as mulheres são 17% 
dos 3.372 nomes lançados. Em 
comparação ao último pleito, 
a proporção de candidatas au-
mentou 3 pontos percentuais 
na direita e 2 na esquerda.

No centro, as mulheres são 
14% das 6.601 das candida-
turas para prefeituras, e a va-
riação na proporção de can-
didatas ficou em um ponto 
percentual de 2020 para 2024.

Minoria nas disputas às 
prefeituras, as mulheres repre-
sentam 15% do total de postu-
lantes, com 2.317 candidatas 
pelo Brasil, reflexo da decisão 
dos partidos.

A classificação da ideologia 
das legendas deriva do GPS 
partidário, modelo estatístico 
criado pela Folha para medir 
a proximidade dos partidos 
a partir de quatro variáveis 
—coligações, votações na Câ-
mara dos Deputados, trocas 
de legendas e composição de 
frentes parlamentares.

Partidos
Dentre os dez partidos com 

mais prefeituras no país, o 
maior crescimento na propor-
ção de mulheres foi registrado 
pelo União Brasil, à direita, 
com cinco pontos percentu-
ais. Dos 1.268 nomes da sigla, 
16,3% são mulheres neste plei-
to.

O PSDB, também posicio-

nado à direita, aparece em 
segundo, com variação de 4 
pontos percentuais. Das 713 
candidaturas, as mulheres re-
presentam 16,1%. Em terceiro 
está o PSB, da esquerda, com 
alta de 3 pontos percentuais. 
Dos 792 nomes neste pleito, 
mulheres são 16,16%.

Nas 103 cidades com mais 
de 200 mil eleitores, as mulhe-
res respondem por apenas 18% 
das 605 candidaturas ao cargo. 
Nesse recorte, na esquerda 
elas são 24% e na direita e no 
centro, 14%.

A cientista política Graziella 
Testa, professora da Escola de 
Políticas Públicas e Governo 

da FGV (Fundação Getulio 
Vargas), afirma que o percen-
tual mais elevado nas cidades 
de maior porte é algo comum 
do ponto de vista de inovação 
na política. “Normalmente 
vem dos grandes centros e len-
tamente vai capilarizando.”

O número geral de candida-
turas diminuiu 17% na relação 
com 2020, passando de 555 mil 
candidaturas para pouco mais 
de 460 mil, devido ao limite de 
candidatos por legenda.

Em números absolutos, 
serão menos mulheres dispu-
tando prefeituras em relação a 
2020. Hoje são 2.317 candida-
tas, ante 2.540 na eleição pas-

sada, queda de 8%. Na esquer-
da, a diminuição foi de 11%, na 
direita, 9%, e no centro, 7%.

Especialistas chamam aten-
ção para o baixo número de 
candidatas às prefeituras, que 
reflete a escolha dos partidos. 
“No mundo, hoje em dia o que 
se discute é paridade de gêne-
ro. Estarmos em um cenário 
com números tão baixos assim 
é assustador”, diz o cientista 
político e professor da UnB 
(Universidade de Brasília) Car-
los Machado.

Vereadoras
Das 157.700 candidatas 

neste pleito, 9 em cada 10 dis-

putarão uma vaga à vereadora.
Pela primeira vez, as mu-

lheres negras serão maioria 
nesse grupo, com 52% dessas 
candidaturas, das quais as que 
se autodeclaram pardas são 
40% e pretas 12%. As mulheres 
brancas são 46%.

Nas eleições de 2020, que 
tiveram 179.660 candidatas a 
vereadora, mulheres negras 
eram 49%, mesmo percentu-
al de brancas. Em 2016, com 
152.846 candidaturas, elas 
eram 46% e brancas 53%.

O quadro de maioria de 
candidatas negras para o car-
go se mantém em cidades com 
mais de 200 mil eleitores. As 
mulheres negras são 54% das 
candidatas, sendo 35% pardas 
e 18% negras, e brancas são 
45%.

Por espectro ideológico, o 
maior aumento na proporção 
de candidaturas de mulheres 
negras foi na direita, com 8% 
em relação a 2020, enquan-
to na esquerda a variação foi 
de 7% e no centro de 6%. É na 
esquerda, por outro lado, que 
elas representam o maior con-
tingente de candidaturas, com 
56%, contra 51% no centro e 
50% na direita.

Tauá Pires, diretora do Ins-
tituto Alziras, afirma que esse 
aumento ainda é muito tímido 
devido à falta de divisão justa 
do fundo eleitoral pelos parti-
dos e pela falta de sanção pelo 
descumprimento. “É um obs-
táculo para a presença de mu-
lheres e de mulheres negras na 
vereança e como prefeitas.”

Entre os partidos com mais 
prefeituras no país, o PT é o 
que tem maior percentual de 
candidatas negras para vere-
adora, com 5.848 postulantes, 
57% das candidatas da legenda 
ao cargo. O Republicanos foi o 
que registrou maior aumento 
em comparação a 2020, com 
5.913 candidatas negras, alta 
de 22%. O grupo representa 
53% das mulheres que dispu-
tarão o cargo pelo partido.

Presença de mulheres 
cresceu três pontos 
percentuais, chegando a 
15%; na esquerda, elas são 
17% das candidaturas

As mulheres representam 15% do total de postulantes, com 2.317 candidatas pelo Brasil

Apenas 21% das candidaturas às 
prefeituras das capitais são femininas 

O Censo de 2022 indicou 
que a população brasileira é 
composta de 104,5 milhões de 
mulheres, ante 98,5 milhões 
de homens. Elas correspon-
dem a 51,5% dos residentes 
do Brasil e, mesmo assim, en-
frentam dificuldade histórica 
na representatividade políti-
ca. 

Das 26 capitais estaduais, 
oito não têm nenhuma can-
didata à prefeitura. São elas: 
Florianópolis (SC), Teresina 
(PI), Fortaleza (CE), João Pes-
soa (PB), Cuiabá (MT), Ma-

naus (AM) e Rio Branco (AC). 
Entre os 171 candidatos a pre-
feito nas capitais, só 36 (21%) 
são mulheres.

Além das poucas opções de 
mulheres nas disputas, aque-
las que concorrem recebem 
montantes de recursos muito 
inferiores aos dos homens. A 
cientista política Hannah Ma-
ruci, diretora e cofundadora 
da organização A Tenda das 
Candidatas, que acompanha 
a representatividade feminina 
nas eleições, pontua que o ce-
nário não surpreende. “Essa 

desigualdade já é muito espe-
rada. O que está por trás disso 
é o que está por trás de toda a 
sub-representação de gênero 
na política, que é a falta de in-
vestimento político, a falta de 
investimento financeiro em 
candidaturas de mulheres”.

A cientista política ava-
lia que, dentro dos partidos, 
a escolha pelo lançamento 
de candidaturas femininas 
às prefeituras se torna mais 
complicada se comparada às 
voltadas para o Legislativo.

“Quando a gente fala de 

candidaturas majoritárias, es-
tamos falando de uma penei-
ra muito mais rígida do que a 
peneira do Legislativo, que faz 
com que você tenha menos 
candidatas mulheres, porque 
o partido vai escolher uma só 
por capital. Então, o partido 
vai contar com competitivi-
dade e é claro que, historica-
mente, os homens têm maior 
competitividade porque eles 
têm ocupado o espaço po-
lítico, os lugares de poder, e 
recebido mais recursos por 
séculos. Essa disparidade é 

extremamente esperada”, afir-
ma ela.

PUBLICIDADE
“A gente tem aí uma média 

nacional de 35% de mulheres 
candidatas (nas eleições deste 
ano, considerando candidatas 
à prefeita e vereadoras) e ain-
da um agravante de que nem 
com esse percentual baixa 
elas tiveram o mesmo finan-
ciamento proporcional dos 
homens”, observa Hanna Ma-
ruci, do Congresso em Foco.
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Israel insinua atacar
programa nuclear do Irã

Folhapress

Discutindo com os Estados 
Unidos a melhor forma de reta-
liar o ataque com mísseis balís-
ticos cometido pelo Irã na ter-
ça (1), Israel resolveu dizer em 
público que uma das opções na 
mesa é alvejar as instalações do 
programa nuclear da teocracia 
de Teerã.

A afirmação foi feita pelo 
embaixador do país na ONU, 
Danny Danon, em entrevista à 
rede americana CNN. Segundo 
ele, “se o mundo ocidental sabe 
que o Irã está criando capaci-
dades nucleares, o que ele está 
esperando?”.

Danon disse que Tel Aviv 
tem “todas as opções na mesa”. 
É um jogo de pressão, também: 
o Estado judeu demonstrou ao 
longo de um ano da guerra co-
meçada pelo Hamas palestino 
ter meios para ataques de longa 
distância conta os rivais, sem 
falar na obliteração de Gaza e 
na campanha no Líbano.

O ataque de terça não cau-
sou danos conhecidos graves, 
apesar de ter provado que o 
Irã pode causar estragos se au-
mentar a intensidade de uma 
leva de mísseis balísticos, difí-
ceis de interceptar. Isso deixou 
duas opções ao governo de 
Binyamin Netanyahu.

Uma, fazer como no ataque 
iraniano de abril e dar uma si-
nalização de força limitada. 
Outra, atacar o bolso dos aia-
tolás ao bombardear o parque 
petroquímico do país ou ins-
talações de refino de petróleo. 
Por fim, as instalações onde Te-
erã, segundo especialistas, está 

a meses de fazer uma bomba 
atômica se quiser.

O último alvo é o objeto de 
desejo de Netanyahu, mas as 
implicações são as de uma 
guerra total. Isso fez o presi-
dente Joe Biden, fiador de Tel 
Aviv, dizer nesta quarta que “es-
tamos conversando” com Israel 
acerca da medida da vingança.

O americano teme que a 
guerra que já é regional se am-
plie para lugares como o golfo 
Pérsico, dono de cerca de 25% 
da produção de petróleo do 
mundo. A priori, ninguém tem 
interesse em prejudicar os ne-
gócios, mas conflitos são im-
previsíveis.

Reforço
Com efeito, Biden enviou 

um segundo grupo de porta-a-
viões para a região, sugerindo 
que está com Israel até o fim. 
A chancelaria do Irã, por meio 
da intermediária Suíça, divul-
gou um alerta de que qualquer 
apoio americano será visto 
como uma agressão.

Nesta toada, a guerra em 
si seguiu em múltiplas frentes 
nesta quinta. Israel anunciou 
ter matado o chefe do governo 
do Hamas na Faixa de Gaza, 
Rawhi Mushtaha, ao lado de 
dois outros membros da cúpula 
do grupo terrorista cujo ataque 
há um ano contra o Estado ju-
deu jogou o Oriente Médio em 
uma guerra que cresce diaria-
mente.

Mushtaha, o ministro da se-
gurança Sameh al-Siraj e Sami 
Ouded, comandante do siste-
ma prisional do Hamas, foram 
alvejados por caças israelen-
ses em um bunker no norte de 
Gaza há três meses, segundo as 
Forças Armadas de Tel Aviv.

O grupo está desarticulado. 
Na quarta (2), uma comitiva 
do Hamas no exílio se encon-
trou no Cairo com membros do 
Fatah, a facção que comanda a 
Autoridade Nacional Palestina, 
um evento que o dirigente Wa-

ssel Abu Youssef havia definido 
à Folha como mais um passo 
para anunciar um governo de 
consenso após um cessar-fogo.

A ação mostra a renovada 
ofensiva de Israel sobre o ter-
ritório, com ataques diários e 
a consequente morte de civis. 
Até aqui, o Hamas conta 41,6 
mil mortos, mas não faz sepa-
ração entre seus integrantes e 
moradores; Israel calcula ter 
matado ou prendido cerca de 
20 mil membros do grupo.

Guerra no Oriente Médio
A guerra regional, que ga-

nhou contorno de realidade 
desde que o governo de Binya-
min Netanyahu passou a atacar 
o Hezbollah libanês com mais 

intensidade —matando seu lí-
der, Hassan Nasrallah, assim 
como havia assassinado o che-
fe do Hamas, Ismail Haniyeh—, 
segue em curso.

Israel está na ofensiva. O 
Hezbollah vinha tocando uma 
guerra de atrito de baixa in-
tensidade, com escaramuças 
diárias que levaram 60 mil is-
raelenses a deixar suas casas 
no norte do país. Houve alguns 
momentos de maior embate, 
mas só agora Netanyahu resol-
veu encarar o rival com quem 
travou uma guerra em 2006.

Nesta quinta, os israelenses 
bombardearam Beirute, dei-
xando ao menos nove mortos. 
O ataque atingiu o coração da 
capital libanesa, próximo de di-

versos prédios do governo. Po-
sições do Hezbollah foram ata-
cadas também no sul do país, 
onde a invasão terrestre de Is-
rael está nos seus primórdios.

A crise jogou o país árabe, 
com longa história de disfun-
cionalidade política, numa cri-
se aguda. O governo interino 
conta 1 milhão de refugiados 
e quase 2.000 mortos desde o 
7 de Outubro, a maioria nessas 
duas últimas semanas.

Ainda nesta quinta, Beirute 
disse que trocou fogo pela pri-
meira vez no conflito com for-
ças de Israel. O episódio, con-
tudo, foi menor e o fato é que 
o Líbano não tem poderio nem 
para fazer frente ao Hezbollah 
internamente.

Israel afirma que ataque de terça não causou danos graves,
apesar de ter provado que o Irã tem forte estrutura de guerra

Em discussão com os 
Estados Unidos, Israel 
afirma que uma das 
opções na mesa é 
alvejar as instalações do 
programa nuclear da 
teocracia de Teerã

Brasil e Argentina na
final do Mundial de Futsal

Folhapress

Brasil e Argentina definirão o 
campeão da Copa do Mundo de 
futsal de 2024, em partida mar-
cada para o próximo domingo 
(6), às 12h (horário de Brasília), 
em Tashkent, capital do Uzbe-
quistão.

Os argentinos venceram a se-
leção francesa nesta quinta-fei-
ra (3) por 3 a 2 e asseguraram 
sua vaga na decisão pela tercei-
ra vez seguida --foram campe-
ões em 2016, batendo a Rússia 
na final por 5 a 4, e ficaram com 
o vice em 2021, quando perde-
ram para Portugal por 2 a 1.

Já os franceses nunca vence-
ram a competição e foram acu-
sados de entregar o resultado 
contra o Irã pela última roda-
da da fase de grupos na edição 
deste ano, para ter, em tese, um 
caminho mais fácil na fase de 
mata mata.

A seleção brasileira havia ga-
rantido a presença na final --en-
cerrando um hiato de 12 anos-- 
ao vencer na véspera a Ucrânia, 
também pelo placar de 3 a 2.

No mundial de 2021, os ar-
gentinos foram os responsáveis 
por eliminar o Brasil na semifi-
nal por 2 a 1. Em 2012, foi a vez 
de a seleção brasileira derrotar a 
Argentina por 3 a 2 nas quartas 
de final. As duas equipes tam-
bém se enfrentaram na disputa 
pelo terceiro lugar no mundial 
de 2004, quando o Brasil venceu 
por 7 a 4.

Partida está marcada para 
o próximo domingo (6), 
às 12h (horário de Brasília), 
em Tashkent, capital do 
Uzbequistão

Seleção brasileira garantiu presença na final após um hiato de 12 anos
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Anatel se prepara para 
caça de ‘gato e rato’

com bets
Follhapress

O presidente da Anatel (Agên-
cia Nacional de Telecomunica-
ções), Carlos Baigorri, diz que sua 
equipe vai retirar do ar apenas 
as bets indicadas pelo Ministério 
da Economia. “Vamos cumprir o 
que diz a lei 14.790 de 2023 [que 
regulamentou as apostas onli-
ne]”.

Questionado sobre o risco 
dos sites bloqueados criarem 
domínios paralelos para driblar 
a ação da Fazenda e da Anatel, 
Baigorri afirma que “é um jogo 
de gato e rato.”

A Fazenda espera bloquear 
entre 500 e 600 sites irregulares, 
estimou o ministro Fernando 
Haddad na segunda-feira (30). 
As entidades do setor, no entan-
to, afirmam que existem ao me-
nos 1.500 sites irregulares -quase 
todos operados por estrangeiro 
sem representação legal no país. 
Os endereços devem começar a 
ser barrados a partir do próximo 
dia 11.

Baigorri reconheceu que as 

dificuldades vistas durante o 
bloqueio do X podem se repetir.

“O que a gente vai fazer? Va-
mos receber essa lista do minis-
tério da Fazenda, que é o regu-
lador das bets, e, numa parceria 
que estamos fazendo com o mi-
nistério da Fazenda, encaminhar 
isso para as operadoras para que 
façam o bloqueio.”

A Anatel, segundo Baigorri, 
tem poder de polícia junto às 
empresas de telecomunicações. 
“Nós exercemos esse poder para 
garantir que decisões judiciais, 
a legislação e a regulamentação 
sejam cumpridas.”

Em questões relativas às 
apostas na internet, a lei 14.790 
garante que a Secretaria de Prê-
mios e Apostas pode pedir a der-
rubada de bets ilegais, mesmo 
sem ordem judicial e apesar das 
garantias do Marco Civil da In-
ternet.

A secretaria terá auxílio da 
Polícia Federal e do Ministério 
da Justiça para identificar as bets 
irregulares e preparar a lista a ser 
enviada para Anatel.

Eleição impacta
aumento de 20% no

faturamento das gráficas

Wandell Seixas

A Associação Brasileira da 
Indústria Gráfica divulgou on-
tem os resultados da Pesquisa 
“O impacto das eleições na In-
dústria Gráfica 2024”. O levan-
tamento, realizado entre os dias 
19 de setembro e 2 de outubro, 
contou com a participação de 
estabelecimentos gráficos de 
diferentes portes de todo o Bra-
sil e abordou temáticas como 
base de equipamentos instala-
dos, número de funcionários, 
possibilidade de contratação 
de mão de obra temporária no 
período eleitoral, impacto das 
eleições no faturamento, volu-
me de impressos tipicamente 
usados em campanhas políti-
cas, e a visão dos empresários 
em relação à concorrência das 
mídias digitais em detrimento 
dos materiais impressos.

Neste ano, a pesquisa apon-
tou que a média de crescimen-
to no faturamento nos meses de 
campanha ficou em 20% para 
50% das empresas em relação a 
um período normal; 20,7% dos 
participantes afirmaram terem 
crescido 21% e 30% e 8,6% au-
mentaram em mais de 30% 
suas receitas.

Os tradicionais “santinhos” 
se sobressaíram em relação ao 
tipo de material de campanha 
impresso (93,1% das gráficas 
imprimiram), seguidos por 
folhetos (em 84,5%), colinhas 
(em 69% das gráficas). Outros 
materiais impressos citados 

nas pesquisas incluíram carta-
zes, volantes, adesivos veicu-
lares, bandeiras e bandeirolas, 
folders e revistas.

Na divisão por estados, 
quase metade das gráficas 
participantes da pesquisa da 
ABIGRAF sobre o impacto das 
eleições no faturamento das 
empresas está localizada no 
em São Paulo (49,4%). Em Goi-
ânia, encontrar uma gráfica 
para atender a uma confecção 
impressa teve também imensa 
dificuldade.

Ainda em relação aos par-
ticipantes do levantamento, 
27,6% foram de gráficas pro-
mocionais, 22,4% de empresas 
atuantes no segmento de em-
balagens, 15,4% de outros seg-
mentos, 14,1% do mercado de 
rótulos e etiquetas. O segmento 
editorial contou com a partici-
pação de 11,4% do total, e o de 
comunicação visual com 6,4%.

A maioria das empresas par-
ticipantes (49,4%) também está 
localizada em grandes centros, 
em cidades com mais de um 
milhão de habitantes. Em se-
guida, estiveram municípios 
entre 500 mil e 200 mil habitan-
tes (correspondentes a 13,5% 
dos participantes), entre 100 
mil e 50 mil (11,5%), cidades 
entre 1 milhão e 500 mil habi-
tantes / cidades com menos de 
50 mil moradores (ambos com 
8,3%) e, por fim, cidades entre 
200 mil e 100 mil habitantes 
(7,7%).

Destas, 37,2% responderam 

estão imprimindo campanhas 
políticas, 21,2% poderiam im-
primir e 41,7% das empresas 
que responderam não impri-
mem esse tipo de material.

Mão de obra
A contratação de mão de 

obra temporária para o período 
eleitoral também foi um tema 
relevante abordado na pes-
quisa da ABIGRAF. Apesar do 
aumento geral das receitas no 
período eleitoral para as grá-
ficas que produzem esse tipo 
de material (37,2% do total dos 
participantes), o crescimento 
no faturamento não se refletiu 
na contratação de trabalhado-
res temporários.

O quadro de colaborado-
res se manteve o mesmo para 
83,3% das empresas, as quais 
não observaram aumento de 
demanda que justificasse uso 
de mão de obra temporária ou 
contratações. O setor de acaba-
mento foi o que mais contratou 
mão de obra para o período 
eleitoral (80,8%), seguido de 
impressão (26,9%) e pré-im-
pressão (3,8%).

Apesar de as mídias impres-
sas serem igualmente ou mais 
confiáveis para os eleitores na 
opinião de 84,5% dos parti-
cipantes do levantamento da 
ABIGRAF, a maioria das gráfi-
cas notou o aumento da prefe-
rência por parte dos políticos 
pelas plataformas digitais para 
suas campanhas, visão com-
partilhada por 55,2% dos que 
responderam à pesquisa.

Levantamento, realizado entre os dias 19 de setembro e 2 de outubro, contou com 
a participação de estabelecimentos gráficos de diferentes portes de todo o Brasil

Tradicionais “santinhos” se sobressaíram em relação ao tipo de material de campanha
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Baco lidera em 
Cocalinho com 58,44%

Redação

A pesquisa realizada em Co-
calinho, registrada sob o núme-
ro MT-07236/2024, revelou que 
Baco é o candidato com a maior 
intenção de votos para a prefei-
tura, atingindo 58,44%. Wilians 
Júnior Mato Grosso aparece em 
segundo lugar com 32,19%.

Conduzida pela JM Pes-
quisa e Serviços Ltda no dia 1º 
de outubro de 2024, a pesqui-
sa entrevistou 320 pessoas. A 
amostra foi composta por 55% 

de homens e 44% de mulheres, 
abrangendo eleitores com idade 
entre 16 e mais de 60 anos. Pes-
quisa encomendada por Onze 
de Maio Gestão e Consultoria 
de Comunicação LTDA/ Soma 
Comunicação com recursos 
próprios.

Com uma margem de erro 
de 5,3% e nível de confiança 
de 95%, a pesquisa incluiu mo-
radores dos seguintes bairros: 
Centro Comercial e Residencial, 
Setor Terra Firme, Setor Popu-
lar, Jardim Palmares e Região I.
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Operação visa garantir 
segurança nas eleições 

Paisagismo urbano 
contribui com bem-estar e 

sustentabilidade 

Secretaria de Segurança Pública coloca em prática ação para proteger processo 
eleitoral. Medidas em parceria com Ministério da Justiça visam coibir crimes que 

impossibilitem exercício da democracia

Welliton Carlos

O Governo de Goiás - atra-
vés da Secretaria de Seguran-
ça Pública (SSPGO) - iniciou a 
operação Eleições 2024 tendo 
em vista manter o processo de-
mocrático em curso, garantin-
do, principalmente, o exercício 
do voto. A medida é essencial 
para a realização das eleições.

Articulada pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca, as ações serão monitoradas 
pelo Centro Integrado de Inte-
ligência, Comando e Controle 
(CIICC).  

Diferentes órgãos estadu-
ais e federais - caso da Polícia 
Militar, Polícia Civil, Corpo de 
Bombeiros, Polícia Penal, Po-
lícia Federal e Polícia Rodovi-
ária Federal - estão focados na 
mobilização, que seguirá até o 
segundo turno.

Conforme o secretário de 
Segurança Pública de Goiás, 
Renato Brum dos Santos, se-
rão realizados policiamento 
ostensivo nas zonas eleitorais, 
escolta das urnas eletrônicas e 
repressão de crimes eleitorais.

“Estamos preparados para 
garantir que o processo eleito-

ral ocorra de forma pacífica e 
segura em todo o estado. Nos-
sa missão é assegurar que cada 
cidadão exerça seu direito ao 
voto com tranquilidade”, afir-
ma.

Detentos
Em ação coordenada pela 

Polícia Penal e Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE), serão insta-
ladas urnas em unidades pri-
sionais. É garantido ao detento 
provisório (sem condenação 
em definitivo) o direito ao voto.

Redação

O paisagismo urbano de-
sempenha papel crucial nas 
grandes cidades: ele contribui 
para a qualidade de vida, a 
sustentabilidade e o equilíbrio 
ambiental. Goiânia tem inves-
tido no paisagismo de suas pra-
ças, rotatórias e canteiros.

A Companhia de Urbani-
zação de Goiânia (Comurg), 
responsável por esse trabalho, 
realiza a produção de cerca 
de 35 mil mudas de flores or-
namentais por mês em quatro 
viveiros municipais. Espécies 
como Tagetes, Sálvias, Zínias 
e Dálias, conhecidas por suas 
cores vibrantes e resistência à 
estiagem, são cuidadosamente 
cultivadas por uma equipe de 
50 colaboradores, que garan-
te o fornecimento contínuo de 
flores para novos jardins e para 
a reposição das espécies que 
completam seu ciclo natural.

Além do aspecto visual, es-
sas áreas ajardinadas têm um 
impacto direto no bem-estar 
da população. “Estudos cien-
tíficos demonstram que espa-
ços verdes reduzem o estresse, 
estimulam a saúde mental e 
criam um ambiente mais amis-
toso em meio ao caos urbano”, 
ressalta o  gerente dos viveiros, 
Luiz Sávio. Ele explica também, 
que, em Goiânia, o plantio des-
sas flores ajuda a atrair abelhas, 
borboletas e pássaros, criando 
pequenas “ilhas de natureza” 
que suavizam a paisagem pre-
dominantemente de concreto e 
asfalto.

Somente no mês de agosto, 
foram plantadas 78.566 mudas 
de flores em pontos estratégi-
cos da cidade. Regiões como o 
Setor Bueno, Setor Oeste e Se-
tor Coimbra foram contempla-
das com novas áreas floridas, 
que, além de enfeitar a cidade, 
atuam como barreiras naturais 

contra problemas típicos dos 
grandes centros urbanos, como 
o excesso de calor e a falta de 
drenagem. A vegetação ajuda 
a amenizar as temperaturas 
durante os meses mais quentes 
e contribui para a absorção da 
água da chuva, evitando alaga-
mentos e enchentes no período 
chuvoso.

Sávio  destaca a importância 
das flores no cotidiano urbano: 
“As cores e o frescor das flores 
ajudam a ‘quebrar’ a rigidez 
das paisagens urbanas, criando 
pontos de relaxamento e con-
templação. Elas são um alento 
em meio à correria da cidade”, 
destaca. As espécies cultivadas 
nos viveiros municipais são es-
colhidas estrategicamente para 
resistir às condições climáticas 
da região e para reduzir a ne-
cessidade de manutenção in-
tensiva, equilibrando beleza e 
sustentabilidade.

Praça em Goiânia recebe cuidado urbanístico:  áreas ajardinadas têm 
impacto no bem-estar da população
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Baco lidera em 
Cocalinho com 58,44%

Redação

A pesquisa realizada em Co-
calinho, registrada sob o núme-
ro MT-07236/2024, revelou que 
Baco é o candidato com a maior 
intenção de votos para a prefei-
tura, atingindo 58,44%. Wilians 
Júnior Mato Grosso aparece em 
segundo lugar com 32,19%.

Conduzida pela JM Pes-
quisa e Serviços Ltda no dia 1º 
de outubro de 2024, a pesqui-
sa entrevistou 320 pessoas. A 
amostra foi composta por 55% 

de homens e 44% de mulheres, 
abrangendo eleitores com idade 
entre 16 e mais de 60 anos. Pes-
quisa encomendada por Onze 
de Maio Gestão e Consultoria 
de Comunicação LTDA/ Soma 
Comunicação com recursos 
próprios.

Com uma margem de erro 
de 5,3% e nível de confiança 
de 95%, a pesquisa incluiu mo-
radores dos seguintes bairros: 
Centro Comercial e Residencial, 
Setor Terra Firme, Setor Popu-
lar, Jardim Palmares e Região I.
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Paulinho do Barreirão lidera 
com 50,5% em Anicuns

Redação

A pesquisa eleitoral registrada 
sob o número GO-03404/2024, 
realizada entre os dias 24 e 25 de 
setembro de 2024, aponta Pauli-
nho do Barreirão (União Brasil) 
como o candidato com maior 
intenção de votos para a prefei-
tura de Anicuns, com 50,5%. Em 
segundo lugar, está o Dr. Louri-
val (PL), com 24,9%, seguido por 
Dra. Clédia Lopes (PRD), que 
registrou 3,3%. Outros candi-
datos são Danilo Meneses (PT) 
com 2,3%, Paulo Sérgio do Pit 
Dog (Republicanos) com 2,0%, 
Wastter (Novo) com 1,3% e Ge-
túlio Kenedy (Mobiliza) com 
1,0%.

A pesquisa também revelou 
que 2,7% dos eleitores preten-
dem anular o voto, enquanto 
12,0% ainda estão indecisos ou 
não souberam responder. Con-
siderando a faixa etária e sexo, 
foram entrevistados 49% do 
sexo masculino, 51% do sexo 
feminino, faixa etária de 16 a 34 
anos 29%. Soma dos eleitores 
de 16 a 34 anos de acordo com o 
TRE-GO. Faixa etária de 35 a 59 
anos 47%.

A amostra foi realizada pela 
SERPES e contratada por Jeroni-
mo Afonso Costa com recursos 
próprios. O estudo entrevistou 
301 eleitores e tem uma margem 
de erro de 5,6 pontos percentu-

ais, com nível de confiança de 
95%.

Os entrevistados residem 
em bairros como Centro, Setor 
Oeste, Jardim Arco Verde, Setor 
Leste, Conjunto Rio dos Bois, 
Distrito de Choupana, Setor Pri-
mavera, Vila Santa Lucia, Jardim 
dos Alpes, Capelinha, Vale da 
Serra, Vila Dona Lica, Vila Olin-
da, Conjunto Rio dos Bois, Setor 
João Dias, Setor Boa Esperança e 
Vila Mutirão.
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Produtora mineira escolhe Goiás 
para fazer queijo artesanal

Wandell Seixas

O cenário de produção ar-
tesanal de queijo em Goiás 
ganha novos contornos com 
a conquista do Selo Arte e de 
Queijo Artesanal pelas quei-
jarias regionais. Habilitação 
concedida pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária e inspe-
cionada pela Agência Goiana 
de Defesa Agropecuária, o re-
conhecimento de um produto 
artesanal pelo Selo Arte vai 
além das garantias de quali-
dade, originalidade e regiona-
lidade daquela receita, como 
também abre as portas para 
sua comercialização no País.

Hoje, estão devidamente 
homologadas na Agrodefesa, 
e acompanhadas periodica-
mente, 12 queijarias artesanais 
goianas, dedicadas a produzir 
receitas originais de forma ar-
tesanal de queijos que estão 
ganhando os paladares mais 
exigentes pelo país afora. Co-
nheça a seguir um pouco da 
história de algumas dessas 
queijarias que têm contribuído 
com boas práticas agropecuá-
rias e de fabricação artesanal; 
e alçado o nome de Goiás a pa-
tamares mais elevados quando 
o assunto é queijo.

Desde que cursou a Fa-
culdade de Zootecnia, Janete 
Marselha de Almeida, se en-
cantou pelo universo da tec-
nologia de produtos de origem 
animal. Mas foi ao integrar o 
corpo técnico do Serviço Na-
cional de Aprendizagem Ru-

ral na área de capacitação de 
derivados de leite que ela se 
apaixonou completamente 
pelas técnicas de fabricação de 
queijos.

A mineira, com proprieda-
de leiteira em Abadiânia, es-
colheu realizar seu sonho de 
produzir queijo artesanal em 
2020. Por trabalhar diretamen-
te com capacitação de produ-
tores, Janete sabia de antemão 
da importância de buscar uma 

formalização, dentro da le-
gislação aplicável à produção 
manipulada.

Portanto, para adaptar a 
infraestrutura presente na fa-
zenda, Janete contratou uma 
consultoria que buscou jun-
to à Agrodefesa orientações 
para realizar, dentro dos pa-
râmetros legais e sanitários, a 
implantação da sua queijaria. 
“Quando eu me inteirei sobre 
as vantagens de ter o Selo Arte 

eu sabia que minha queijaria 
tinha que ser montada dentro 
desses parâmetros, e assim o 
fiz”, justifica.

Hoje, a Queijaria Dona Aro-
eira, que faz alusão ao apelido 
carinhoso de sua mãe, Maria 
Lacerda de Almeida, conheci-
da por Maria Aroeira, produz 
um único tipo de queijo inspi-
rado na receita que a matriar-
ca preparava para a família. “O 
queijo Aroeira, nosso primei-

ro produto, carrega muito da 
herança da minha mãe, que 
fazia queijos para a família. 
É um queijo semi-cozido, de 
massa mais firme e matura-
ção um pouco mais avançada. 
Da receita da minha mãe eu 
aproveitei o ponto da massa e 
a forma de mexê-la durante o 
cozimento, que foi muito mar-
cante para mim”, recorda.

 Qualidade
Apesar de estar em fase de 

teste dois outros tipos de quei-
jo (um que leva carvão e outro 
com adição de canela), Janete 
explica que sua intenção não é 
produzir em grande quantida-
de, mas sim em qualidade. Seu 
objetivo é fazer um queijo que 
possa ser apreciado Brasil afo-
ra, sendo reconhecido como 
um legítimo “queijo goiano 
padrão”, em alusão ao “queijo 
minas padrão” amplamente 
disseminado pelo País.

Ela trabalha com rebanho 
girolando, escolha feita por ser 
um gado que melhor se adap-
ta a climas extremos e às altas 
temperaturas da região, na 
maior parte do ano. Sua pro-
dução diária de leite gira em 
torno de 100 litros. Mas sema-
nalmente, são revertidos para 
a queijaria o suficiente para 
fazer uma média de 13 peças 
por vez.

Por acreditar no poder dis-
seminador da educação no 
campo, Janete abre a queija-
ria para visita de estudantes 
interessados em conhecer o 
processo artesanal de fabrica-
ção dos queijos e as boas prá-
ticas agropecuárias no manejo 
do gado. Uma sala, com vista 
para onde as vacas pastam, foi 
adaptada para fazer a recep-
ção dos visitantes, que ainda 
aproveitam para degustar o 
queijo Aroeira.

O cenário de produção 
artesanal de queijo em 
Goiás ganha novos 
contornos com a conquista 
do Selo Arte e de Queijo 
Artesanal pelas queijarias 
regionais

Habilitação concedida pelo Ministério da Agricultura e Pecuária
e inspecionada pela Agência Goiana de Defesa Agropecuária

 Matrículas em cursos
presenciais caem no Brasil

Mariana Brasil 

O número de matrículas em 
cursos presenciais de ensino su-
perior segue em queda no Brasil 
e foi quase superado pela mo-
dalidade a distância em 2023. 
Os dados foram divulgados nes-
ta quinta-feira (3) pelo governo 
Lula (PT). Dos 9,9 milhões de 
estudantes que estão no ensino 
superior, 4,9 milhões estudam 
em cursos a distância, o equi-
valente a 49% dos matriculados. 
Outros 5,06 milhões estão em 

cursos presenciais.
Desde 2020 o Brasil registra 

mais estudantes ingressando 
em cursos a distância do que 
em graduações presenciais. Em 
2023, 66% dos 4,9 milhões que 
entraram no ensino superior 
foram para cursos EaD (educa-
ção a distância). Os números de 
ingressantes correspondem à 
quantidade de estudantes que 
entraram no curso no ano em 
questão, enquanto os matricu-
lados dizem respeito a alunos 
em qualquer etapa da gradua-
ção.

O Censo da Educação Supe-
rior de 2023 foi conhecido após 
atraso de mais de um mês no 
cronograma oficial. O ministro 
da Educação, Camilo Santana, 
está de férias desde o dia 23 
para se dedicar a campanhas 
políticas nas eleições do Ceará. 

Conforme portaria publicada 
em novembro do ano passado, 
o cronograma do Censo previa 
a publicação dos dados no dia 
27 de agosto de 2024. O ministro 
não participou da divulgação.

Santana tem criticado a ex-
pansão do EaD no ensino su-
perior. O alvo principal das 
críticas do ministro são os cur-
sos de licenciatura dentro des-
sa modalidade, o que levou o 
governo a restringir os cursos 
de licenciatura e pedagogia a 
somente 50% de carga horária 
online, conforme diretrizes pu-
blicadas em maio.

No ano passado, o MEC (Mi-
nistério da Educação) suspen-
deu por 90 dias os processos 
de credenciamento de novos 
cursos de ensino superior a dis-
tância em 17 áreas, entre elas 
direito e medicina e todas as 

licenciaturas.

Novos cursos
Em junho deste ano, a pas-

ta publicou uma portaria que 
suspendeu a criação de novos 
cursos de graduação 100% a 
distância, tendo até o dia 10 de 
março de 2025 para revisar os 
instrumentos de avaliação da 
graduação na modalidade.

O diretor de estatísticas do 
Inep (Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira), Carlos Eduar-
do Moreno, avalia que, se for 
mantida a tendência atual, já 
no próximo ano o Brasil deve 
ter, pela primeira vez, mais 
alunos em cursos a distância. 
“Tudo indica que no ano que 
vem essa curva deve se inver-
ter.”

Nos últimos anos, empre-

sários e donos de faculdades 
particulares conseguiram uma 
série de mudanças na legisla-
ção brasileira que permitiram 
a ampliação dos cursos a dis-
tância. Uma das últimas vitó-
rias do grupo nessa questão 
ocorreu no governo Jair Bol-
sonaro (PL), com a liberação 
para que os cursos presenciais 
pudessem ter até 40% da carga 
horária preenchida com aulas a 
distância.

Cursos a distância
Os cursos de graduação a 

distância surgiram no país nos 
anos 2000. O ritmo de expansão 
dessa modalidade aumentou a 
partir de 2018, impulsionado 
por um decreto do governo 
Michel Temer (MDB) que flexi-
bilizou a aberturas de polos de 
educação a distância.

O número de matrículas 
em cursos presenciais de 
ensino superior segue em 
queda no Brasil e foi quase 
superado pela modalidade 
a distância em 2023
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 Ê AÇÕES IMPACTANTES DE ANSELMO PEREIRA

DA REDAÇÃO

N ascido em Riachão, Mara-
nhão, em 1954, Anselmo 
Pereira é um dos nomes 

mais emblemáticos da política mu-
nicipal de Goiânia, com uma traje-
tória de serviço público que abrange 
mais de 40 anos. Chegou à capital 
goiana aos 15 anos, acompanhan-
do seu pai, e desde cedo mostrou 
vocação para a vida pública, inician-
do como presidente da Associação 
de Moradores do Setor Universitá-
rio. Essa experiência foi o primeiro 
passo de uma longa caminhada de-
dicada à melhoria da qualidade de 
vida dos goianienses.

Formado em Direito, Anselmo 
entrou na política como candida-
to a vereador em 1983, pelo PDS, 
e, ao longo das décadas, conso-
lidou sua reputação como uma 
liderança estável e compro-
metida com a cidade. 

Ele já ocupa seu décimo 
mandato na Câmara Muni-
cipal, uma marca que de-
monstra sua popularidade 
e capacidade de se rein-
ventar em um cenário 
político dinâmico. Em 
2020, foi reeleito pelo 
MDB, com 4.574 votos, 
para continuar represen-
tando a população da ca-
pital goiana no Legislativo.

Entre as muitas contri-
buições de Anselmo Pereira 
para Goiânia estão suas atua-
ções em áreas essenciais como 
habitação, direitos humanos, edu-
cação e urbanismo.

Anselmo integra diversas co-
missões na Câmara Municipal, in-
cluindo as de Finanças, Direitos 
Humanos, Educação, entre outras, 
sempre atuando com a responsa-
bilidade de quem conhece profun-
damente os desafios e as necessi-
dades da cidade. Além disso, sua 
experiência na presidência do Con-
selho de Ética e Decoro Parlamen-
tar reforça seu compromisso com a 
transparência e a ética na política.

AS CAUSAS
Ao longo de sua carreira, Ansel-

mo tem sido um defensor incansá-
vel das causas populares. Ele res-
salta que os desafios de Goiânia 
cresceram com o tempo — a cida-
de que tinha 300 mil habitantes em 

1977 hoje ultrapassa 1,4 milhão, e 
ele acredita que é necessário adap-
tar as políticas públicas para acom-
panhar esse crescimento.

Sua dedicação inclui também a 
modernização das leis municipais, 
como a reforma dos códigos Tribu-
tário e de Postura, além do Plano 
Diretor da cidade. Com uma tra-
jetória marcada pela seriedade e 

pela defesa dos interesses da po-
pulação, Anselmo Pereira perma-
nece uma figura central na políti-
ca goianiense.

Sua longevidade no cargo não 
apenas reflete sua habilidade de 
articular soluções eficazes para os 
problemas locais, mas também 
seu compromisso contínuo com 
o futuro de Goiânia.

Anselmo Pereira é amplamente reconhecido por sua 
atuação no legislativo, especialmente em áreas essenciais 
para o desenvolvimento urbano, social e econômico da 
capital. Entre seus principais projetos e ações destacam-se:

• Plano Diretor de Goiânia: Anselmo desempenhou 
um papel central na revisão e modernização do Plano 
Diretor da cidade, focando no crescimento ordenado, 

desenvolvimento sustentável e melhor organização 
territorial de Goiânia.

• Reformas Tributárias e de Postura: Atuou ativamente 
na reforma do Código Tributário Municipal, com o objetivo 
de simplificar e modernizar a legislação fiscal, além de 
contribuir para a atualização do Código de Postura, que 
regulamenta o comportamento cidadão e o uso de 
espaços públicos.

• Direitos Humanos e Cidadania: Como membro da 
Comissão de Direitos Humanos e Cidadania, Anselmo é 
um defensor fervoroso da inclusão social e da proteção 

dos direitos fundamentais dos cidadãos, com um foco 
especial em minorias e populações vulneráveis.
• Educação e Cultura: No cargo de vice-presidente da 

Comissão de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia, Anselmo 
promove melhorias no ensino público e no fortalecimento 
de políticas culturais, contribuindo para a formação de uma 
sociedade mais instruída e conectada às suas raízes culturais.

• Incentivo ao Desporto: Um grande apoiador da inclusão 
social através do esporte, Anselmo destinou R$ 1,2 milhões em 
emendas impositivas para promover atividades esportivas. Entre 
suas ações mais notáveis está o apoio à FAUGO (Federação 
Goiana de Automobilismo), que em 2026 sediará o Mundial 
de Motovelocidade (MotoGP) em Goiânia, impulsionando o 
turismo e o desenvolvimento econômico da capital.

• Escolas de Esportes: Um de seus projetos futuros é 
a criação e manutenção de escolas esportivas gratuitas em 
todos os bairros de Goiânia, visando ampliar o acesso ao 
esporte como ferramenta de inclusão social e desenvolvimento 
cognitivo e físico de crianças e jovens.

Essas iniciativas atestam o compromisso de Anselmo Pereira 
em garantir um futuro mais inclusivo, justo e próspero para 
Goiânia e seus habitantes, com ações que abrangem educação, 
cultura, direitos humanos e o incentivo ao esporte como pilares 
de transformação social.

O VEREÁVEL

Com dez mandatos consecutivos, 
Anselmo Pereira transforma desafios em 
oportunidades para Goiânia. Pacote de 

ações inovadoras em urbanismo, educação 
e esporte marcam atuação do líder

Anselmo Pereira: Um ícone da política 
municipal e sua aliança com Goiânia

Liderança inconteste: Anselmo Pereira se confunde com Goiânia

Datafolha: Boulos tem 26%;
Marçal se iguala a Nunes com 24%

Folhapress

A dois dias da eleição, o 
Datafolha aponta um cenário 
embolado no primeiro turno 
para a Prefeitura de São Paulo, 
com Guilherme Boulos (PSOL) 
registrando 26% dos votos, 
seguido por Ricardo Nunes 
(MDB), com 24%, e Pablo Mar-
çal (PRTB), também com 24%. 

Os três estão tecnicamente 
empatados dentro da margem 
de erro, que é de dois pontos 
percentuais para mais ou para 
menos.

Na comparação com a se-
mana passada, Nunes recuou 
três pontos (tinha 27%). Boulos 
teve oscilação positiva (possuía 
25% e variou um ponto para 
cima), e Marçal, que estava em 

terceiro lugar, com 21%, man-
teve a curva ascendente e teve 
variação positiva de três pon-
tos, igualando-se ao índice do 
atual prefeito.

A parcela dos que não sa-
bem é de 3% agora, mesmo pa-
tamar da pesquisa anterior. A 
opção pelo voto nulo ou branco 
é declarada por 6% dos eleito-
res (também eram 6%).

No segundo pelotão, Tabata 
Amaral (PSB) confirmou o des-
colamento de José Luiz Datena 
(PSDB). A deputada do PSB os-
cilou para cima e agora chega 
a 11% na estimulada (tinha 
9%), enquanto o apresentador 
tem 4% (antes marcava 6%, 
em empate técnico com a de-
putada).

A parlamentar se insur-

giu nos últimos dias contra 
as pressões por voto útil na 
esquerda, após manifes-
to de artistas e intelectuais 
defender o apoio a Boulos 
para evitar um segundo tur-
no “trágico”, com dois bol-
sonaristas, Nunes e Marçal. 
Tabata apela às rejeições na 
tentativa de se mostrar ainda 
no jogo.
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O “Cometa do Século” se aproximará 
da Terra e poderá ser visto no Brasil

Governo executa segunda etapa das 
obras do viaduto do Portal da Fé

Redação e 
Agência Brasil

Um dos cometas mais bri-
lhantes a passar perto da Ter-
ra neste século estará visível 
durante o mês de outubro. 
Conhecido como “Cometa 
do Século”, o cometa C/2023 
A3 (Tsuchinshan-ATLAS) 
fará sua maior aproximação 
da Terra no domingo, dia 13. 
De acordo com o pesquisa-
dor Filipe Monteiro, do Ob-
servatório Nacional (ON), 
“a distância será de aproxi-
madamente 70,7 milhões de 
quilômetros, enquanto seu 
periélio ocorreu em 27 de 
setembro”.

Durante agosto e setem-
bro, o cometa esteve ofusca-
do pelo brilho do Sol devido 
à sua baixa elongação, o que 
dificultou sua observação. 
Entretanto, na semana de 22 
de setembro, ele foi visível 
ao amanhecer. Entre os dias 
7 e 11 de outubro, o cometa 
se aproximará novamente 
do Sol, mas, após essa fase, 
será possível observá-lo logo 
após o pôr do sol.

Visibilidade
Ainda não é garantido 

que o cometa será visível a 
olho nu, pois a intensidade 
do brilho desses corpos ce-
lestes pode ser imprevisível. 
Segundo Monteiro, pode ser 
necessário o uso de binócu-
los ou telescópios para ob-
servá-lo em detalhes. “Pode 
ser necessário instrumentos 
ópticos para ver a mancha 
difusa que o cometa apre-
senta”, afirmou.
Como Observar

Para obter a melhor vi-
são do cometa, é essencial 
encontrar um local longe da 
poluição luminosa. A reco-

mendação é que os observa-
dores se posicionem antes 
do amanhecer, por volta das 
4h30, com os olhos voltados 
para o horizonte leste. Mon-
teiro destacou que é prová-
vel ver uma mancha difusa 
que pode ser melhor visuali-
zada com o uso de binóculos 
ou câmeras.

Na segunda metade de 
outubro, o cometa será visí-
vel logo após o pôr do sol no 
horizonte oeste, enquanto 
transita pela constelação do 

Sextante, Serpente e Ofiúco. 
Todo o Brasil poderá teste-
munhar a passagem do co-
meta C/2023 A3. A maior di-
ficuldade será encontrar um 
local com horizonte oeste 
desobstruído, pois o cometa 
estará baixo no céu, a até 30 
graus de altura.

Origem
O apelido “Cometa do Sé-

culo” foi dado ao C/2023 A3 
por seu brilho ser compará-
vel ao do cometa Hale-Bopp, 
um dos mais brilhantes do 

século 20, visível em 1997. A 
letra “C” indica que é um co-
meta não periódico, que se 
origina na Nuvem de Oort e 
pode passar pelo Sistema So-
lar apenas uma vez ou levar 
milhares de anos para retor-
nar.

A designação “2023 A3” 
indica que foi o terceiro ob-
jeto desse tipo descoberto 
na primeira quinzena de ja-
neiro de 2023. O sufixo Tsu-
chinshan-ATLAS faz referên-
cia às instituições envolvidas 
em sua descoberta. Monteiro 

explicou que os cometas são 
remanescentes da formação 
do sistema solar, compos-
tos por poeira, rocha e gelo. 
“Quando se aproximam do 
Sol, os cometas aquecem e 
liberam gases e poeira, for-
mando suas caudas brilhan-
tes”, concluiu o pesquisador.

Oportunidade
Esta também é uma exce-

lente chance para aprimorar 
as técnicas de observação 
astronômica, pois o monito-
ramento contínuo do cometa 
em diferentes etapas de sua 
trajetória proporciona dados 
valiosos sobre as mudanças 
físicas que ocorrem à medida 
que ele se aproxima do Sol. 
O estudo detalhado da cau-
da do cometa, por exemplo, 
pode ajudar a determinar a 
composição dos elementos 
voláteis liberados durante 
o processo de sublimação. 
Isso pode indicar a presen-
ça de moléculas complexas, 
como hidrocarbonetos, que 
são essenciais para entender 
as origens da química orgâ-
nica. Além do mais, a análise 
da interação do vento solar 
com os materiais expelidos 
pelo cometa pode revelar 
informações sobre o com-
portamento do plasma no 
espaço, contribuindo para 
o nosso entendimento so-
bre a influência do Sol nos 
corpos menores do Sistema 
Solar. Por fim, a observação 
colaborativa envolvendo as-
trônomos amadores e pro-
fissionais pode criar uma 
base de dados extensa, que 
auxiliará futuras missões es-
paciais voltadas para coleta 
de amostras ou até mesmo 
explorações mais detalhadas 
desses corpos celestes fasci-
nantes.

TRINDADE

Redação

A Agência Goiana de Infra-
estrutura e Transportes (Goin-
fra) deu início, na quinta-feira, 
3, à segunda etapa das obras do 
viaduto no trevo do Portal da 
Fé, na GO-060, em Trindade, 
com o reforço do solo da fun-
dação para a implantação das 
rampas de acesso à megaestru-
tura, que conta com 278 metros 
de comprimento. O Governo 
de Goiás está investindo mais 
de R$ 14 milhões no projeto, 
que alcançou a marca de 43% 

de execução. 
No início da implantação 

das rampas em terra armada, a 
Goinfra identificou que o solo 
de fundação do aterro apresen-
ta uma baixa capacidade de su-
porte, o que exigiu a adequação 
do projeto inicial para garantir 
a segurança da infraestrutura 
rodoviária. O novo estudo téc-
nico indicou a necessidade do 
uso de material granular de mi-
nério específico para reforço do 
subsolo da obra. 

“Superamos os percalços, 
já identificamos e colocamos 
em prática a solução para, a 
partir de agora, intensificar os 
trabalhos com perspectiva de 
entregar o viaduto aos usuários 
da Rodovia dos Romeiros no 
primeiro semestre de 2025”, in-
forma o presidente da Goinfra, 
Pedro Sales. 

Além da implantação das 
rampas de acesso, as próximas 
etapas incluem a instalação 
dos guarda-rodas, pavimenta-
ção, drenagem, sinalização e 
outras obras complementares. 

O viaduto do Portal da Fé 
está sendo construído no en-
contro da GO-060 com a GO-
469, na entrada de Trindade, a 
27 quilômetros de Goiânia. A 
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Brasil e EUA discutem 
parceria em energia limpa

Redação e 
Agência Brasil

Brasil e Estados Unidos 
iniciaram, nesta quarta-feira 

(2), um debate sobre coope-
ração para a criação de hubs 
de energia limpa, com a par-
ticipação dos governos e do 
setor privado. Esses hubs, ou 

Cooperação busca criar centros de energia limpa e fortalecer descarbonização industrial

centros de compartilhamen-
to, serão focados em hidrogê-
nio e tecnologias CCUS (Car-
bon Capture, Utilization and 
Storage – captura, uso e ar-
mazenamento de carbono).

A discussão ocorreu du-
rante o Fórum de Energia 
Brasil-EUA, em Foz do Igua-
çu (PR), com a presença do 
ministro de Minas e Energia 
do Brasil, Alexandre Silvei-
ra, e da secretária de Energia 
dos Estados Unidos, Jennifer 
Granholm. O objetivo é de-
senvolver iniciativas que fa-
voreçam a descarbonização 
da indústria e promovam o 
uso de energias limpas.

Sinergias
O ministro Alexandre Sil-

veira destacou que os Es-
tados Unidos são parceiros 
fundamentais para o Brasil 
nessa iniciativa. “Queremos 
desenvolver o conceito de 
hubs de energia limpa, que 
funcionem como centros in-
tegrados, aproveitando as si-
nergias entre os empreendi-
mentos e criando escala para 
ampliar a descarbonização 
industrial”, disse Silveira. Ele 
também afirmou que a troca 
de experiências com os EUA 
ajudará a formular uma regu-
lamentação mais eficaz para 
o uso do CCUS no Brasil.

Troca de Conhecimento
Durante o encontro, foi 

destacada a importância da 
troca de experiências entre os 
dois países. Enquanto os EUA 
compartilharam sua experti-
se em energia nuclear, o Bra-
sil apresentou suas políticas 
de sucesso em biocombus-
tíveis. A secretária Jennifer 
Granholm elogiou a aprova-
ção recente de legislações 
brasileiras sobre hidrogênio 
de baixa emissão e combus-
tíveis do futuro, ressaltando 
o compromisso do Brasil em 
descarbonizar setores como 
petróleo, gás natural e indús-
tria.

Granholm também anun-
ciou a cooperação americana 
com o programa Energias da 
Amazônia, que visa descar-
bonizar os sistemas isolados 
de energia na região. Essa 

parceria reforça o compro-
misso dos dois países com a 
transição energética e o com-
bate às mudanças climáticas.

Solar Decathlon
No evento, Alexandre Sil-

veira e Jennifer Granholm 
assinaram um memorando 
de entendimento para que 
o Brasil seja sede do Solar 
Decathlon para a América 
Latina e Caribe. O Solar De-
cathlon é uma competição 
universitária criada pelo De-
partamento de Energia dos 
EUA, cujo objetivo é preparar 
a próxima geração de profis-
sionais da construção civil a 
projetar e construir edifícios 
sustentáveis e de alto desem-
penho movidos por energias 
renováveis. Com o acordo, o 
Brasil sediará uma futura edi-
ção da competição, estimu-
lando ainda mais a inovação 
no setor.

Outro ponto importante 
da cooperação é a promo-
ção de infraestrutura para a 
produção e distribuição de 
hidrogênio verde. Essa tec-
nologia é vista como um dos 
pilares para a transição ener-
gética global, e os esforços 

conjuntos podem permitir 
que o Brasil se torne um dos 
maiores produtores de hi-
drogênio verde no mundo, 
graças ao seu vasto potencial 
de energia renovável. O de-
senvolvimento dessa infraes-
trutura, além de fortalecer a 
economia brasileira, poderá 
posicionar o país como um 
líder na exportação de com-
bustíveis limpos para o mer-
cado internacional.

Os benefícios da coopera-
ção não se restringem apenas 
ao setor energético. Há tam-
bém o potencial de colabora-
ção em inovação tecnológica 
para mitigar os efeitos das 
mudanças climáticas, espe-
cialmente em áreas como 
monitoramento ambiental e 
restauração de ecossistemas. 
A troca de conhecimentos 
e tecnologias entre os dois 
países pode fortalecer as ca-
pacidades de adaptação às 
mudanças climáticas, contri-
buindo para a conservação 
da Amazônia e outras áreas 
sensíveis, e garantindo a pre-
servação dos recursos natu-
rais para as futuras gerações.

Representantes do Brasil e dos EUA discutem parcerias em energia limpa, 
reforçando o compromisso com soluções sustentáveis e descarbonização.
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Eudes Araújo na frente com 
85,4% em Novo Planalto

Redação

Uma pesquisa recente re-
alizada em Novo Planalto, 
com o registro de número GO-
01252/2024, aponta Eudes 
Araújo (MDB) como o candida-
to com maior intenção de votos 
para a prefeitura, alcançando 
impressionantes 85,4%. Em se-
gundo lugar, aparece Fabrício 
Sampaio (PSDB) com 8,9%.

A pesquisa foi conduzida 
pela EPP Empresa de Pesquisa 
e Consultoria Ltda - Me, entre 
os dias 1º de outubro de 2024, 
e contou com a participação de 
314 entrevistados. A margem 
de erro é de 5,33%, e o nível de 
confiança é de 95%. Pesquisa 
encomendada por eleição 2024 
Eudes Rodrigues de Araújo, 
Prefeito, com recursos pró-
prios.

Além disso, o levantamento 
indica que a amostra foi equi-
librada em termos de gênero, 
com 51,1% dos entrevistados 
sendo do sexo masculino e 
48,9% do sexo feminino. A pes-
quisa abrangeu diversos bair-

ros, incluindo Conjunto Santa 
Genoveva, Nova Esperança, 
Antigo Laticínio, Conjunto Ha-
bitacional Morada Nova, Pla-
naltinho, Centro Residencial, 
Centro Comercial, Povoado In-
fusão e Parque Flamboyant.
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Cooperação busca criar centros de energia limpa e fortalecer descarbonização industrial
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Representantes do Brasil e dos EUA discutem parcerias em energia limpa, 
reforçando o compromisso com soluções sustentáveis e descarbonização.

Cássio da Madeimanas avança com 
30,65% na corrida de Mozarlândia

Redação

Uma recente pesquisa rea-
lizada em Mozarlândia aponta 
Cássio da Madeimanas como o 
candidato com maior intenção 
de votos para a prefeitura, al-
cançando 30,65%. A pesquisa, 
registrada sob o número GO-
06983/2024 nos dias 18 e 19 de 
setembro e realizada pela Po-
dium Assessoria e Marketing, 
foi encomendada por Maice Ja-
nina Coelho de Andrade, com 
recursos próprios. Lucijane 
aparece em segundo lugar com 
26,30% das intenções, enquan-
to Valter Aleixo registra 16,74%.

Na pesquisa espontânea, 
Cássio também se destaca com 
24,35% das intenções, segui-
do por Lucijane com 21,52% e 
Valter Aleixo com 15,65%. Um 
total de 460 eleitores foram en-
trevistados, abrangendo uma 
variedade de faixas etárias e 
gêneros.

A pesquisa revela que 3,70% 
dos entrevistados optaram por 
“nenhum” candidato e 22,61% 
não souberam ou não respon-
deram. Além disso, a pesquisa 
apontou 6,52% para a opção 
“nenhum” na consulta espon-
tânea, com 31,96% de indeci-
sos.

A margem de erro da pes-
quisa é de 4,5 pontos percentu-
ais, com um nível de confiança 
de 95%.. Sexo masculino 50% e 
feminino 50%. Faixa etária até 
24 anos 15%, de 25 à 34 anos 
20%, de 35 à 44 anos 20%, de 45 
a 59 anos 26,09% e mais de 60 

anos 18,91%.
Os bairros incluídos na pes-

quisa são: Nova Mozarlândia, 
Setor Paranoá, Setor Amauri 
Tores, Setor Barreirinho, Setor 
Sol Nascente, Setor Camões, 
Residencial Nobre, Setor Bar-
cos, Setor Jaçanã, Setor Santa 
Mônica, Setor Lago, e Vila Bra-
sil, Centro, Setor Vale da Paz, 
Setor Rodoviário, Zona Rural, 
Setor Abdala e Setor Vale do Sol
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Laura Mattos

N
inguém em 
casa podia dar 
um pio en-
quanto aquele 
homem falava, 

e ai das crianças se fizessem 
barulho até ele dizer “boa noi-
te”. Do sofá, brasileiros hip-
notizados diante da televisão 
respondiam à saudação a Cid 
Moreira, que morreu na manhã 
desta quinta-feira, aos 97 anos.

A notícia foi dada ao vivo 
na TV Globo por sua mulher, 
Fátima Sampaio, no programa 
Encontro com Patrícia Poeta. 
O apresentador estava interna-
do em Petrópolis tratando uma 
pneumonia. Ele sofreu uma fa-
lência de múltiplos órgãos.

Quando deu o primeiro “boa 
noite”, na estreia do JN, em 1º 
de setembro de 1969, o Brasil 
estava longe de poder dormir 
em paz. Era o tempo do AI-5, o 
mais sombrio da ditadura mi-
litar, e a censura determinou 
que Cid Moreira dissesse aos 
brasileiros o contrário disso. 
Todos podiam ficar tranquilos, 
inclusive com a saúde do pre-
sidente Costa e Silva, ele estava 
“melhor, se alimentando bem” 
— três meses depois, morreu.

Sob censura, a voz grave de 
Cid Moreira começava a unir 
o Brasil, em um complexo 
jogo de interesses entre a TV 
e a ditadura. A televisão tinha, 
até então, apenas canais re-
gionais, não havia como fazer 
uma transmissão para todo o 
território brasileiro. A criação 
de uma rede nacional foi um 
ótimo negócio para a TV e seus 
anunciantes, além de estratégia 
para o plano do regime militar 
de manter o controle político 
do país.

Nos quase 27 anos de ban-
cada, noticiou de tudo. Nos pri-
meiros anos, com a TV em pre-
to e branco, e lendo o roteiro 
em um papel na bancada, não 
no teleprompter. O aparelho, 
acoplado à câmera e que pro-
jeta o texto a ser lido pelo nar-
rador, foi introduzido no JN em 
1971. Já utilizado anteriormen-
te nos EUA, fazia inveja a Cid, 
que pensava que os locutores, 
olhando fixamente para a câ-
mera, haviam decorado tudo.

A chegada das cores, em 
1972, deu o que falar. José Bo-
nifácio de Oliveira Sobrinho, o 
Boni, diretor da TV Globo, trou-
xe de casa suas melhores grava-
tas para emprestar a Cid. Nas 

primeiras transmissões, com 
pouco domínio técnico da no-
vidade, a iluminação fazia com 
que o fundo azul por trás do 
apresentador refletisse em seus 
cabelos grisalhos, que ficavam 
azulados.

Outro problema foi a pele 
de Cid, superbronzeada pelas 
partidas de tênis diárias — es-
portista convicto, só parou de 
jogar aos 89 anos. Em busca de 
um equilíbrio estético, teve de 

adotar ternos em tons pasteis e 
foi proibido de abusar de cores 
vibrantes, como laranja e ver-
de, que chegou a utilizar, em-
polgado com a TV colorida.

Em quase três décadas de 
transmissões ao vivo, viveu 
momentos de sufoco engraça-
dos, como quando matou, no 
ar, uma mosquinha que insis-
tia em entrar no seu nariz, ou 
quando um operador de câme-
ra se virou de costas para ele 

e abaixou as calças, enquanto 
Cid, sério, lia a notícia. E teve 
sufocos nada engraçados.

Em 1975, teve de ler um edi-
torial escrito por Roberto Mari-
nho denunciado que a ditadura 
havia censurado a novela das 
oito “Roque Santeiro”, que es-
trearia naquela noite. Era o pri-
meiro desentendimento públi-
co entre a Globo e a ditadura, 
e a gravidade da ocasião levou 
Marinho a orientar diretamen-

te Cid Moreira sobre o tom de 
sua voz. Devia ser sóbrio, não 
tão forte, o texto já tinha força 
suficiente.

Em 1984, leu com a voz em-
bargada e longas pausas uma 
sequência de tragédias. Um 
acidente aéreo havia matado 
14 profissionais de TV, entre 
eles, colegas de Cid da Globo. 
Na sequência, o jornalista Sa-
muel Wainer Filho e o cinegra-
fista Felipe Ruiz foram cobrir o 
acidente e, na volta, o carro em 
que estavam derrapou, bateu 
em uma árvore, e os dois mor-
reram. Pela primeira vez, Cid 
deixou de dar boa noite.

Dez anos depois, em 1994, 
por determinação da Justiça, 
leu o direito de resposta do go-
vernador Leonel Brizola, em 
uma briga com a emissora dos 
Marinho. Passou 2 minutos e 57 
segundos lendo um texto que 
detonava a rede, mantendo a 
placidez.

Comoção
Sua saída do JN, em 1996, 

causou comoção, com cartas e 
mais cartas de telespectadores 
inconformados. Guardava com 
carinho uma homenagem do 
jornalista Carlos Heitor Cony. 
Dias após a troca de apresen-
tadores, ele comentou em sua 
coluna na Folha a leitura de um 
editorial feita por Cid à véspera 
— por seis meses, o apresenta-
dor seguiu no JN com essa fun-
ção, até passar para a apresen-
tação de reportagens especiais 
do Fantástico.

No ano passado, em entre-
vista à Folha, Cid disse que ti-
nha “planos para chegar aos 
150 anos”, ao ser questionado 
se fazia algum plano especial 
para quando chegasse aos cem.

Na ocasião, ele relatou que 
enfrentava um problema no 
rim, descoberto pouco antes da 
pandemia, e fazia diálise com 
frequência, com ajuda da mu-
lher, com quem foi casado por 
mais de duas décadas. Ele disse 
que, para se manter ativo, fazia 
pilates e esteira, depois de pa-
rar com o tênis, que jogou até 
os 89 anos.

Profissionalmente, seu so-
nho era trabalhar até o último 
dia, e ele se tornou influencer 
aos 92, em parceria com a sua 
mulher, que é jornalista. Seus 
vídeos iam de lives sobre a Bí-
blia a cenas de seu cotidiano e 
lembranças do tempo do JN.

Uma delas foi a de quan-
do noticiou a morte de Carlos 
Drummond de Andrade, em 
1987. Pela primeira vez, deixou 
a bancada e, de pé, com um li-
vro na mão, leu um trecho do 
famoso poema do mineiro. “A 
luz apagou/ O povo sumiu/ A 
noite esfriou...”

Olhando para a câmera, com 
a voz sussurrando, encerrou 
“José, e agora?”. Fechou o livro 
e, elegantemente, saiu da frente 
das câmeras. (Folhapress)

CID MOREIRA (1927 - 2024)

Cala-se a voz imortal do Brasil
Primeiro apresentador 
do Jornal Nacional 
comandou programa 
jornalístico por 27 anos, 
passando pela ditadura 
militar e Guerra Fria. 
Sua voz noticiou fatos 
importantes para a 
história recente do País

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Inconteste na comunicação: apresentador se reinventou nos últimos anos ao virar influencer 
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Coldplay falha em 
novo disco

Amanda Cavalcanti

Quem ouviu a estreia do 
Coldplay com “Parachutes” em 
2000 dificilmente adivinharia 
a força comercial que a banda 
britânica ganharia nas décadas 
seguintes. De um rock alterna-
tivo de sonoridade delicada e 
lenta, a banda recalculou rota 
ao final dos anos 2000 e passou 
a investir num pop épico e ale-
gre.

Com trabalhos cada vez 
mais desinteressantes, o quar-
teto britânico falha mais uma 
vez em surpreender em seu dé-
cimo álbum de estúdio, o mo-
dorrento “Moon Music”, que 
será lançado nesta sexta-feira, 
4, nas plataformas de strea-
ming.

Quando o Coldplay surgiu, 
na virada do século, com fai-
xas celebradas como “Sparks” 
e “Fix You”, o grupo parecia se 
inspirar em bandas como os 
seus conterrâneos Radiohead e 
os islandeses Sigur Rós — am-
bos de muito sucesso em seus 
respectivos nichos, mas sem 
tanto apelo para as massas. Foi 
nessa época que fizeram seu 
primeiro show no Brasil, em 
São Paulo, para 6.000 pessoas.

O caminho que a banda to-
mou com o passar dos anos não 
poderia ter sido mais diferente 
de seu início. A partir de “Viva 
La Vida”, de 2008, o Coldplay 
deixou de lado a melancolia e 
a veia alternativa. Passou a ser 
uma banda alegre, que se apro-
ximava cada vez mais do pop, 
por meio de parcerias como 
as que fizeram com o grupo de 
k-pop BTS e a cantora Rihanna.

A mudança garantiu que, 
ao longo das décadas, a banda 
ganhasse o posto de uma das 
mais proeminentes do pop in-
ternacional, com shows ao vivo 
marcantes e coloridos, como a 
clássica apresentação da ban-
da no Rock in Rio de 2011 e sua 
turnê pelo Brasil no ano passa-
do.

O único problema: a música 
do grupo perdeu todas as ca-
racterísticas que a faziam úni-
ca, caindo num limbo que pa-
rece fadado a tentar agradar ao 
mínimo denominador comum. 
Essa mesma morosidade toma 
conta de “Moon Music”, que 

não apresenta nem uma ideia 
nova sequer do vocalista Chris 
Martin e sua trupe.

O próprio single de divul-
gação do álbum, “feelslikeim-
fallinginlove” —uma junção 
de palavras em inglês para algo 
como “parece que estou me 
apaixonando” —, parece um 
déjà vu para algumas das faixas 
mais recentes da banda, como 
“My Universe” e “Something 
Just Like This”.

Batida discreta
A batida eletrônica discreta, 

o refrão com coros e o senti-
mentalismo barato, tudo está 
ali. A impressão é que já ouvi-
mos Martin cantando sobre o 
mesmo instrumental diversas 
vezes na última década.

Um dos únicos atributos in-
teressantes de “Moon Music” é 
o fluxo entre uma música e ou-
tra. Cada faixa se encaixa per-
feitamente na anterior, dando a 
impressão de que estamos ou-
vindo a uma grande obra coesa 
e não só um conjunto de faixas. 
Mas não tem quase nada notá-
vel nos 43 minutos de duração 
do álbum.

A duração, então, parece se 
arrastar mais do que o neces-
sário. A primeira faixa, “Moon 
Music”, conta com uma intro-
dução tediosa de som ambien-
te de dois minutos antes de se 
apresentar como uma balada 
lenta de piano — de novo, nada 
que o Coldplay já não tenha fei-
to diversas vezes ao longo dos 
últimos anos.

Os momentos em que o Col-
dplay parece mais próximo de 
fazer algo que valha a pena ou-
vir ficam por conta das partici-
pações do álbum. A rapper bri-
tânica Little Simz faz um verso 
cativante em “We Pray”, faixa 
com uma levada que lembra 
hip-hop. Em “Good Feelings”, 
chamam atenção os belos vo-
cais da cantora nigeriana Ayra 
Starr.

Mas o pano de fundo que a 
banda constrói para essas boas 
performances quase extingue 
o brilho que as participações 
adquirem. Os temas do grupo 
tampouco mudaram nestes 
três anos que eles tiveram para 
criar um novo álbum. (Folha-
press)

Banda lança trabalho em que apresenta
mais do mesmo. Disco entra hoje no streaming

Banda inglesa lança o modorrento álbum “Moon Music” 

ANNA LEE/ DIVULGAÇÃO
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Dominando o vinho

Um dos mitos mais insi-
diosos na cultura americana 
sobre vinhos é que o vinho é 
bom quando a pessoa gosta. 
Gostar de um vinho nada 
tem a ver com o fato de ele 
ser bom. Gostar de um vi-
nho  tem a ver com gostar 
daquele vinho, e ponto. O vi-
nho requer duas avaliações: 
uma subjetiva, outra obje-
tiva. Neste aspecto, é como 
a literatura. Você pode não 
gostar de ler Shakespeare e 
não concordar que Shakes-
peare, mas foi um grande 
escritor. Chegar a um pon-
to de ter um conhecimento 
suficiente para emitir uma 
opinião tanto subjetiva 
quanto objetiva sobre um 
vinho é um dos estágios 
mais recompensadores no 
desenvolvimento da habili-
dade em conhecer vinhos. 
Permite que a pessoa separe 
a preferência da qualidade. 
Por exemplo, é totalmen-
te possível amar um vinho 
mas saber que não se trata 
de um grande vinho no con-
texto geral. Posso pensar em 
uma dúzia de vinhos que, 
para mim, se enquadram 
nesse caso. Cada um de nós 
tem uma opinião subjetiva, 
é claro. No entanto, para ter 
uma opinião objetiva váli-
da é preciso experimentar 
um vinho em particular e 
compreender como ele se 
apresenta classicamente. Só 
é possível adquirir esta es-
pécie de discernimento se 
você expandir a sua esfera 
de degustação além dos vi-
nhos que já conhece e apre-
cia. Só bebendo e sabore-
ando vinhos desconhecidos 
de modo concentrado com 
a mente aberta você trans-
formará o seu conhecimen-
to de vinhos num domínio 
mais amplo. Beber vinhos 
com uma estreita faixa de 
preferências causa um outro 
problema: deforma o pala-

dar. Se você só bebe vinho 
tinto Cabernet Sauvignon 
do Chile, forte e pânico, com 
o passar do tempo começará 
a achar que todo bom vinho 
tinto deve ter um sabor forte 
e tânico. Então, quando al-
guém lhe oferecer uma taça 
de Pinot Noir da Alemanha( 
os alemães se orgulham 
justificadamente), você o 
achará, magro, fraco e agua-
do. Os cientistas chamam 
este fenômeno de “erro de 
enquadramento”, errar na 
avaliação por tê-la realizado 
em contexto impróprio ou 
saturado.O objetivo é ten-
tar conscientemente evitar 
impor ideias sobre o sabor 
de um vinho em vez disso, 
tentar ouvir primeiro aquilo 
que o vinho está “dizendo”. 
Só depois de um certo tem-
po, um bebedor de vinho 
perceberá o que procurar 
em determinado tipo de vi-
nho e avaliá-lo no contexto 
correto.

O que procurar. Para de-
terminar a grandeza de um 
vinho, o provador deve ava-
liar cinco qualidades: cará-
ter varietal, integração, ex-
pressividade, complexidade 
e vinculação.

Caráter Varietal. Diz-se 
que um vinho tem caráter 
varietal quando o vinho jo-
vem foi feito de uma única 
variedade de uva e apresen-
ta aromas e sabores ineren-
tes a essa uva de modo dire-
to, claro e concentrado. Vale 
ressaltar que nem todas as 
características varietais são 
de agrado geral. 

Integração. É um estado 
no qual os componentes de 
um vinho(ácido tanino e al-
coolestão impecavelmente 
interligados que não se des-
taca qualquer característica 
ou componente. Integração 
significa mais do que sim-
ples equilíbrio.A integração 
implica que todos os com-

ponentes chegaram a uma 
fusão harmoniosa. 

Expressividade. É a qua-
lidade que um vinho possui 
quando seus aromas e sa-
bores são bem definidos e 
claramente projetados. En-
quanto alguns vinhos pare-
cem turvos e difusos, outros 
irradiam o seu caráter com 
clareza e foco quase irreais.

Complexidade. É um fe-
nômeno, assemelha-se mais 
a uma força que empurra 
a pessoa em direção a um 
vinho e a impele a retornar 
repetidas vezes para chei-
rar e beber, porque cada vez 
que a pessoa faz isso des-
cobre algo  novo. O escritor 
Matt Kramer destaca que a 
complexidade de um vinho 
é “mais do que multiplici-
dade de sabores”e que nos 
surpreende continuamente 
e mesmo assim devemos 
ser capazes  de captar essas 
surpresas. Descrever um vi-
nho complexo é quase um 
desafio.

Vinculação. Esse talvez 
seja o mais indefinível des-
ses conceitos, e a qualidade 
mais difícil de se verificar. 
É a sensação que se obtém 
do aroma e do sabor de um 
vinho que só poderia ser 
originário de um determi-
nado lugar, sendo a personi-
ficação de um determinado 
pedaço de terra. Vinculação 
é o elo entre o vinho e o ter-
reno de onde ele se origina.

Um grande vinho diz res-
peito a matizes, surpresa, 
sutileza, expressão, quali-
dades que fazem você voltar 
para dar uma outra prova. 
Rejeitar um vinho porque 
ele não é suficientemente 
grande é ser deselegante 
com o seu paladar.  Desen-
volver um paladar apurado 
para o vinho é uma jornada 
que combina aprendizado, 
experimentação e prazer. 

Oasis fará show
no Brasil, diz NME

Folhapress

Oasis irá se apresentar no 
Brasil, em São Paulo, durante 
a sua turnê de shows progra-
mada para 2025. O anúncio foi 
publicado na revista britânica 
New Music Express (NME).

No mês passado, a série de 
shows havia sido anunciada 
com passagens apenas pelo 
Reino Unido e pela Irlanda, 
mas a lista parece ter se esten-
dido, e agora inclui também os 
Estados Unidos, demais países 
da América do Sul, Austrália e 
Ásia.

As datas dos shows devem 
ser anunciadas em breve. Des-
de o anúncio do retorno da 
banda, diversos fãs brasileiros 
questionaram se a turnê inclui-
ria o Brasil, e a série de shows 
além da Europa já vinha sendo 
comentada pelos produtores.

Liam e Noel Gallagher aca-
baram com a banda inglesa em 
2009, após briga nos bastidores 
do festival Rock en Seine, em 
Paris. O jornalista Olivier Nuc, 
repórter do jornal francês “Le 

Figaro”, diz que foi possível ou-
vir “barulhos estranhos, gente 
gritando, uma espécie de es-
trondo”. “Três minutos depois, 
vejo um dos organizadores cor-
rendo pela área VIP. Algo tinha 
acontecido. E então o boato co-
meça a aumentar: o Oasis não 
vai se apresentar.”

No meio da treta, Liam te-
ria destruído uma das guitar-
ras favoritas de Noel. Segundo 
valores de 2022, o instrumento 
custava 385 mil. “Informo que, 
infelizmente, neste momento 
no Rock en Seine, Liam e Noel 
brigaram. A banda não existe 
mais”, disse Salomon Hazot, no 
microfone, anunciando o fim 
da banda.

Dentre os destinos listados 
pela NME, estão Toronto (Ca-
nadá), Chicago (EUA), East Ru-
therford, New Jersey, Boston, 
Los Angeles (EUA), Mexico City 
(México), Seul (Coreia do Sul), 
Tóquio (Japão), Melbourne 
(Austrália), Sydney (Austrália), 
São Paulo (Brasil), Santiago, 
Chile (Chile) e Buenos Aires 
(Argentina). (Com Redação)

Liam e Noel Gallagher: irmãos treteiros prometem trégua

EXPECTATIVA

Prestigiada publicação inglesa coloca
São Paulo como destino certo da banda

SIMON

Só o tempo: bebedor descobre forma adequada de procurar e avaliar rótulos 

Começa hoje
venda para Sting

Folhapress

Começa hoje venda de in-
gressos para show do cantor 
Sting no Brasil. O ex-The Poli-
ce anunciou nesta semana três 
concertos em solo brasileiro 
no Rio de Janeiro, São Paulo e 
Curitiba: dias 14, 16 e 18 de fe-
vereiro.

Sting está rodando o mun-
do com a turnê “Sting 3.0”, que 
já passou por países da Europa 
e, atualmente, está nos Estados 
Unidos. Ele revisita hits da car-
reira nos concertos.

As entradas podem ser ad-
quiridas pelo site do Ticket-
master, a partir das 10h. Nas 
bilheterias físicas, as vendas 
devem começar às 11h.

O show em São Paulo acon-
tecerá no Parque Ibirapuera e 
tem ingressos entre R$ 340 e R$ 
980. No Rio de Janeiro, o cantor 
se apresentará na Farmasi Are-
na. Os ingressos custam entre 
R$ 230 e R$ 780. Em Curitiba, 
a apresentação ocorrerá na Pe-
dreira Paulo Leminski com in-
gressos que vão de R$ 245 a R$ 
840.

Músico roda mundo com show “Sting 3.0”

ROBIN LITTLE

Bons vinhos são
mais persistentes

Suponhamos que você es-
tivesse tentando determinar 
entre dois vinhos, qual o de 
melhor qualidade e mais com-
plexo. Gostou igualmente  dos 
dois vinhos, e decidiu que am-
bos eram muito bons, ainda 
que diferentes. Como decidir 
qual o melhor? Supondo-se 
que ambos os vinhos fossem 
bem equilibrados, bons exem-
plos do seu próprio tipo, e de 
sabor generoso você buscaria 
aquilo que se chama de persis-
tência do vinho. trata-se da du-
ração que os aromas e os sabo-
res do vinho persistem na boca 
mesmo depois de a pessoa ter 
engolido. Quanto melhor o vi-
nho, mais longa a persistência. 
Todos os vinhos verdadeira-
mente excelentes, de todos os 
tipos varietais, possuem per-
sistência longa. Em contraste, 
o sabor de, por exemplo, um 
vinho de garrafão, tão logo en-
golido. Você pode comprovar 
isso. A maneira de perceber a 
persistência é através de uma 
aspiração retronasal. Faça o se-
guinte: dê um gole, mantenha o 
vinho na boca, gire-o e depois 
engula mantendo a boca fecha-
da. Com a boca ainda fechada, 
expire com força pelo nariz. 
Depois perceba a sensação. Se 
o vinho tiver uma longa persis-
tência, você ainda conseguirá 
saboreá-lo e cheirá-lo, mesmo 
depois de engolido. Se a per-
sistência for curta, você senti-
rá mesmo pouco ou nenhum 
sabor ou aroma. O que a aspi-
ração retronasal faz é forçar o 
retorno dos aromas do vinho 

através das cavidades nasais 
localizadas na parte posterior 
da garganta. Isso permite ob-
ter uma sensação mais desen-
volvida e o sabor do vinho, e 
verificar quanto tempo perdu-
ram. Por quanto tempo podem 
perdurar? Até um minuto, e às 
vezes, mais. Muitos livros sobre 
vinhos tratam em primeiro lu-
gar da cor, mas na minha expe-
riência, se você não saborear o 
vinho corretamente, a cor é um 
tanto irrelevante. 

Cor, sedimento e cristais. O 
que faz a cor do vinho? Provém 
de um grupo de pigmentos das 
casas das uvas chamados de 
antocianinas. O vinho Tinto é 
tinto por causa das cascas(na 
verdade, o sumo das uvas tin-
tas tem a mesma cor das uvas 
brancas:claro) A forma correta 
de se verificar a cor não é se-
gurando o copo no ar, mas sim 
olhando de cima para baixo 
para um copo cheio de vinho, 
mantendo-o uma inclinação 
de 45 graus contra um fundo 
branco. Diferentes variedades 
de uvas possuem diferentes 
matizes. A Pinot Noir produz 
um vinho vermelho-alaranjado 
claro. A gamay, um vermelho-
-cereja, a zinfandel, um púrpu-
ra, a nebbiolo, um quase negro. 
Quando um provador expe-
riente se depara com um vinho 
não identificado, a cor lhe dará 
o primeiro indício do varietal 
que está no copo.

Um erro comum é pensar que 
a intensidade da cor do vinho 
está relacionada à intensidade 
do sabor. Um vinho vermelho 

profundo como o cabernet 
Sauvignon não será necessa-
riamente mais saboroso do 
que vinhos vermelhos pálidos 
como o Pinot Noir. A cor tam-
bém é um indício da idade. Vi-
nhos brancos e tintos se com-
portam inversamente: Vinhos 
brancos ficam mais escuros 
quando envelhecem, Vinhos 
tintos ficam mais claros quan-
do envelhecem. Nos vinhos 
brancos, a clareza da cor - mui-
tas vezes chamada de limpidez 
- também é importante. Hoje, 
a melhora na produção do vi-
nho faz com que praticamente 
todos os vinhos brancos sejam 
claros. Um vinho branco escuro 
e turvo pode significar proble-
mas. Num vinho tinto, a clare-
za não é totalmente boa nem 
ruim. Muitos tintos excluden-
tes possuem clareza perfeita ou 
outros que, por exemplo, não 
foram filtrados, podem parecer 
mais opacos. Ser opaco não é 
o mesmo que ter sedimento. 
Quando o vinho envelhece, os 
pigmentos de cor combinam 
com o tanino e formam longas 
cadeias de moléculas, pesadas 
demais para permanecerem 
em solução. Os sedimentos são 
inofensivos. Assim são os cris-
tais, são fragmentos de ácido 
tartárico natural que se preci-
pitaram do vinho. Descubra a 
magia do vinho, essa bebida 
encantadora. Explore os mo-
mentos especiais, amizade e a 
arte de degustar, enquanto evo-
ca o prazer e a sofisticação que 
o vinho traz à vida. 
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Dominando o vinho

Um dos mitos mais insi-
diosos na cultura americana 
sobre vinhos é que o vinho é 
bom quando a pessoa gosta. 
Gostar de um vinho nada 
tem a ver com o fato de ele 
ser bom. Gostar de um vi-
nho  tem a ver com gostar 
daquele vinho, e ponto. O vi-
nho requer duas avaliações: 
uma subjetiva, outra obje-
tiva. Neste aspecto, é como 
a literatura. Você pode não 
gostar de ler Shakespeare e 
não concordar que Shakes-
peare, mas foi um grande 
escritor. Chegar a um pon-
to de ter um conhecimento 
suficiente para emitir uma 
opinião tanto subjetiva 
quanto objetiva sobre um 
vinho é um dos estágios 
mais recompensadores no 
desenvolvimento da habili-
dade em conhecer vinhos. 
Permite que a pessoa separe 
a preferência da qualidade. 
Por exemplo, é totalmen-
te possível amar um vinho 
mas saber que não se trata 
de um grande vinho no con-
texto geral. Posso pensar em 
uma dúzia de vinhos que, 
para mim, se enquadram 
nesse caso. Cada um de nós 
tem uma opinião subjetiva, 
é claro. No entanto, para ter 
uma opinião objetiva váli-
da é preciso experimentar 
um vinho em particular e 
compreender como ele se 
apresenta classicamente. Só 
é possível adquirir esta es-
pécie de discernimento se 
você expandir a sua esfera 
de degustação além dos vi-
nhos que já conhece e apre-
cia. Só bebendo e sabore-
ando vinhos desconhecidos 
de modo concentrado com 
a mente aberta você trans-
formará o seu conhecimen-
to de vinhos num domínio 
mais amplo. Beber vinhos 
com uma estreita faixa de 
preferências causa um outro 
problema: deforma o pala-

dar. Se você só bebe vinho 
tinto Cabernet Sauvignon 
do Chile, forte e pânico, com 
o passar do tempo começará 
a achar que todo bom vinho 
tinto deve ter um sabor forte 
e tânico. Então, quando al-
guém lhe oferecer uma taça 
de Pinot Noir da Alemanha( 
os alemães se orgulham 
justificadamente), você o 
achará, magro, fraco e agua-
do. Os cientistas chamam 
este fenômeno de “erro de 
enquadramento”, errar na 
avaliação por tê-la realizado 
em contexto impróprio ou 
saturado.O objetivo é ten-
tar conscientemente evitar 
impor ideias sobre o sabor 
de um vinho em vez disso, 
tentar ouvir primeiro aquilo 
que o vinho está “dizendo”. 
Só depois de um certo tem-
po, um bebedor de vinho 
perceberá o que procurar 
em determinado tipo de vi-
nho e avaliá-lo no contexto 
correto.

O que procurar. Para de-
terminar a grandeza de um 
vinho, o provador deve ava-
liar cinco qualidades: cará-
ter varietal, integração, ex-
pressividade, complexidade 
e vinculação.

Caráter Varietal. Diz-se 
que um vinho tem caráter 
varietal quando o vinho jo-
vem foi feito de uma única 
variedade de uva e apresen-
ta aromas e sabores ineren-
tes a essa uva de modo dire-
to, claro e concentrado. Vale 
ressaltar que nem todas as 
características varietais são 
de agrado geral. 

Integração. É um estado 
no qual os componentes de 
um vinho(ácido tanino e al-
coolestão impecavelmente 
interligados que não se des-
taca qualquer característica 
ou componente. Integração 
significa mais do que sim-
ples equilíbrio.A integração 
implica que todos os com-

ponentes chegaram a uma 
fusão harmoniosa. 

Expressividade. É a qua-
lidade que um vinho possui 
quando seus aromas e sa-
bores são bem definidos e 
claramente projetados. En-
quanto alguns vinhos pare-
cem turvos e difusos, outros 
irradiam o seu caráter com 
clareza e foco quase irreais.

Complexidade. É um fe-
nômeno, assemelha-se mais 
a uma força que empurra 
a pessoa em direção a um 
vinho e a impele a retornar 
repetidas vezes para chei-
rar e beber, porque cada vez 
que a pessoa faz isso des-
cobre algo  novo. O escritor 
Matt Kramer destaca que a 
complexidade de um vinho 
é “mais do que multiplici-
dade de sabores”e que nos 
surpreende continuamente 
e mesmo assim devemos 
ser capazes  de captar essas 
surpresas. Descrever um vi-
nho complexo é quase um 
desafio.

Vinculação. Esse talvez 
seja o mais indefinível des-
ses conceitos, e a qualidade 
mais difícil de se verificar. 
É a sensação que se obtém 
do aroma e do sabor de um 
vinho que só poderia ser 
originário de um determi-
nado lugar, sendo a personi-
ficação de um determinado 
pedaço de terra. Vinculação 
é o elo entre o vinho e o ter-
reno de onde ele se origina.

Um grande vinho diz res-
peito a matizes, surpresa, 
sutileza, expressão, quali-
dades que fazem você voltar 
para dar uma outra prova. 
Rejeitar um vinho porque 
ele não é suficientemente 
grande é ser deselegante 
com o seu paladar.  Desen-
volver um paladar apurado 
para o vinho é uma jornada 
que combina aprendizado, 
experimentação e prazer. 

Oasis fará show
no Brasil, diz NME

Folhapress

Oasis irá se apresentar no 
Brasil, em São Paulo, durante 
a sua turnê de shows progra-
mada para 2025. O anúncio foi 
publicado na revista britânica 
New Music Express (NME).

No mês passado, a série de 
shows havia sido anunciada 
com passagens apenas pelo 
Reino Unido e pela Irlanda, 
mas a lista parece ter se esten-
dido, e agora inclui também os 
Estados Unidos, demais países 
da América do Sul, Austrália e 
Ásia.

As datas dos shows devem 
ser anunciadas em breve. Des-
de o anúncio do retorno da 
banda, diversos fãs brasileiros 
questionaram se a turnê inclui-
ria o Brasil, e a série de shows 
além da Europa já vinha sendo 
comentada pelos produtores.

Liam e Noel Gallagher aca-
baram com a banda inglesa em 
2009, após briga nos bastidores 
do festival Rock en Seine, em 
Paris. O jornalista Olivier Nuc, 
repórter do jornal francês “Le 

Figaro”, diz que foi possível ou-
vir “barulhos estranhos, gente 
gritando, uma espécie de es-
trondo”. “Três minutos depois, 
vejo um dos organizadores cor-
rendo pela área VIP. Algo tinha 
acontecido. E então o boato co-
meça a aumentar: o Oasis não 
vai se apresentar.”

No meio da treta, Liam te-
ria destruído uma das guitar-
ras favoritas de Noel. Segundo 
valores de 2022, o instrumento 
custava 385 mil. “Informo que, 
infelizmente, neste momento 
no Rock en Seine, Liam e Noel 
brigaram. A banda não existe 
mais”, disse Salomon Hazot, no 
microfone, anunciando o fim 
da banda.

Dentre os destinos listados 
pela NME, estão Toronto (Ca-
nadá), Chicago (EUA), East Ru-
therford, New Jersey, Boston, 
Los Angeles (EUA), Mexico City 
(México), Seul (Coreia do Sul), 
Tóquio (Japão), Melbourne 
(Austrália), Sydney (Austrália), 
São Paulo (Brasil), Santiago, 
Chile (Chile) e Buenos Aires 
(Argentina). (Com Redação)

Liam e Noel Gallagher: irmãos treteiros prometem trégua

EXPECTATIVA

Prestigiada publicação inglesa coloca
São Paulo como destino certo da banda

SIMON

Só o tempo: bebedor descobre forma adequada de procurar e avaliar rótulos 

Começa hoje
venda para Sting

Folhapress

Começa hoje venda de in-
gressos para show do cantor 
Sting no Brasil. O ex-The Poli-
ce anunciou nesta semana três 
concertos em solo brasileiro 
no Rio de Janeiro, São Paulo e 
Curitiba: dias 14, 16 e 18 de fe-
vereiro.

Sting está rodando o mun-
do com a turnê “Sting 3.0”, que 
já passou por países da Europa 
e, atualmente, está nos Estados 
Unidos. Ele revisita hits da car-
reira nos concertos.

As entradas podem ser ad-
quiridas pelo site do Ticket-
master, a partir das 10h. Nas 
bilheterias físicas, as vendas 
devem começar às 11h.

O show em São Paulo acon-
tecerá no Parque Ibirapuera e 
tem ingressos entre R$ 340 e R$ 
980. No Rio de Janeiro, o cantor 
se apresentará na Farmasi Are-
na. Os ingressos custam entre 
R$ 230 e R$ 780. Em Curitiba, 
a apresentação ocorrerá na Pe-
dreira Paulo Leminski com in-
gressos que vão de R$ 245 a R$ 
840.

Músico roda mundo com show “Sting 3.0”

ROBIN LITTLE

Atente a isto: os mais verdadeiramente excelentes possuem persistência longa 
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“Qualquer sonho que
você planta com fé,
a vida floresce em

oportunidades”

Quem ganhou, ganhou, 
quem não ganhou, não 
ganha mais. Eleições no 

domingo.

Incêndio destrói 150 veículos 
em pátio da secretaria 

municipal de 
mobilidade de 

Goiânia.

Lula tem avaliação
positiva de 35% e
negativa de 31%.

Melhor gestão como
regular.

“Goiânia não pode ficar 
mais quatro anos estagnada 
e uma gestão sem clareza”. 

Sandro Mabel

Mortes por ataques 
israelenses no Líbano 

chegaram a 2 mil. 127 eram 
crianças.

“Queria saber como o
pernilongo sabe onde
está o ouvido da gente
no escuro”. May Abrão.

Morreu Cid Moreira, ícone 
do jornalismo e dono de 

voz inconfundível. Locutor 
e apresentador tinha 97 

anos.

Filhos de Erasmo Carlos 
entram com pedido de 

busca e apreensão contra a 
viúva do cantor.

DIVULGAÇÃO

KATLEN OLIVEIRA, modelo, 
influencer, numa sexta-

feira festiva 

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Marília Mendonça
reaparece em show

Marcus Vinícius Beck

Marília Mendonça, o vozei-
rão empoderado do universo 
sertanejo, recebe homenagem 
neste sábado, 5, em São Paulo, 
às 19h. Dirigido por Eduardo 
Pepato, o show “This Is Marília 
Mendonça” destaca eu-lírico 
infiel dessa goiana que ousou ir 
além das fronteiras sonoras.

A iniciativa tem sido anun-
ciada pelo Spotify com pompa 
de o “maior show ao vivo” já 
realizado pelo serviço de stre-
aming mundo afora. A julgar 
pelos artistas escalados, não 
restam dúvidas: Alok, Jão, Lu-
dmilla, Luan Pereira, Luísa 
Sonza, Luiza Martins, Marcos 
& Belutti, Murilo Huff, Péricles, 
Tierry, Xamã, Yasmin Santos. É 
diverso, como se vê.

Pepato, tecladista no show, 
convocou banda que acompa-
nhara Marília em turnê elogia-
da chamada “Todos os Cantos 
Brasília”. Betos Lopes toca gui-
tarra, enquanto Marcio Teles 
segura o baixo e João Victor co-
manda a bateria. Thiago Men-
des, por sua vez, é o cara da 
percussão. Violão e saxofone fi-
cam por conta de Tito e Gabriel 
Azevedo, respectivamente.

Quanto ao repertório, diz 
Spotify, é certo que músicos e 
intérpretes visitarão hits me-
moráveis da curta mas mete-
órica carreira construída por 
Marília entre 2016, ano em que 
despontou com o single “Infiel”, 
até registro fonográfico póstu-
mo “Decretos Reais”, de 2022. 
Ou seja, espera-se “Eu Sei de 
Cor”, “De Quem É a Culpa?” e 
“Todo Mundo Vai Sofrer”.

Encantada pelo show, a mãe 
da artista, Dona Ruth, afirmou 
nos últimos meses que se ani-
ma ao ver o legado da filha sen-
do celebrado. “This Is Marília 
Mendonça” foi idealizado pelo 
Spotify em parceria com famí-
lia da cantora, que se tornou a 
artista mais ouvida na platafor-
ma por três anos consecutivos. 
Marília simplesmente alcançou 
10 bilhões de streams.

Compositora que tirara cor-

nitude do universo masculino, 
Marília gravou com a diva Gal 
Costa balada soul “Cuidando 
de Longe”, lançada em 2018. Há 
três anos, recebeu também ho-
menagem de Caetano Veloso 
no disco “Meu Coco”. A gaúcha 
Filipe Catto é outra artista im-
pactada pelas letras da goiana. 
Bolha da MPB estrebuchada 
pelo furacão feminejo.

‘Rainha do country’
Marília, inclusive, chegou a 

ser descrita pelo “The New York 
Times” como “rainha do coun-
try brasileiro”. Em texto assina-
do pelos jornalistas Vimal Patel 
e Flávia Milhorance, a publi-
cação enfatiza que as “baladas 
cheias de angústia” retratavam 
sentimentos comuns às mulhe-
res brasileiras. Dado o machis-
mo patropi, portanto, trata-se 
de algo importante.

São letras que descortinam 
padrões de toxicidade da ma-
charada em seus relaciona-
mentos abusivos. Lutou para 
conseguir se estabelecer no 
meio sertanejo, cujo comporta-
mento masculino ali, por vezes, 
se mostra imbuído de hetero-
normatividade problemática.

Goiana do pé rachado (nas-
ceu em Cristianópolis), Marí-
lia começou carreira musical 
como compositora. O sucesso, 
todavia, só viria depois de em-
placar nas paradas canções 
como “Até Você Voltar, Cuida 
Bem Dela” e “É com Ela que Eu 
Estou” – indispensáveis aos co-
rações apaixonados que lubrifi-
cam o gosto do (des) amor nas 
águas maltadas da boêmia.  

“Infiel”, música que trans-
formou Marília num ícone 
brasileiro, se fará presente no 
repertório do show “This Is 
Marília Mendonça”. A dupla 
Maiara & Maraísa, aliás, alegou 
não suportar a emoção de se 
apresentar nessa homenagem 
no Allianz Parque. Uma pena, 
claro. Mesmo assim, o tributo 
em São Paulo continua sendo 
um presente e tanto para os fãs 
da cantora.  

Goiana tem obra revisitada por artistas
brasileiros em apresentação no Allianz Parque

Marília deixou legado de mulheres empoderadas no sertanejo

RANDES FILHO/ DIVULGAÇÃO

TRIBUTO
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Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

É na vida amorosa que seu signo 
vai sextar com promessas de 
emoções intensas. 

Há belas chances de engatar 
romance de futuro ou definir os 
rumos da vida a dois. 

A paixão pode até sextar com 
desafios, mas depois os astros 
prometem boas novas. 

Sextou com mudanças 
significativas no céu e você pode 
ir preparando o coração. 

Você e o love estarão mais 
integrados e saberão atender as 
expectativas um do outro.

Ainda bem que as instabilidades 
logo irão embora e o cenário será 
bem mais positivo. 

Na paixão, vai querer certezas e 
não se contentará com ficadas 
sem futuro, beleza? 

Dia tende a começar enjoado 
e bagacinhas podem rolar nos 
contatos e conversas. 

Na paixão, tende a se sentir mais 
à vontade em uma relação firme e 
vai querer curti-la. 

Notícia é que a Lua muda de 
signo e manda vibes generosas 
para você realizar seus planos. 

A chefia estará atenta aos seus 
passos e pode premiar um 
desempenho exemplar hoje. 

Piscianjos são sonhadores, mas os 
astros recomendam botar os dois 
pés no chão.

DIVERSÃO & ARTE

Ópera estreia no Basileu 
de olho em público amplo

Inglid Martins

Goiânia recebe a segunda 
ópera genuinamente goiana, 
com a estreia de “Ana Pedro”, 
uma obra que promete en-
volver tanto o público juvenil 
quanto o adulto. A peça, escrita 
por Miguel Jorge e composta 
por Juliano Lima, será apresen-
tada nos dias 3, 4 e 5 de outu-
bro, às 20h, no Teatro Escola 
Basileu França. 

A proposta de “Ana Pedro” 
surge em um contexto onde a 
arte e a cultura local buscam se 
firmar como um espaço de re-
sistência e expressão. O públi-
co goiano terá a oportunidade 
de experimentar uma narrativa 
rica, que toca em temas uni-
versais e emocionais, numa 
construção que dialoga com as 
inquietações contemporâneas. 

Miguel Jorge destaca que 
a obra foi inicialmente escri-
ta para o público juvenil, mas, 
após a edição, percebeu que a 
temática da ópera alcançava 
um espectro mais amplo. “Ana 
Pedro a princípio foi escrita vi-
sando o público juvenil, depois 
de editada, os editores perce-
beram que a temática atingia a 
universalidade das coisas e que 
o assunto atingia um maior nú-
mero de pessoas”, afirma Jorge. 

A história de “Ana Pedro” é 
baseada em uma novela homô-
nima e aborda questões com-
plexas de identidade, perten-
cimento e aceitação. O enredo 
gira em torno de Ana, uma me-
nina que nasce em um contexto 

de expectativas e rejeições. Seu 
pai, Senhor Thomás, desejava 
um filho homem para ajudá-lo 
nas lides da fazenda e se mos-
tra desapontado ao saber da 
chegada de mais uma filha. O 
autor explora os dilemas fami-
liares através de uma narrativa 
que traz à tona a pressão social 
sobre o gênero e as expectati-
vas parentais.

Em uma reviravolta, Ana é 
trocada por Ruither, o filho da 
vizinha que acabara de nascer. 
Essa troca, realizada por Ma-
dalena, mãe de Ana, e Ozana, 
uma mulher com poderes mis-
teriosos, é o ponto central do 
enredo e cria um jogo de iden-
tidade que permeia a trama. Ao 
longo da narrativa, Ana é criada 
sob o nome de Pedro, e a histó-
ria se desenrola em torno das 
consequências dessa troca e da 
busca pela verdade.

Com o passar do tempo, Ana 
não consegue mais esconder 
sua verdadeira identidade. Ao 
se tornar uma jovem, ela revela 
sua essência para seu pai, que 

reage de forma devastadora. “O 
impacto dessa descoberta é um 
dos grandes momentos da ópe-
ra”, comenta Jorge, ao se referir 
ao clímax da narrativa, onde as 
emoções se intensificam. 

Após meses de solidão e ar-
rependimento, Ozana encontra 
Thomás, que agora se asseme-
lha mais a uma fera do que a 
um ser humano. A interação 
entre os dois personagens re-
vela não apenas a desolação de 
Thomás, mas também a com-
plexidade da relação entre pai e 
filha. A reconciliação que ocor-
re ao final do espetáculo é uma 
celebração da aceitação, onde 
Thomás retorna para casa e é 
recebido com carinho e perdão 
por suas filhas. 

Desafios
Em uma conversa sobre a 

obra, Jorge enfatiza os desafios 
enfrentados ao adaptar a prosa 
para o libreto de ópera. “Passar 
da prosa para o libreto não é fá-
cil; no entanto, consegui reali-
zar essa tarefa”, explica o autor. 

Ele destaca a colaboração com 
Juliano Lima, que trouxe a mú-
sica à vida, aparando as arestas 
da narrativa. “Aliás, a música 
é muito bonita”, afirma Jorge, 
expressando sua confiança no 
trabalho realizado pela equipe 
envolvida. 

O maestro Eliseu Ferreira, 
por sua vez, compartilha sua vi-
são sobre os desafios da primei-
ra audição de uma obra. “Fazer 
uma obra em primeira audição 
é sempre um desafio. Você não 
tem referência musical; no má-
ximo, tem uma referência de 
uma máquina tocando o som”, 
afirma Ferreira. Ele enfatiza a 
importância da música no con-
texto da ópera, mencionando 
a tradição operística e a forma 
contemporânea que Juliano 
Lima trouxe à obra. “Juliano es-
creve duetos, quartetos, parte 
coral, de uma forma moderna”, 
destaca o maestro, revelando 
sua empolgação com o resulta-
do final da produção.

‘Ana Pedro’ traz nova 
perspectiva artística para 
Goiânia. Peça, escrita 
por Miguel Jorge, será 
apresentada neste fim 
de semana, às 20h, no 
Basileu França. Música foi 
composta pelo maestro 
Eliseu Ferreira

Eliseu Ferreira (à direita) comanda ensaio musical do espetáculo “Ana Pedro”

DIVULGAÇÃO
Mundhumano  
se apresenta no 
Lowbrow, hoje

Mundhumano faz show nes-
ta sexta, 4, no Lowbrow. DJ Sa-
bará é outra atração da noite e 
promete levar ao público axé, 
samba reggae, afrobeat, latini-
dades, afoxé, samba e MPB.

As apresentações começam 
às 21h, mas a casa abre às 19h 
com a abertura da exposição 
coletiva “Yané Kérupi – Nós so-
nhamos: Indígenas e suas Ar-
tes”, dos artistas Mirna Anaqui-
ri, Evelin Tupinambá, Mariana 
Cibaebo e José Alecrim.

Formada por Nina Soldera 
(vocal), Kleuber Garcêz (violão 
e composições), César Hen-
rique (guitarra), Rafael Tupã 
(contrabaixo), Pedro Vera-
no (flauta) e Danilo Rosolem 
(percussão e programações), a 
Mundhumano apresenta relei-
turas da MPB com ingredientes 
de groove e batuques de terrei-
ro. O repertório inclui músicas 
de Gloria Groove, Elza Soares, 
Luedji Luna, Caetano Veloso, 
Gilberto Gil, Vanessa Da Matta, 
além de composições autorais.

DJ Sabará, por sua vez, traz 
set que passeia por afrobeat, 
jazz, soul, funk, disco, latin, hip 
hop, reggae, broken beat e rit-
mos brasileiros. (Redação)

Pádua faz show 
no Universitário

O cantor e compositor Pá-
dua, uma das vozes mais co-
nhecidas de Goiás, é atração 
do projeto itinerante Ritmos na 
Praça. O músico se apresenta 
com banda nesta sexta-feira, 4, 
às 20h30, na Praça Universitá-
ria. A entrada é gratuita.

Pádua celebra seus 45 anos 
de carreira, relembrando su-
cessos autorais de sua trajetó-
ria, além de composições de 
outros grandes nomes da MPB, 
como Luiz Gonzaga, Jackson 
do Pandeiro, Alceu Valença, Zé 
Ramalho, entre outros.

O artista transita com muita 
competência e intimidade, por 
vários ritmos da música bra-
sileira, trazendo em suas can-
torias, reflexões, lembranças, 
homenagens, cultura popular, 
festa e entretenimento.

Ao todo, serão seis atrações 
gratuitas, em diferentes estilos 
musicais, em praças públicas 
de Goiânia. No roteiro estão 
programados ainda show com 
Isabella Arantes, 11, Beajú, 19, 
e TomChris, 20. Para acompa-
nhar os horários e locais, basta 
seguir o perfil do instagram @
ritmosnapraca. (Redação)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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A era digital acelerou a ve-
locidade das informações e, 
com ela, a busca por experi-
ências autênticas e personali-
zadas se tornou um dos prin-
cipais motores do sucesso.  
As empresas, independente-
mente do seu porte, precisam 
se conectar com seus públi-
cos de maneira genuína e re-
levante. É nesse contexto que 
as Relações Públicas, profis-
são que existe em Goiânia na 
UFG e Fasam, desempenham 
um papel fundamental na 
construção de negócios estra-
tégicos, alinhando a comuni-
cação da marca à sua propos-
ta de valor e à construção de 
um relacionamento duradou-
ro. 

Em um mundo cada vez 
mais competitivo, onde a 
busca por experiências au-

Mestre e Doutorando em 
Relações Públicas

tênticas se torna prioridade, 
as relações públicas se con-
solidam como um dos pilares 
para o sucesso. A pesquisa 
“The Future of Public Rela-
tions in 2025”, da Universi-
dade de Oxford, aponta que 
79% dos profissionais da área 
acreditam que as relações 
públicas será essencial para 
que as marcas se conectem 
com seus públicos, impul-
sionando a reputação, a con-
fiança e o crescimento sus-
tentável dos negócios.

Mas como as relações pú-
blicas podem fazer a diferen-
ça na construção de um ne-
gócio estratégico?

A resposta está na constru-
ção de um senso de comuni-
dade. As empresas, ao se co-
nectarem com seus públicos 
e se tornarem relevantes em 
seus ecossistemas,  impulsio-
nam a percepção de valor,  o 
reconhecimento e o desen-
volvimento de um público 
fiel.  Afinal, qual comunidade 
uma pessoa pertence ao fazer 
parte do seu negócio?

Um estudo da Nielsen 
revela que 92% dos consu-
midores confiam mais em 
recomendações de pessoas 
que conhecem do que em 
anúncios.  Isso demonstra a 
importância do marketing de 
boca a boca,  impulsionado 
por relações públicas sólidas. 
As marcas que se conectam 
com a comunidade conquis-
tam a confiança do público, 
criam um ciclo virtuoso de 
crescimento e  se diferenciam 

em um mercado saturado.
Dicas de Relações Públi-

cas para empresas:
Construa uma narrativa 

poderosa:  A comunicação da 
sua empresa deve ser clara,  
autêntica e inspiradora. Con-
te a história da sua marca, os 
seus valores e o seu propósito 
de maneira envolvente e me-
morável.

Invista em relações com 
a mídia:  Construa um re-
lacionamento profissional 
e proativo com a imprensa.  
Divulgue suas notícias, even-
tos e campanhas de maneira 
estratégica e relevante, bus-
cando  impacto positivo na 
cobertura.

Utilize as redes sociais:  As 

plataformas digitais permi-
tem uma interação direta e 
contínua com o seu público.  
Compartilhe conteúdo rele-
vante, responda a perguntas, 
crie engajamento e converse 
com seus seguidores.

Promova eventos e ações 
de impacto social: As iniciati-
vas sociais fortalecem a ima-
gem da empresa e criam um 
sentimento de pertencimen-
to na comunidade.

Construa um programa de 
relações com investidores: 
Para empresas que buscam 
investimentos, a comunica-
ção transparente e atraente 
com os investidores é essen-
cial para atrair capital e im-
pulsionar o crescimento.

Monitore a reputação da 
marca: Utilize ferramentas 
de monitoramento online 
para identificar o que está 
sendo dito sobre a sua marca 
e responda de forma proativa 
a qualquer questão ou crítica.

Os profissionais de rela-
ções públicas têm um papel 
essencial na construção de 
negócios estratégicos e na 
manutenção de um relacio-
namento duradouro com os 
públicos. As empresas que 
investirem em uma estraté-
gia sólida de relações públi-
cas estarão preparadas para 
navegar nas complexidades 
do mercado atual e construir 
um futuro promissor.  

Construindo comunidades e fortalecendo 
negócios goianos: o poder das relações públicas

KELLY KELLY 
LISITALISITA

A palavra política deriva 
da expressão politikus. E po-
litikus significa  pessoas que 
vivem  na sociedade nas cida-

Advogada

des, pólis. O conjunto dessas 
pessoas forma a sociedade .A 
política pode não ser um as-
sunto rotineiro para algumas 
pessoas,porém,é inegável 
que falar sobre política é im-
portante.

Conversar sobre política, 
é falar sobre assuntos que di-
zem respeito à vida coletiva, 
é exercer a cidadania e ter o 
condão de eleger com  racio-
nalidade e precisão as pesso-
as  que irão representar os ci-
dadão e seus interesses, seus 
anseios, suas reclamações e 
sugestões.

São os politicos,os repre-
sentantes diretos do povo, 
que são escolhidos por eles 
e que tem como algumas  
de suas funções primordiais 
analisar os problemas, as 
necessidades do municí-
pio,estado,país e resolvê-los 

da melhor maneira possí-
vel, sabendo equilibrar  as 
finanças na expectativa de 
gerir o interesse coletivo, re-
alizando obras, resolvendo 
problemas, representando 
seus eleitores, sem excetuar 
a importância de assuntos 
como a educação e a saúde, 
que por sua vez, essa última, 
há tempos,”  grita”  por socor-
ro! E é possível mudar essa 
situação que tem ocasionado 
muitas preocupações.

Dialogar sobre política 
não se traduz em palavras 
ou gestos desrespeitosos, 
mas em compartilhar ideias, 
sabendo ouvir e manifestar 
opiniões sendo cônscios de 
que as pessoas são diferentes 
e pensam também de formas 
diferenciadas e que não pode 
haver espaços para agres-
sões, sejam elas de qualquer 

natureza e por parte de quem 
quer que seja. Dá mesma for-
ma, não podem as ofensas 
virem da população em des-
favor aos candidatos .É pos-
sível reclamar, mostrar des-
contentamento, esclarecer 
dúvidas ,sem ofender, sem 
agredir.

As pessoas necessitam 
ouvir propostas “solidas”, en-
tender quais as perspectivas 
de escolher um candidato ou 
outro ,os aspectos positivos 
e negativos dessas propostas 
que lhes são apresentadas. 
É importante ainda destacar 
que a chamada “transparên-
cia” deve prevalecer na apre-
sentação  dos candidatos e 
seus objetivos. A verdade é 
um ponto positivo na busca 
pela eleição ou até reelei-
ção,para todas as pessoas 
que são candidatas.

O respeito tem que ser 
mútuo Dialogar é saber ou-
vir e falar o que é preciso, 
sem ofender, sem ironizar. É 
através da política que esco-
lhemos quem representará e 
trabalhará em prol do inte-
resse coletivo.

Gestores e geridos preci-
sam trabalhar em conjunto, a 
população pode sugerir mu-
danças, auxiliar na identifica-
ção de problemas urgentes e 
gestores precisam continuar 
a se empenharem na busca 
da solução de situações que 
requerem uma atenção espe-
cial .A  união dos esforços e 
dos diálogos, irá com certeza 
fazer uma considerável dife-
rença, na vida de todos e para 
todos!

A política e seus importantes 
e merecidos diálogos!
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

JOÃOJOÃO
JOAQUIMJOAQUIM

Nessa conversa de cada 
ambiente ter uma lingua-
gem, diz-se na política que 
as rusgas locais não se na-
cionalizam. Por isso, parti-
dos que se engalfinham em 
Brasília estão juntinhos nos 
rincões. Mas a situação mu-
dou bastante.

Em municípios longín-
quos das decisões, até há 
não muitas décadas, a bri-
ga era entre UDN e PSD. As 
recentes opunham PDS e 
PMDB. PT e PSDB não che-
garam ao paroxismo, talvez 
por terem origem umbilical 
no enfrentamento ao regi-
me militar.

Em todos os casos, as 
pendências residem nas 
redondezas, assim como 

Não é de ver que parcela 
demonstrativa de pessoas en-
traram em certa neurose digi-
tal, com a suspensão do xis no 
Brasil. Xis é o nome doravan-
te do ex Twitter, propriedade 
do bilionário americano, Elon 
Musk. O Sr Musk, que se tor-
nou bilionário, por herança. 
Ele é oriundo da África do Sul, 
onde seu pai era empresário e 
explorador, extrator e preda-
dor de minas de diamante. 

Advogado

Médico

as pautas. Negativo, base. 
Apareceram uns estudiosos 
fakes, cientistas políticos de 
redes sociais (ou de redes 
de TV, tanto faz) e se apos-
saram de termos clássicos, 
como esquerda e direita. Os 
adeptos de um lado não são 
adversários do outro, mas 
componentes do front ini-
migo, doidinhos para levar 
chumbo na asa ou no lom-
bo.

Nossa federação tem des-
ses itens assustadores. A 
União arrecada, sob pena 
de cadeia a quem ousar 
defender as próprias bur-
ras, depois envia de volta 
parte do butim. Se o sujeito 
não gastou como o poder 
central decidiu, vai se tor-
nar inelegível ou qualquer 
outro desses palavrões in-
ventados pela burocracia. 
O morador da cidadezinha 
está quieto em seu canto, 
chega um brabão na teli-
nha e expele a ordem a seus 
iguais. Não demora e olha 
lá o títere receitando que o 
aliado conteste com a ver-
borragia memorizada.

Concluída a esfrega, o 
grandão volta para a Ca-
pital, se encastela em seu 
bunker e sobra para o ca-
fuçu o desdém do amigo, 
do familiar, do colega de 
trabalho. Para as pragas da 
lavoura foi criado o defensi-
vo, para as do oportunismo 

nem tomando overdose de 
agrotóxico adianta.

Imaginava-se que o acir-
rado combate de 2022 seria 
encerrado naquele 1º tur-
no, no máximo no 2º. Pois 
já estamos no enésimo, os 
defuntos continuam inse-
pultos e os cadáveres, no 
armário. Clama por paz no 
Oriente Médio, fim da inva-
são da Rússia na Ucrânia, e 
não conversa com o irmão 
desde as eleições. Vai à igre-
ja, se diz cristão, e se prende 
aos trechos bélicos do Velho 
Testamento.

Tenho alguma experi-
ência com disputas paro-
quiais. Meu pai, Avelomar 
Torres, foi vereador em nos-
sa cidade natal, a goiana 
Anicuns, a 1 hora de Goiâ-
nia. Depois, acompanhei a 
militância de meus irmãos 
mais velhos. Chegou mi-
nha vez na adolescência de 
pregar cartaz como hoje se 
posta um textão, para oje-
riza da turma do contra e 
aplausos dos favoráveis. Co-
nheci a roda dos escarnece-
dores lá pelo fim do Ensino 
Médio, quando quirera de 
grêmio estudantil parecia 
feita por protagonistas da 
3ª Guerra Mundial, que se 
avizinhava e nunca chegou. 
Na faculdade, só tirei o pé 
do acelerador de partículas 
ideológicas porque tinha 
três empregos, era recém-

-aportado na paternidade e 
precisava me preparar para 
advogar depois de forma-
do. Passei para delegado e 
promotor de Justiça, esco-
lhi o MP, onde os perren-
gues mais rápidos são os 
permanentes, os demais se 
eternizam. Tive bafafás ter-
ríveis nos pleitos para pro-
curador-Geral de Justiça, fui 
eleito o mais jovem do país, 
reeleito com 90% dos votos 
com dez participantes, duas 
vezes nº 1 nas urnas para o 
Senado, perdi outras, voltei 
a ganhar e a perder. E nunca 
vi algo nem parecido com o 
que está acontecendo para 
vereador e prefeito.

O vocabulário é altamen-
te beligerante. A mãe é GP, 
sem referência a grande 
prêmio. O contendor é para 
ir àquele lugar, e não é ao 
Louvre. Lá vai pedrada e 
vem tapa. Provocação, ca-
deirada, bancada, sua mãe 
não é homem, seu pai fica 
na biqueira da casa, sua 
mulher e sua filha isso, sua 
vó aquilo, você é do PCC e 
do Comando Vermelho ao 
mesmo tempo, seu flamen-
guista vascaíno de meia pa-
taca. E sai da minha frente 
senão jogo uma gramática 
normativa na sua cabeça.

Com esse nível de argu-
mentação, ai de quem guar-
da algum respeito por leis, 
a do bom senso incluída. 

Dois anos depois, o coita-
do que se aventurou a me-
lhorar a política não quer 
participar mais nem como 
eleitor. O que era potencial 
se torna fato. O perigo se 
concretiza. A Prefeitura e a 
Câmara se tornam trinchei-
ra dos sobreviventes, sejam 
eles algozes ou vítimas. Nin-
guém entra, ninguém sai, ao 
menos não sem arranhões, 
máculas ou até decapita-
ções, daí o apelido de Terra 
de Ninguém.

Dê o que der, aconteça o 
que acontecer, no próximo 
domingo tem a mais impor-
tante eleição, a que eleva o 
buraco da sua rua a questão 
central. Ruim é quando a 
quirera se torna um bolo fe-
cal expelido pela verve dos 
que rastejam atrás de uma 
política municipal tão pú-
trida quanto os que dela se 
aproveitam. A maneira mais 
eficiente de eliminar tudo 
isso é votando contra os 
aqui descritos, seja ele seu 
amigo, conhecido, irmão de 
igreja, conterrâneo, ex-cole-
ga de aula, filiado ao mesmo 
partido, partícipe de igual 
pensamento – ou o que ele 
expõe como tal.

Enriquecer com extrativismo 
mineral é uma forma legal e 
civilizada da predação. Dá 
para imaginar porque o ho-
mem se tornou dos mais ri-
cos do planeta. Diamantes e 
ouro, pedras preciosas como 
esmeraldas e outras gemas 
extraídas do solo africano. 
Será que ele se lembra de suas 
origens, assim como de suas 
riquezas vindas da África? 
Então, de momento temos 
essa epidemia aqui no Bra-
sil, a neurose digital pela não 
conexão, estado off-line com 
o ex Twitter (agora atual Xis). 
E atenção! Trata-se de uma 
condição mórbida contagio-
sa. Assim que o ministro Ale-
xandre de Moraes ordenou 
legal e licitamente, o bloqueio 
do Xis, os seus usuários en-
traram em polvorosa. E como 
bala dundum desferiu efeitos 
em vários segmentos sociais, 
“culturais” ou “antissociais”, 
politiqueiros e oportunistas. 
Para os mais aficionados em 
cultura, em saúde mental, 
basta buscar e entender o 
que sejam as doenças psiqui-
átricas pela não conexão com 

certas redes sociais. Temos já 
definidas: a nomofobia, a fo-
bia ou medo, ou neurose di-
gital do estado off-line. A fo-
mofobia, a fobia, o medo ou 
neurose digital da perda de 
um objeto digital de conexão. 
Existem certas ocorrências e 
efemérides no mundo atual 
que mostram bem em que 
estágio civilizatório encon-
tram rebanhos e manadas 
de pessoas. Pessoas cativas, 
escravizadas pelo sistema 
capitalista e consumista de 
tudo quanto é esbanjador, 
supérfluo, banal e descons-
trutivo do indivíduo como 
pessoa humana ew não fan-
toches, consumidores idiotas 
e boi de piranha. Redes an-
tissociais, jogatinas Bets, etc. 
Quem já leu receba os meus 
parabéns pela boa leitu-
ra, quem não leu que leia, a 
pequena obra de Ettiénne 
de La Boétie (1530-1563), 
filósofo francês do século 
XVI, foi contemporâneo de 
Michel Montaigne. Imagine 
que dupla, de alta sapiên-
cia! O opúsculo de Ettiénne 
se chama discurso sobre a 

servidão voluntária. Peque-
no livro, mas magnífico e 
atual. Como servir a uma 
ditadura, exemplo a Digital. 
O livro mostra o quê? O que 
acontecia nas tiranias da 
época, acontece hoje, em 
formato diferente, mas na 
ideologia a mesma coisa. Se 
existe o tirano é porque há 
multidões de gente que se 
propõem, voluntariamente, 
livremente a serem segui-
dores, fantoches, bobos da 
corte, aduladores, adora-
dores, protetores, asseclas. 
São os casos das ditaduras 
e autocracias de momento: 
Venezuela, Hungria, Coreia 
do Norte, Turquia, Irã, etc. 
Com mecanismos e armadi-
lhas diferentes, mas de iguais 
resultados, temos em nossa 
intitulada era pós-moder-
na as nomeadas tiranias ou 
ditaduras das tecnologias 
da informação, do entrete-
nimento, do sexismo, das 
futilidades, das frivolidades, 
das excentricidades. Como 
já previa o escritor italiano 
Umberto Eco (1932-2016), e 
vem prevendo Michel Des-

murget, neurocientista fran-
cês, estamos nos tempos 
dos idiotas e cretinos (as) 
digitais. Em profusão. As-
sistam-nos por exemplo no 
Instagram, no WhatsApp, 
no Xis, no facebook, no tik 
tok e sites de relacionamen-
tos genéricos. Há de tudo e 
mais ao gosto do consumidor 
Agora, imagine só, só ou 
acompanhado de pareceres 
idênticos. Um magnata como 
o sr. Elon Musk, dono do 
spacex, da Tesla motor’s, do 
Xis –ex Twitter. Imagine um 
sujeito porque é um multi-
bilionário, querer vir e impor 
seus negócios no Brasil, sem 
a observância, sem respeito 
às leis, a soberania do país, 
da legislação para negócios 
estrangeiros. E mais grave, 
com repetidas ofensas ao 
governo brasileiro, ao Judici-
ário Brasileiro, na pessoa do 
presidente do STF, ministro 
Alexandre de Moraes. Imagi-
ne! Louca e pura insanidade 
mental no mais alto grau de 
se imaginar!

Tudo de ruim é mandado para os 
municípios. Só faltava a polarização

Neurose digital 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO - MODALIDADE: PREGÃO 

PRESENCIAL - SRP Nº 025/2024 - TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM - 
DATA DA ABERTURA DOS ENVELOPES: 21/10/2024 – 09h00min

O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, com sede na Praça Sebastião Assis 
Freitas, nº. 18, Centro, em Itarumã/GO, por seu Pregoeiro WEUGUER 
FLÁVIO FERREIRA SANTOS, torna público que fará realizar procedimento 
licitatório, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL – SRP nº 025/2024, tipo 
MENOR PREÇO POR ITEM, com a finalidade de escolha da menor/melhor 
proposta, para o registro de preços visando a futura e eventual contratação de 
empresa especializada para prestação de serviços de mão de obra 
terceirizada, para manutenção em obras civis, serviços de terraplenagem, 
obra de artes e jardinagem no município, com o objetivo de atender as 
necessidades da Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, Secretaria de 
Administração e Fundos Municipais, nos termos do Edital e seus Anexos. O 
Edital completo estará disponível aos interessados no Setor de Licitação da 
Pre fe i tu ra  de  I ta rumã/GO,  no  endereço  ac ima,  ou  no  s i te 
www.itaruma.go.gov.br e informações pelo telefone: (64) 3659-1254.

 Itarumã/GO, 03 de outubro de 2024.
WEUGUER FLÁVIO FERREIRA SANTOS.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA ELETRONICA Nº 002/2024 - 

TIPO: Menor Preço Global - ABERTURA DAS PROPOSTAS: 22 de 
outubro de 2024 09h00min - PORTAL: 
https://bnccompras.com/Home/Login

O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, através do Pregoeiro Weuguer Flávio 
Ferreira Santos torna público que fará realizar procedimento licitatório, 
modalidade CONCORRÊNCIA ELETRONICA Nº 002/2024, tipo Menor 
Preço Global, com a finalidade da contratação de empresa para 
Pavimentação de Vias Públicas no Município de Itarumã/GO, com recursos 
federais (Proposta nº 025176/2021– Operação 1076.937- 45) e municipais, 
sob o regime de empreitada global, para atender as necessidades do 
Município de Itarumã/GO, nos termos do Edital e seus Anexos. O Edital 
completo, com mapas, planilhas, memoriais, cálculos e especificações 
completas, com as devidas especificações estará disponível aos 
i n t e r e s s a d o s  n o s  s i t e s  w w w . i t a r u m a . g o . g o v . b r  e 
https://bnccompras.com/Home/Login . Informações no Departamento de 
Licitações da prefeitura de Itarumã/GO e pelo telefone: (64) 3659-1254.

 Itarumã/GO, 03 de outubro de 2024.
 Weuguer Flávio Ferreira Santos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
Aviso De Edital De Pregão Eletrônico SRP N. o 075/2024

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 17 de outubro de 2024, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Aquisição de Material para o Laboratório da Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE), com a finalidade de atender as 
necessidades da Saneacéu - Sistema de Água e Esgoto no município de 
Chapadão do Céu – GO, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao 
Edital de Pregão no 075/2024 nos termos da Lei Federal no. 14.133 de 01 de 
Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de 
Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 
08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 
3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 04 de outubro de 2024.

Ricardo Himuro - Pregoeiro

  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – MORA
A UNIMED DE MINEIROS COOPERATIVA DE TRABALHO 
MÉDICO, inscrita no CNPJ Nº 37.898.335/0001-89, com 
sede na Avenida Antônio Carlos Paniago, s/nº  Qd. 07 Lt.03, 
Setor Mundinho,Nº ANS 357715, por meio do presente Edital, 
NOTIFICA os beneficiários abaixo identificados (pelo número 
de CPF, com omissão dos dígitos de verificação, acompanha-
do do seu número de inscrição como cliente), a quitarem as 
parcelas em aberto do plano de saúde, no prazo máximo de 
10 (dez) dias, contados a partir da publicação deste EDITAL, 
sob pena de rescisão do contrato. Esta notificação atende 
ao disposto no inciso II, parágrafo único, do artigo 13, da Lei 
nº 9.656 e Súmula Normativa nº 28/2015 da Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar. Para tirar dúvidas ou obter in-
formações para pagamento da dívida, ligue (64) 3672-5600:

Nº do CPF        Nº Carteira na Unimed

706.246.121-XX   275062000322200
108.775.991-XX   275062001804900
724.458.821-XX   275062400462800
083.270.321-XX   275062000485400
946.097.131-XX   275062001724300
704.815.461-XX   275062401802500
002.091.071-XX   275062001783900
002.855.051-XX   275062001794400
064.892.241-XX   275010001042400
623.522.701-XX   275062900124300
988.326.461-XX   275062001742800
083.990.291-XX   275062001781900
033.563.091-XX   275062000279800
043.676.591-XX   275062001774700
832.119.501-XX   275062400149200
098.180.241-XX   275062001721300
024.169.431-XX   275062001438700
841.919.451-XX   275062000920100
037.514.021-XX   275062001673900
006.039.911-XX   275062400390300
006.039.911-XX   275062001698400
701.529.471-XX   275062000422500
018.978.761-XX   275062001214700

Mineiros, 30 de Setembro de 2024.
Unimed de Mineiros Cooperativa de Trabalho Médico

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS 
AVISO DE LICITAÇÃO  

 DISPENSA ELETRÔNICA Nº 178/2024 
 OBJETO: Contratação de empresa para fornecimento de óleos 
lubrificantes, graxa, fluido de freios e Arla 32 para atender as 
demandas das frotas de veículos pertencentes aos departamentos 
requisitantes da Prefeitura de Santa Helena de Goiás. 
DATA/HORÁRIO DE ABERTURA: 09/10/2024 às 08h30min. 
LOCAL: https://bnccompras.com/Home/Login. RETIRADA 
DO AVISO: Sede da Prefeitura Municipal ou no site:  
www.santahelena.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 03 de outubro de 2024.  
Muriele Souza Vieira - Agente de Contratação 

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENOPOLIS
RESULTADO DE JULGAMENTO E ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO DO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº18/2024
O condutor de processos do órgão FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENOPOLIS- ARENÓPOLIS-GO, 
vem comunicar o resultado do processo de PREGÃO ELETRÔNICO nº18/2024, Processo Administrativo nº 
1689/2024 finalizado quarta-feira, 2 de outubro de 2024 às 15:11, objeto: Registro de preço de aquisição de material 
de consumo para incremento temporário ao custeio dos serviços de Atenção Primaria á Saúde na área da saúde 
para o Município de Arenópolis-GO. Ficando adjudicadas e homologadas as seguintes propostas: PANDORA DIS-
TRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA (38258063000115) com o lote 2 no valor de R$ 444,00 (quatrocentos e 
quarenta e quatro reais),lote 5 no valor de R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais), lote 7 no valor de R$ 1.224,00 
(um mil e duzentos e vinte e quatro reais), lote 9 no valor de R$ 1.200,00 (um mil e duzentos reais), lote 12 no valor 
de R$ 915,00 (novecentos e quinze reais), lote 19 no valor de R$ 2.560,00 (dois mil e quinhentos e sessenta reais), 
lote 23 no valor de R$142,00 (cento e quarenta e dois reais), lote 29 no valor de R$ 6.770,00 (seis mil e setecentos 
e setenta reais), lote 33 no valor de R$ 4.400,00 (quatro mil e quatrocentos reais),lote 35 no valor de R$ 5.970,00 
(cinco mil e novecentos e setenta reais), lote 36 no valor de R$ 3.760,00 (três mil e setecentos e sessenta reais), lote 
39 no valor de R$ 1.312,50(um mil e trezentos e doze reais e cinquenta centavos), lote 42 no valor de R$ 750,00 (se-
tecentos e cinquenta reais) e lote 48 no valor de R$ 1.199,00 (um mil e cento e noventa e nove reais) e JVMED RE-
PRESENTANTES DE MEDICAMENTOS EIRELI (14461011000183) com o lote 16 no valor de R$ 246,40 (duzentos 
e quarenta e seis reais e quarenta centavos), lote 17 no valor de R$ 2.200,00 (dois mil e duzentos reais), lote 32 no 
valor de R$ 53,90 (cinquenta e três reais e noventa centavos) e lote 57 no valor de R$ 2.884,00 (dois mil e oitocentos 
e oitenta e quatro reais) e HENRIVIX COMERCIO DE MEDICAMENTOS E MATERIAIS HOSPITALARES LTDA 
(41500407000165) com o lote 20no valor de R$ 350,00 (trezentos e cinquenta reais), lote 27 no valor de R$ 137,40 
(cento e trinta e sete reais e quarenta centavos), lote 31 no valor de R$ 302,90 (trezentos e dois reais e noventa 
centavos), lote 44 no valor de R$ 999,80 (novecentos e noventa e nove reais e oitenta centavos), lote 45 no valor de 
R$ 997,80 (novecentos e noventa e sete reais e oitenta centavos) e lote 61 no valor de R$ 55,98 (cinquenta e cinco 
reais e noventa e oito centavos) e MEDICINI COMERCIO HOSPITALAR LTDA ME (26995529000186) com o lote 
1 no valor de R$ 78,00 (setenta e oito reais), lote 3 no valor de R$ 1.925,00 (um mil e novecentos e vinte e cinco 
reais), lote 4 no valor de R$2.340,00 (dois mil e trezentos e quarenta reais), lote 6 no valor de R$ 650,00 (seiscentos 
e cinquenta reais), lote 8 no valor de R$ 610,00 (seiscentos e dez reais), lote 10 no valor de R$ 898,50 (oitocentos 
e noventa e oito reais e cinquenta centavos), lote 13 no valor de R$ 1.773,00 (um mil e setecentos e setenta e três 
reais), lote 18 no valor de R$1.500,00 (um mil e quinhentos reais), lote 21 no valor de R$ 116,00 (cento e dezesseis 
reais), lote 22 no valor de R$ 140,00 (cento e quarenta reais), lote 24 no valor de R$1.213,50 (um mil e duzentos 
e treze reais e cinquenta centavos), lote 25 no valor de R$ 5.415,00 (cinco mil e quatrocentos e quinze reais), lote 
28 no valor de R$ 77,50 (setenta e sete reais e cinquenta centavos), lote 30 no valor de R$ 63,00 (sessenta e três 
reais), lote 34 no valor de R$ 5.937,00 (cinco mil e novecentos e trinta e sete reais), lote 40 no valor de R$ 121,00 
(cento e vinte e um reais), lote 41 no valor de R$ 164,00 (cento e sessenta e quatro reais), lote 43 no valor de R$ 
1.300,00 (um mil e trezentos reais), lote 46no valor de R$ 625,00 (seiscentos e vinte e cinco reais), lote 50 no valor 
de R$ 910,00 (novecentos e dez reais), lote 51 no valor de R$ 602,50 (seiscentos e dois reais e cinquenta centavos), 
lote 53 no valor de R$ 6.600,00 (seis mil e seiscentos reais), lote 54 no valor de R$ 3.680,00 (três mil e seiscentos e 
oitenta reais), lote 59 no valor de R$304,85 (trezentos e quatro reais e oitenta e cinco centavos), lote 62 no valor de 
R$ 125,00 (cento e vinte e cinco reais), lote 63 no valor de R$ 2.300,00 (dois mil e trezentos reais) e lote 64 no valor 
de R$ 254,05 (duzentos e cinquenta e quatro reais e cinco centavos) e DF MEDICAL LTDA (44656846000150) com 
o lote 14 no valor de R$ 636,90(seiscentos e trinta e seis reais e noventa centavos), lote 15 no valor de R$ 108,80 
(cento e oito reais e oitenta centavos) e lote 26 no valor de R$ 1.102,00 (um mil e cento e dois reais) e EB PRODU-
TOS FARMACEUTICOS LTDA ME (10940830000152) com o lote 38 no valor de R$ 123,00 (cento e vinte e três 
reais), lote 58 no valor de R$ 490,00(quatrocentos e noventa reais) e lote 60 no valor de R$ 105,00 (cento e cinco 
reais) e CK COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA (32534969000139) com o lote 11 no valor de R$ 
744,00 (setecentos e quarenta e quatro reais), lote 37 no valor de R$ 4.798,00 (quatro mil e setecentos e noventa e 
oito reais), lote 47 no valor de R$ 844,40(oitocentos e quarenta e quatro reais e quarenta centavos), lote 49 no valor 
de R$ 179,52 (cento e setenta e nove reais e cinquenta e dois centavos), lote 52 no valor de R$1.689,00 (um mil e 
seiscentos e oitenta e nove reais), lote 55 no valor de R$ 217,90 (duzentos e dezessete reais e noventa centavos) 
e lote 56 no valor de R$ 218,50 (duzentos e dezoito reais e cinquenta centavos),

ARENÓPOLIS (GO), quinta-feira, 3 de outubro de 2024
HUGO MOREIRA DOS SANTOS - CONDUTOR DE PROCESSOS 

AVISO DE RESULTADO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 18/2024

PROCESSO ADM: Nº 1689/2024
Objeto: Registro de preço de aquisição de material de consumo para incre-
mento temporário ao custeio dos serviços de Atenção Primaria á Saúde na 
área da saúde para o Município de Arenópolis-GO. Empresas vencedoras 
valor total: R$ 94.354,60 (noventa e quatro mil e trezentos e cinquenta e 
quatro reais e sessenta centavos): PANDORA DISTRIBUIDORA DE MEDI-
CAMENTOS LTDA (38258063000115) com os lotes: 2, 5, 7, 9, 12, 19, 23, 
29, 33, 35, 36, 39, 42 e 48 no valor total de R$ 35.146,50 (trinta e cinco mil 
e cento e quarenta e seis reais e cinquenta centavos). JVMEDREPRESEN-
TANTES DE MEDICAMENTOS EIRELI (14461011000183) com os lotes: 
16, 17, 32 e57 no valor total de R$ 5.384,30 (cinco mil e trezentos e oitenta 
e quatro reais e trinta centavos). HENRIVIX COMERCIO DE MEDICAMEN-
TOS E MATERIAIS HOSPITALARES LTDA (41500407000165) com os lo-
tes: 20, 27, 31, 44, 45 e 61 no valor total de R$ 2.843,88 (dois mil e oitocen-
tos e quarenta e três reais e oitenta e oito centavos). MEDICINI COMERCIO 
HOSPITALARLTDA ME (26995529000186) com os lotes: 1, 3, 4, 6, 8, 10, 
13, 18, 21, 22, 24, 25, 28, 30, 34, 40,41, 43, 46, 50, 51, 53, 54, 59, 62, 63 
e 64 no valor total de R$ 39.722,90 (trinta e nove mil e setecentos e vinte 
e dois reais e noventa centavos). DF MEDICAL LTDA (44656846000150) 
com os lotes: 14, 15 e 26 no valor total de R$ 1.847,70 (um mil e oitocentos 
e quarenta e sete reais e setenta centavos). EB PRODUTOS FARMACEU-
TICOS LTDA ME (10940830000152) com os lotes: 38, 58 e 60 no valor total 
de R$ 718,00 (setecentos e dezoito reais). CK COMERCIO DEPRODUTOS 
HOSPITALARES LTDA (32534969000139) com os lotes: 11, 37, 47, 49, 52, 
55 e 56no valor total de R$ 8.691,32 (oito mil e seiscentos e noventa e um 
reais e trinta e dois centavos). ARENÓPOLIS - GO, 03 de outubro de 2024.

HUGO MOREIRA DOS SANTOS - CONDUTOR DE PROCESSOS

Estado de Goiás - Município de Buriti Alegre
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2024.
MODO DE DISPUTA: ABERTO
Processo Administrativo nº: 05017/2024

O Fundo Municipal de Saúde do Município de Buriti Alegre, Estado 
de Goiás, torna público, que realizará no dia 21/10/2024, com início 
às 08hs00min, e a sessão de disputa de lances dia 21/10/2024 às 
09h00min, o Pregão Eletrônico nº 007/2024, TIPO: “MENOR PREÇO 
POR ITEM”. Objeto: Aquisição de 01(um) Veículo zero km na cor prata 
ano e modelo 2024/2024 ou 2024/2025, motor biocombustível 1.0 com 
potência mínima de 71 cvs, e com todos os equipamentos exigidos 
pelo Contran.  Especificações constantes no Termo de Referência – 
Anexo I, do Edital. O edital estará disponível a partir de 08/10/2024. 
Já o início para o recebimento da(s) proposta(s) a partir do dia  
08/10/2024, na plataforma http://bnc.org.br, maiores informações 
pelo telefone: 0(xx) 64-3444-9907, das 07:00 as 11:00 hs das 13:00 as 
17:00 hs, ou através do e-mail: licitacaoburitialegre@hotmail.com.

Buriti Alegre - Goiás, 03 de outubro 2024.
João Alfredo Inácio de Mello

Pregoeiro Oficial/Agente Contratação
Prefeitura Municipal de Iporá

AVISO REVOGAÇÃO DO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 55/2024

O Município de Iporá - GO, através de seu Pregoeiro designado pelo 
Decreto nº 108/2023, torna público que, em respeito aos princípios ge-
rais de direito público, às prescrições da Lei nº 14.133, de 01 de abril de 
2021, procede, e em defesa do interesse público, a REVOGAÇÃO do 
Processo Licitatório nº 12887/2024, na modalidade Pregão Eletrônico nº 
55/2024. A Administração ao constatar a inconveniência e a importuni-
dade, poderá rever o seu ato e consequentemente revogar o processo 
licitatório, respeitando-se assim os princípios da legalidade e da boa-fé 
administrativa. Nesse caso, a revogação, prevista no art. 71, inciso II, 
da Lei Nova de Licitações, constitui a forma adequada de desfazer o 
certame ora em comento, tendo em vista a superveniência de razões de 
interesse público que fazem com que o procedimento licitatório, inicial-
mente pretendido, não seja mais conveniente e oportuno para a Admi-
nistração Pública. Desta forma, com brevidade a Administração Pública 
providenciará a contratação do objeto em questão. Insta informar que, 
não há prejuízo para o erário público, aos interesses pessoais de tercei-
ros, e nem haverá prejuízo para o interesse público. Iporá/Go.  

Município de Iporá, aos 02 dias do mês de outubro de 2024.
Luiz Marcio Martins Costa, Pregoeiro.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/2024

O Fundo Municipal de Saúde de Itapaci, Estado de Goiás, tor-
na público que o Pregão Eletrônico nº 022/2024, do tipo me-
nor preço por item, objetivando a Aquisição de uma Unidade 
Móvel de Saúde - veículo tipo Van ZERO KM para transporte 
sanitário adaptado, com recurso proveniente de PROPOSTA: 
11179871000124001/2024 - Recurso de Emenda Parlamentar 
Federal e contrapartida. As propostas e documentos serão rece-
bidos virtualmente no site www.bll.org.br do dia 07/10/2024 até o 
dia 17/10/2024 às 08h30min (Horário de Brasília), data em que 
se iniciará a fase de lances às 09h, conforme especificações e 
normas contidas no Edital e seus Anexos, disponíveis no en-
dereço eletrônico acima ou no site https://acessoainformacao.
itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sglicitacoes 
Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-2950.

Pregoeira Oficial da Prefeitura de Itapaci-GO

CÂMARA MUNICIPAL DE BOM JESUS/GO AVISO DE 
LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2024 Tipo menor 
preço do item. Aquisição de móveis – mesas, cadeiras e 
longarinas, destinado para a estrutura administrativa da 
Câmara Municipal de Bom Jesus-GO. Data de abertura: 
17/10/2024 às 09:00h no sítio eletrônico www.bnc.org.br. O 
Edital e seus anexos encontram-se disponíveis na sala de 
reuniões da CPL, no site https://bomjesusdegoias.go.leg.br/ , 
no PNCP - https://www.gov.br/pncp/pt-br e na BNC - 
www.bnc.org.br.

Novos caminhões Constellation e Meteor são as 
novidades da VWCO para a Fenatran 2024

Norton Luiz

A Volkswagen Caminhões e Ôni-
bus (VWCO) promoveu uma avant 
premiere das novidades que apre-
sentará na Fenatran 2024, que será 
realizada entre os dias 4 a 8 de no-
vembro próximo no São Paulo Expo. 
Dentre as novidades da marca para 
a maior feira do transporte de cargas 
da América Latina está o novo ca-
minhão extrapesado Constellation 
20.480, seu primeiro modelo 4x2 
com motor de 13 litros. Serão desta-
ques também na exposição a nova li-
nha do extrapesado Meteor, nas con-
figurações 28.480 6x2 e 29.530 6x4, e 
o novo e-Delivery.

Preparado para transportar até 56 
toneladas, o cavalo-mecânico Cons-
tellation 20.480 4x2 foi desenvolvido 
sob medida para aplicações rodo-
viárias de médias e longas distân-
cias com cargas de grande volume. 
O novo integrante da família, agora 
equipado com motor de 13 litros de 
480 cavalos, é um exemplo do con-
ceito “menos você não quer, mais 
você não precisa”, que consagrou a 
marca e a levou à liderança de mer-
cado há 20 anos.

O Constellation 20.480 se posicio-
na num segmento intermediário na 
oferta atual: antes as opções eram 
de 45 toneladas ou, já na versão 6x2, 
58,5 toneladas. Para o ganho de ca-
pacidade no portfólio extrapesado 
4x2 da montadora, um componente 
faz toda a diferença: o motor D26 de 
13 litros, 480 cavalos e torque de 245 
kgfm, o mais potente da categoria.

O modelo conta com transmissão 

automatizada V-Tronic de 12 velo-
cidades e alto nível de eletrônica 
embarcada, com opção de modos 
de condução e tecnologia preditiva 
para troca de marchas, visando uma 
maior eficiência da operação e con-
sumo. Tudo de série. Está equipado 
ainda com freio motor auxiliar de 
428 cavalos para garantir ainda mais 
performance.

Com entre-eixo de 3.600 mm, todo 
o conjunto do chassi está reforçado e 
pronto para encarar as mais severas 
aplicações. Todos os componentes 
foram otimizados para a maior ca-
pacidade de carga, com nova lon-
garina, travessas e quinta-roda para 
facilitar engates dos implementos. 
Dois tanques de alumínio de 470 li-
tros (940 litros no total) de combustí-
vel compõem o veículo para agilizar 
a logística operacional, garantindo a 
maior autonomia da categoria.

Entre as configurações de série 
do novo Volkswagen Constellation 
20.480, a suspensão pneumática in-
tegral com quatro bolsões também 
agrega comodidade e conforto para 
o motorista, além de beneficiar a se-
gurança da carga. O modelo já chega 
com um sistema inteligente de leitu-
ra da carga por eixo e com a possibi-
lidade para redistribuição de forma 
a equilibrar o peso em cada eixo.

Adicionalmente, o motorista tem 
a opção de programar os bolsões 
de ar para ajustar a altura do imple-
mento durante o carregamento ou o 
descarregamento do veículo. Tudo 
executado remotamente de dentro 
da cabine.
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